
L’INFORMATION AU QUOTIDIEN

HORAIRES DES PRIÈRESMÉTÉO D’ALGER

Samedi 24 rabie el aoual 1446
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24 °C / 17 °C

Dohr : 12h39
Assar : 16h01
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Vent : 24 km/h
Humidité : 72%
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Humidité : 77%
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Le week-end dernier, les scènes de
la Fashion Week de Milan ont été
témoins d'un événement exception-
nel : la championne algérienne de
boxe Imen Khellif  a marqué de sa

présence à la maison Bottega Vene-
ta de la mode pour présenter la col-

lection printemps 2025.

L a native de Tiaret a attiré l'attention
avec un look féminin distinctif en pré-
sence de stars et d'icônes de mode du

monde entier. La boxeuse algérienne est
apparue avec un regard distinctif loin des
rings de boxe, où elle a gagné le respect de la
planète après avoir été victime d’une cam-
pagne acharnée lors des Jeux Olympiques de
Paris 2024. Lors de l’évènement de Milan,
organisé par la célèbre maison de mode ‘’
Bottega Veneta’’, la championne algérienne
portait une chemise jaune, un pantalon et
des lunettes noires, faisant preuve d’une
grande élégance.

Elle a été photographiée avec de nom-
breuses célébrités, dont l'actrice hollywoo-
dienne Julianne Moore et le mannequin Ken-
dall Hinz, ainsi que l'athlète suédois et cham-
pion du saut à la perche Armand Duplantis, le
rappeur américain Asap Rocky et d'autres.

Les fans italiens ont accueilli Imane en
scandant son nom tout en lui demandant des
autographes. Ils l'ont également décrite
comme « très belle » en la recevant.

Khelif est devenue l'une des boxeuses les

plus en vue, après avoir réalisé un grand
exploit en remportant l'or aux Jeux olym-
piques de Paris dans la catégorie des 66 kg.

Depuis, elle est très suivie par les médias
internationaux, les sites et les réseaux
sociaux, qui évoquent son aventure et ses
défis dans le monde du sport.

Ainsi, Khelif a encore donné une gifle aux
auteurs de la campagne qui la visait lors de sa
participation aux JO, remettant en cause sa
féminité, parmi eux des hommes politiques
américains, notamment l'ancien président
des USA Donald Trump, ainsi que le milliar-

daire américain  Elon Musk, et l'écrivain de la
série Harry Potter, le célèbre romancier bri-
tannique JK Rowlings, en plus  de certains
médias français et italiens.

Hakim S.

INVITÉE AU FESTIVAL DE LA MODE À MILAN

Khelif donne une nouvelle
gifle à ses détracteurs
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I l faut que le peuple marocain sache que l’indépen-
dance de son pays a été obtenue en 1956 grâce au
sacrifice du peuple algérien. Comment ? En contrai-

gnant la France à mobiliser l’ensemble de ses forces
militaires en Algérie pour faire face à la guerre de libéra-
tion que nos moudjahidine ont déclenché le 1er
Novembre 1954. Nous sommes fiers d’avoir aidé nos
frères marocains à se libérer du protectorat français. Ce
rappel est nécessaire pour contrer la désinformation.
L’Algérie ne veut que le bien du peuple marocain. C’est
le palais royal et son makhzen qui sont la source du
conflit qui oppose nos deux pays depuis 1962. Ne
remontons pas l’histoire jusqu’à l’époque de l’Émir
Abdelkader qui fut trahi par les dirigeants marocains.
Restons au présent, à « l’obligation d'obtention du visa
d'entrée au territoire national pour tous les ressortis-
sants étrangers détenteurs de passeport marocain » qui
est rétablie. Le seul responsable de cette aggravation

de la situation reste la monarchie marocaine. Pour avoir
signé, en 2020, un pacte appelé « normalisation » avec
le diable sioniste et lui avoir permis d’installer des bases
militaires à nos frontières. Lorsqu’en août 2021, l’Algérie
avait décidé de rompre ses relations diplomatiques avec
la monarchie, elle avait évité de rétablir l’obligation du
visa « toujours mue par des valeurs de solidarité tissées
par les liens humains et familiaux qui unissent les deux
peuples frères, algérien et marocain ». 
Ce n’est que jeudi dernier, que cette mesure a été fina-
lement adoptée. N’importe quel pays au monde, sou-
cieux de sa sécurité, aurait agi de cette façon. Certains
auraient même été jusqu’à interdire, purement et sim-
plement, l’entrée de leur territoire. Il faut que le peuple
marocain sache également que par deux fois au moins,
en 1976 et en 1994, leur roi avait instauré l’obligation du
visa aux Algériens. Une obligation qui ne fut levée res-
pectivement qu’en 1988 et en 2005.  Aujourd’hui et

après avoir fait preuve d’une patience égale à celle du
prophète Ayoub devant les différentes formes d’agres-
sion menées contre nous par la monarchie marocaine, il
est impossible pour l’État algérien de ne pas réagir. Car
et après le déversement de dizaines de milliers de
tonnes de drogue, de trafics d’êtres humains, après
avoir été victime du logiciel « Pegasus » et autres tenta-
tives d’ingérences et de déstabilisation, voilà que nous
assistons au « déploiement d'agents de renseignements
sionistes, détenteurs de passeports marocains » sur
notre territoire. Il ne sera pas dit qu’Israël puisse nous
atteindre, déguisée avec un « habit » marocain. Le
peuple marocain comprendra que l’obligation du visa, si
elle le pénalise, n’est pas dirigée contre lui. Il compren-
dra qu’elle a été prise pour protéger la population algé-
rienne. Ses frères et ses sœurs. Il comprendra que
l’obligation du visa ne ferme pas pour lui l’accès au ter-
ritoire algérien. Lequel accès lui reste toujours ouvert.
Sans laisser passer les espions sionistes ! 

Zouhir Mebarki     

Espions sionistes et passeports marocains

LES AGRESSIONS DU LIBAN APRèS LA
PALESTINE S'INSCRIVENT DANS LE CADRE

DU PROJET DU « GRAND ISRAËL » 

INSTAURATION DU VISA D’ENTRéE EN ALGéRIE
POUR LES RESSORTISSANTS MAROCAINS 

Attaf démasque
le plan sioniste 

Opération « contre-
espionnage »

à l’Ouest ! 
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L’Algérie 
a récupéré
de la France 
2,5 millions 
de documents
historiques 

MéMOIRE NATIONALE 
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Le marché pèse
plus de 1,5
milliard USD

E-COMMERCE 
EN ALGéRIE 
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Le président de la République, Chef suprême des Forces armées, ministre de la Défense
nationale, Abdelmadjid Tebboune, a réuni, jeudi, un Haut conseil de sécurité restreint

RACCORDEMENT DU PROJET «BALADNA» À L'ÉNERGIE
Sonelgaz met en place huit

centrales électriques 
L e Président-directeur général de Sonelgaz, Mourad Adjal, a affirmé l'engagement du

Groupe à mobiliser tous ses moyens, en vue de raccorder le projet «Baladna» à l'énergie
dans les délais convenus et recommandés par les Hautes autorités du pays, a indiqué un
communiqué du Groupe public.

Recevant une délégation de cadres dirigeants de la société qatarie «Baladna Food Indus-
tries», au siège de la direction générale du Groupe, Adjal a affirmé que, «Sonelgaz avait tracé,
à cet effet, une feuille de route pratique, à même de lui permettre de mettre en œuvre tous
ses engagements concernant le raccordement à l'énergie». Sonelgaz a précisé que pour ce
faire,  «80 mégawatts et 08 centrales électriques ont été mis en place dans une première
étape, en attendant la réception de la demande de raccordement au gaz par la partie qata-
rie». De son côté, le directeur exécutif de la société qatarie en Algérie, Maurice Ghattas a mis
en avant «l'importance du projet pour la région MENA, se félicitant du niveau de confiance
faite par sa société au Groupe Sonelgaz». Le communiqué a rappelé également qu’«une
réunion élargie s’est tenue entre un nombre de cadres dirigeants des deux parties, en vue
d'examiner les questions inhérentes à la réalisation du projet dont les détails techniques». 

L. Zeggane 

A LA DEMANDE DE
L’ALGERIE
Le Conseil 
de sécurité tient
une réunion 
de haut niveau 
sur la Palestine 

A la demande de l’Algérie, le Conseil
de sécurité a tenu, hier, une

réunion de haut niveau consacrée à la
question palestinienne, et ce en marge
du débat général de la 79e session de
l'Assemblée générale des Nations
unies. 
Le ministre des Affaires étrangères et
de la Communauté nationale à l'étran-
ger, Ahmed Attaf, prononcera une allo-
cution lors de cette réunion prévue à
15H (20H heure algérienne). Le secré-
taire général de l'ONU, Antonio
Guterres, présentera un aperçu global
sur les développements de la situation
dans les territoires palestiniens occu-
pés et au Proche-Orient en général,
notamment après l'escalade des opéra-
tions de l'occupant sioniste. La réunion
verra la participation des membres du
Conseil de sécurité avec des déléga-
tions de haut niveau. Pour rappel,
depuis le 7 octobre 2023 les forces
d'occupation sionistes mènent une
agression dévastatrice contre la bande
de Ghaza, qui a fait plus de 41.000 mar-
tyrs et plus de 96.000 blessés, et entrai-
né une catastrophe humanitaire sans
précédent avec le déplacement de plus
de 85% des populations du secteur soit
1.9 million de personnes.

R. N.

ELLE A EXPÉDIÉ UN LOT 
DE MATÉRIELS 
ET D’ÉQUIPEMENTS 
À BÉCHAR ET NÂAMA
Sonatrach au 
chevet des 
victimes 
des inondations

L e Groupe Sonatrach a lancé une
caravane de solidarité chargée de

matériels et équipements nécessaires
au profit des sinistrés des dernières
inondations ayant affecté les wilayas
de Béchar et de Nâama. Le secrétaire
général du Groupe, Abdelkader Zerrou-
ki, a donné le coup d'envoi de la cara-
vane au siège de la base logistique de
Sonatrach à Oued Smar à Alger, en pré-
sence du SG du Syndicat national de
Sonatrach, Khellaf Djerroud, et de
cadres du Groupe. Dans une allocution
prononcée à cette occasion, Zerrouki a
fait savoir que « cette caravane de soli-
darité se compose de neuf camions
semi-remorques, chargés notamment
d'équipements électriques, de literies
et de matériels d'assainissement et de
nettoyage ». L'initiative de Sonatrach
intervient en coordination avec les
walis des wilayas concernées, en vue
d'atténuer les souffrances des citoyens
sinistrés et de contribuer à l'effort
national de solidarité en temps de
catastrophes et de crises. Les intempé-
ries récentes dans les wilayas de Béchar
et de Nâama ont causé des dommages
importants aux infrastructures et habi-
tations. Cette initiative de solidarité au
profit des régions sinistrées illustre «la
tradition louable de Sonatrach pour la
promotion des valeurs de solidarité, en
sa qualité d'entreprise citoyenne et en
tant que locomotive de l'économie
nationale, toujours aux côtés des
citoyens et des Institutions de l'État», a
conclu Zerrouki. 

L. Z.

ANNIVERSAIRE
Joyeux anniversai-
re à la lumière

de ma vie
Achwak.

Chaque jour
avec toi est

une bénédic-
tion. En cette
journée spé-

ciale, ta
maman  Hassi-

ba, ton papa
Hassan, tes frères
Ayoub et Adam ainsi que ta

grand-mère Fadjria te souhaitent
beaucoup de bonheur et de

réussite dans la vie. 
Ta tante Nassima

CAMPS DES RÉFUGIÉS SAHRAOUIS 

Le CRA expédie
70 tonnes
d'aides à Tindouf  
D es aides humanitaires fournies par le

Croissant rouge algérien (CRA), ont été
acheminées, mercredi depuis la base
aérienne de Boufarik de la première Région
militaire, au profit des frères sahraouis dans
les camps des réfugiés à Tindouf à la suite
des récentes inondations, a fait savoir un
communiqué du ministère de la Défense
nationale (MDN), rendu public jeudi. « Dans
le cadre du renforcement des liens humani-
taires et fraternels entre les peuples algé-
rien et de la République arabe sahraouie
démocratique, pays frère, 70 tonnes d'aides
humanitaires composées de literies et de
diverses denrées alimentaires, ont été ache-
minées, mercredi 25 septembre 2024,
depuis la base aérienne de Boufarik de la
première Région militaire », a précisé la
même source. Ces aides humanitaires, four-
nies par le CRA, ont été transportées « à
bord de deux aéronefs militaires relevant
des forces aériennes algériennes vers l'aéro-
port de Tindouf.

Ania N. 
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LES AGRESSIONS DU LIBAN APRÈS LA PALESTINE S'INSCRIVENT DANS LE CADRE DU PROJET DE « GRAND ISRAËL » 

Attaf démasque le plan sioniste 

AGRESSION SIONISTE CONTRE LE LIBAN

90 000 personnes forcées à quitter leur domicile 

Intervenant lors de la
séance de dialogue

interactif de haut niveau
entre le Conseil de

sécurité et la Ligue arabe,
le ministre des Affaires

étrangères et de la
Communauté nationale à
l’étranger, Ahmed Attaf ,

a dénoncé l'escalade
israélienne dans la région

qui vise à détourner
l'attention de la

communauté
internationale de la

guerre génocidaire qui
fait rage à Ghaza,

rappelant la centralité de
la cause palestinienne et
la nécessité de la placer
au cœur du partenariat

entre la Ligue arabe et le
Conseil de sécurité.  

E t d'insister, par là même, sur
la nécessité de mettre un
terme définitif à la tragédie

de Ghaza pour parvenir à une
désescalade. « De même que l'es-
calade a commencé à Ghaza,
l'apaisement doit aussi commen-
cer à Ghaza, en imposant un ces-
sez-le-feu immédiat, total et per-
manent  », a soutenu  Attaf. Le
ministre a également appelé à
éviter de séparer les priorités d’un
cessez-le-feu et de l’amélioration
de la situation humanitaire à
Ghaza de l’impératif de parvenir à
une solution juste et pérenne à la

question palestinienne, notam-
ment en accélérant la tenue d’une
conférence internationale pour la
paix, sous l’égide de l’ONU, dans
les plus brefs délais. Les dange-
reux développements dans la

région en raison de l’agression et
de l’escalade israéliennes ne sont
pas les conséquences de conflits
limités dans le temps et dans l’es-
pace, mais s'inscrivent dans le
cadre du projet de « Grand Israël »,

que la puissance occupante tente
de concrétiser à travers le dépla-
cement des palestiniens hors de
Ghaza et de la Cisjordanie, le rejet
de la solution à deux Etats, l’impo-
sition d’un blocus étouffant à l’Au-
torité palestinienne et l’accéléra-
tion de l’implantation de colonies
à El-Qods Est et en Cisjordanie, a
prévenu le MAE algérien. 

« l’UnrWa doit continUEr
à ExistEr tant qU’il y a dEs

réfUgiés palEstiniEns »
Par ailleurs, Ahmed Attaf a

affirmé  l'engagement « fort et sin-
cère  » de l'Algérie à poursuivre
son soutien à l'UNRWA, ajoutant
que cette dernière doit continuer
à exister tant qu'il y a des réfugiés
palestiniens privés de leur droit
inaliénable au retour à leur pays. Il
a  souligné que «  l'Agence mérite
un soutien politique plus fort et
davantage d'aides financières de
la communauté internationale  ».

L'Algérie réitère «  son soutien
immuable à l'UNRWA et rappelle
la contribution financière de 15
millions USD qu'elle avait consa-
cré, avril dernier, au budget de
cette agence onusienne », a pour-
suivi Attaf.  Déplorant les tenta-
tives récurrentes de vouloir ternir
l'image de l'UNRWA et de la liqui-
der «  pour rayer une des princi-
pales composantes de la cause
palestinienne, à savoir la question
des réfugiés », Attaf a qualifié ces
agissements de «  lamentables et
d'inacceptables ».

Le ministre a saisi cette oppor-
tunité pour adresser ses «  pro-
fondes et sincères  »  condo-
léances au Commissaire général
de l'agence onusienne, Philippe
Lazzarini suite à « la perte tragique
de 220 employés de l'UNRWA à
cause du génocide continu perpé-
tré par l'occupation sioniste à
Ghaza ». 

Ania N. 

l es agressions des forces de
l'entité sioniste, cette
semaine au Liban ont forcé

plus de 90.000 personnes à quit-
ter leur domicile, dont 70.000 se
sont entassées dans 400 écoles
et autres sites, ont déclaré jeudi
les humanitaires de l'ONU. Le
Bureau de la coordination des
affaires humanitaires de l'ONU
(OCHA) a comptabilisé le
nombre de personnes déplacées
depuis lundi avec les données de
l'Organisation internationale
pour les migrations (OIM), qui
s'attend à ce que les chiffres aug-
mentent. L'OCHA s'est dit grave-
ment préoccupée par la sécurité
des civils. Le Haut commissariat
des Nations unies pour les réfu-
giés (HCR) en Syrie a estimé que
plus de 10.000 personnes, dont
des Libanais et des Syriens, ont
quitté le Liban pour la Syrie en

raison des agressions sionistes.
Le bureau a indiqué que l'organi-
sation mondiale et ses parte-
naires fournissaient de la nourri-
ture, de l'eau, des matelas et des
kits d'hygiène.               

la rEntréE scolairE
rEportéE 

L'escalade récente de la vio-
lence affecte également l'éduca-
tion, la santé et d'autres installa-
tions civiles vitales au Liban.
L'OCHA a précisé que le ministè-
re libanais de l'Éducation a repor-
té le début de l'année scolaire au
14 octobre, affectant des milliers
d'élèves dans tout le pays. Le
bureau a ajouté que les frappes
aériennes de l'entité sioniste de
mercredi ont endommagé
quatre stations d'eau supplé-
mentaires, portant à 24 le
nombre total de ces installations

touchées depuis octobre 2023,
ce qui affecte l'accès à l'eau
potable pour plus de 250.000
personnes. Selon l'OCHA, 18
centres de premiers soins ont
fermé jeudi.

37 cEntrEs dE santé
fErmés après l'EscaladE

sionistE 
L'Organisation mondiale de la

santé (OMS) a indiqué que 37
centres de santé au Liban étaient
hors service après les agressions
sionistes qui ont débuté le 23
septembre. C’est ce que l’agence
onusienne a publié jeudi sur les
réseaux sociaux, soulignant «  la
nécessité de ne pas cibler les ins-
tallations médicales  ». Il a été
indiqué que «  37 centres de
santé, sur 317 centres répartis à
travers le Liban, ont fermé leurs
portes et ne sont plus en mesure

de fournir des services ». L'OMS a
souligné que «  l'accès aux ser-
vices de santé est aussi vital que
l'accès à la nourriture, à l'eau et à
un abri ».

près dE 700 pErsonnEs
ont été tUéEs 

Il est à noter, par ailleurs, que
le nombre de martyrs enregistré
depuis le début des frappes sio-
nistes contre le Liban, il y a une
semaine, est passé à prés de 700
personnes, selon un bilan des
autorités libanaises. Au total,
plus de 1500 personnes ont été
tuées au Liban depuis le début
des tirs transfrontaliers il y a près
d'un an, selon les autorités. Il faut
savoir que le nombre de victimes
durant la guerre d’un mois de
2006 n’avait pas dépassé 500
personnes.

A. N. 

L’ALGÉRIE LORS D’UN DÉBAT
SUR LES GUERRES À L’ONU :

« Il faut faire
respecter le droit

international
humanitaire »

l e ministre des Affaires étrangères
et de la Communauté nationale à

l'étranger, Ahmed Attaf, a participé à
New York à un débat sur les guerres
et les Conventions de Genève organi-
sé à l'initiative de l'Algérie et du
Royaume de Norvège, en coordina-
tion avec le Comité international de
la Croix-Rouge et l'Institut internatio-
nal pour la paix. D’après  le communi-
qué du ministère des Affaires étran-
gères, le débat a été consacré à l'exa-
men «  des moyens permettant de
mieux faire respecter les quatre
Conventions de Genève adoptées il y
a 75 ans, à la lumière des violations
flagrantes de leurs dispositions dans
plusieurs guerres et conflits à travers
le monde ». À cet égard, la participa-
tion du ministre Ahmed Attaf a été
«  l'occasion de réaffirmer l'attache-
ment de l'Algérie aux principes et
fondements du droit international
humanitaire et de mettre la lumière
sur les défis majeurs et existentiels
entravant l'application des Conven-
tions de Genève dans plusieurs
foyers de conflits à travers le monde,
notamment la guerre génocidaire
contre le peuple palestinien et l'esca-
lade au Liban et dans toute la région,
ainsi que dans nombre de crises en
Afrique dont continuent de pâtir les
civils sans défense ». 

A. N. 

l a Syrie a vigoureusement condamné
hier les agressions de l’occupant sionis-
te contre le Liban et les pays de la

région, affirmant que les dernières attaques
«  reflètent le caractère criminel ancré  » chez
l'entité sioniste, ainsi que son « mépris total »
pour le droit international, le droit internatio-
nal humanitaire et les chartes des droits de
l’Homme. L’agression sioniste «  contre le
peuple libanais frère et la région se poursuit.

Aujourd’hui, elle a pris pour cible le point de
passage frontalier de Matrabah avec le Liban,
faisant des blessés parmi les déplacés pré-
sents sur place, à peine quelques heures
après son attaque contre la région libanaise
de Younine, qui a fait 23 martyrs parmi les
réfugiés syriens, dont la majorité étaient des
femmes et des enfants », a écrit la diplomatie
syrienne dans un communiqué repris par
l'agence de presse SANA. Et d'ajouter : «Cette

agression condamnée et dénoncée reflète le
caractère criminel qui persiste (chez l'entité
sioniste), avide de verser davantage de sang
innocent, y compris parmi les personnes
déplacées et les réfugiés cherchant un refuge
sûr. Elle souligne encore une fois le mépris de
l’entité occupante pour le droit international,
le droit international humanitaire et les
chartes des droits de l’homme ».

A. N.

U n Palestinien est tombé en martyr et
d'autres ont été blessés hier dans un
bombardement des forces d'occupa-

tion sionistes visant des personnes déplacées à
Deir al-Balah, dans le centre de la bande de
Ghaza. Des sources locales citées par des
médias locaux et étrangers ont confirmé que
les forces d'occupation sionistes ont bombardé
les tentes des personnes déplacées à l'intérieur
de l'hôpital des martyrs d'Al-Aqsa à Deir Al-
Balah, faisant un martyr et plusieurs autres
blessés. Les forces d'occupation poursuivent
leur agression contre la bande de Ghaza par
voie terrestre, maritime et aérienne depuis le 7
octobre 2023, faisant 41 534 martyrs, dont une
majorité de femmes et d'enfants et 96 092
blessés, alors que des milliers de victimes se
trouvent sous les décombres et les ambulances
et les secours n'ont pas pu les atteindre.

Environ 5 000 installations
toUristiqUEs détrUitEs 

Selon un rapport conjoint  publié par le
bureau central palestinien des statistiques et
du ministère du tourisme, l’entité sioniste a
détruit depuis le 7 octobre 2023,  environ 5 000
installations touristiques dans la bande de
Ghaza. Le rapport explique que les estimations
« indiquent que l’agression (sioniste) contre la
bande de Ghaza a provoqué la destruction
totale ou partielle de la plupart des installa-
tions touristiques». Il a souligné que «  4.992
établissements opérant dans l'activité touris-
tique ont été détruits, dont 3.450 établisse-
ments de restauration et de service de bois-
sons, qui constituent 69,1% des établissements
touristiques de la bande de Ghaza, et 921 éta-
blissements d'activités artistiques, qui consti-
tuent 18,4% des établissements  ». Le rapport

affirme que « l'agression a détruit 182 installa-
tions de fabrication et de vente d'artisanat et
de souvenirs, et 173 installations d'activités
hôtelières  ». Il a souligné que «  15 265 tra-
vailleurs ont perdu leur emploi dans le secteur
du tourisme ». Concernant la situation du tou-
risme en Cisjordanie occupée, le rapport
explique que « le nombre de clients des hôtels
au cours du premier semestre 2024 a connu
une forte baisse de 84,2%, par rapport à la
même période de l’année précédente ». Selon
les dernières statistiques publiées mercredi par
le bureau des médias de Ghaza, depuis le 7
octobre, l'armée sioniste a détruit 206 sites
archéologiques et 36 installations sportives, en
plus de 150 000 logements, alors que la valeur
des pertes initiales s'élevait à 33 milliards de
dollars.

A. N. 

BOMBARDEMENT DE DÉPLACÉS À GHAZA 
Un martyr et plusieurs blessés  

LA SYRIE CONDAMNE:
« L’agression du Liban reflète le caractère criminel

de l'entité sioniste »
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INSTAURATION DU VISA D’ENTRÉE EN ALGÉRIE POUR LES RESSORTISSANTS MAROCAINS 

Opération « contre-espionnage »
à l’Ouest !

AGRESSION DU LIBAN

L’entité sioniste s’enfonce
dans l’isolement international 

RÉÉLECTION DU PRÉSIDENT TEBBOUNE
Les messages

de félicitations
continuent d’affluer 

a près sa réélection pour un deuxième man-
dat, le Président de la République, Abdel-

madjid Tebboune, continue de recevoir des
messages de félicitations de la part de plusieurs
chefs d’États étrangers.

MaMadi douMbouya EspèrE rEnforcEr
LEs rELations 

Le président de la République de Guinée,
Chef de l'État, Mamadi Doumbouya, a exprimé,
au nom du peuple et du gouvernement gui-
néens, ses vives félicitations au Président de la
République, ainsi que l'espoir d'œuvrer, de
concert, au renforcement des relations bilaté-
rales et à l'élargissement de la coopération entre
les deux pays dans plusieurs domaines, au mieux
des intérêts des peuples algérien et guinéen.

Joko Widodo : « L'aLgériE Est
un partEnairE iMportant »

Le président de la République d'Indonésie,
Joko Widodo, a affirmé que l'Algérie était un par-
tenaire « important » pour son pays en Afrique, a
indiqué jeudi un communiqué de la Présidence
de la République. « Le président indonésien a
affirmé à Monsieur le Président que son leader-
ship et son expérience lui ont valu la confiance
placée en lui pour mener l'Algérie vers un avenir
radieux et prospère, ajoutant que l'Algérie est
pour l'Indonésie un partenaire important et pré-
cieux en Afrique et que les relations entre les
deux pays reposent sur le respect mutuel et la
coopération visant à renforcer le bien-être des
deux peuples et à contribuer à la paix et à la sta-
bilité régionales », selon la même source.

andrzEJ duda : « La poLognE prêtE à
œuvrEr pour LE dévELoppEMEnt

dEs rELations »
Le président de la République de Pologne, M.

Andrzej Duda, a souhaité à Tebboune le succès
dans son nouveau mandat présidentiel. À cette
occasion, le président polonais s'est dit disposé à
œuvrer avec le Président de la République au
«développement des relations de coopération
entre les deux pays, fondées sur le respect
mutuel, au mieux des intérêts des deux
peuples », saluant «le rôle central et de premier
plan que joue l'Algérie en faveur de la sécurité et
de la stabilité au niveau régional».

Sarah O.

MOHAMED LAHCEN ZÉGHIDI L’A RÉVÉLÉ
À MÉDÉA :

« L’Algérie a récupéré
de la France 2,5

millions de documents
historiques » 

M ohamed Lahcen Zéghidi, co-président de
la commission conjointe d'historiens algé-

riens et français «Histoire et mémoire», a révélé
que l'Algérie avait récupéré plus de deux mil-
lions de documents historiques en France.
Zéghidi a expliqué, dans son intervention faite
lors d'une rencontre sur « Le tourisme au service
de la mémoire », organisée à la bibliothèque
principale de Médéa, que la récupération desdits
documents s'inscrivait dans le cadre des travaux
de la commission mixte algéro-française. Confir-
mant que la récupération de deux millions 250
mille documents des archives de l'époque colo-
niale est due à l'intérêt que l'Algérie accorde à la
question de la mémoire.  Dans ce contexte,
Zéghidi a déclaré que « la récupération de ces
archives, qui ont une grande valeur historique
pour l'Algérie, est le fruit des travaux de la com-
mission mixte algéro-française « Histoire et
Mémoire ». Le même intervenant a rappelé que
la mise en place de ce comité s'inscrit dans le
cadre des principes fondamentaux inscrits dans
la Déclaration d'Alger, signée le 27 août 2022
entre le président de la République, Abdelmad-
jid Tebboune, et son homologue français,
Emmanuel Macron. Zéghidi a souligné, dans ce
cadre, l'importance que le président de la Répu-
blique attache à la question de la mémoire, qui a
culminé avec la récupération, en juillet 2020, de
24 crânes de résistants algériens au colonialisme
français, qui se trouvaient dans un musée fran-
çais.

S. O.

Le gouvernement de la République
algérienne a décidé d’instaurer

l’obligation d‘obtenir un visa
d’entrée pour les ressortissants

étrangers détenteurs de passeports
marocains, a indiqué un

communiqué du ministère des
Affaires étrangères et de la

Communauté nationale à
l’étranger.

i l faut rappeler dans ce cadre que c’est
une décision souveraine, prise pour
garantir un meilleur contrôle des

voyageurs détenteurs du passeport maro-
cain.  Dans son communiqué, le MAE rap-
pelle que, « toujours mue par des valeurs
de solidarité tissées par les liens humains
et familiaux qui unissent les deux peuples
frères, algérien et marocain, l’Algérie avait
évité, lors de la décision de rupture des
relations diplomatiques avec ce pays, en
août 2021, de remettre en question la
liberté et la fluidité de la circulation des
personnes". La facilité accordée aux res-
sortissants marocains a permis à de nom-
breux citoyens de venir s’installer en Algé-
rie et d‘y travailler sans être le moins du
monde inquiétés ou leur liberté de circula-
tion restreinte. Malheureusement cette
exemption du régime des visas a profité à
des réseaux criminels de fomenter des
complots contre la sécurité et la stabilité
du pays. Le communiqué note que, «  le
Royaume du Maroc s'est livré à diverses
actions attentatoires à la stabilité de l'Al-
gérie et à sa sécurité nationale, avec l'or-
ganisation à grande échelle, de réseaux de
crime organisé, de trafic de drogue et
d'êtres humains, de contrebande, d'immi-
gration clandestine et d'actes d'espionna-
ge, ainsi que le déploiement d'agents de
renseignements sionistes, détenteurs de
passeports marocains, pour accéder libre-
ment au territoire national. Ces actes

constituent une menace directe sur la
sécurité nationale de notre pays et impo-
sent un contrôle ferme et strict de tous les
points d'accès et de séjour en territoire
national. Le Royaume du Maroc est tenu
pour seul responsable de l'actuel proces-
sus de dégradation des relations bilaté-
rales par ses agissements hostiles à l'Algé-
rie", conclut la même source. Il faut savoir
que cette mesure a des justifications hau-
tement sécuritaires. Par la normalisation
de ses relations diplomatiques avec l’enti-
té sioniste et par le soutien qu’il apporte
au Mossad et à l’armée israélienne, le
Maroc donne toutes les raisons à l’Algérie
de prendre les mesures qui s’imposent
pour assurer sa sécurité et sa stabilité.
Aujourd’hui, dans le cadre des accords de
normalisation entre ces deux pays, le Mos-
sad et ses agents agissent trouvent au
Maroc un terrain où ils agissent en toute
liberté. Pire encore, ils bénéficient du sou-
tien logistique de l’armée royale et des
services secrets (la Direction générale de

la documentation et des études +
DGED+). Récemment, un réseau d’espion-
nage a été démantelé à Tlemcen et l’impli-
cation du Maroc dans cette affaire est évi-
dente. Les individus interpellés à cette
occasion avaient reconnu leur implication
dans un vaste réseau, piloté depuis ce
pays pour obtenir des renseignements
et   Assurer plus de contrôle aux mouve-
ments des voyageurs détenteurs de pas-
seports de ce pays devient donc une évi-
dence. C’est donc une décision souverai-
ne qui ne vise en aucun cas à réduire la
liberté de circulation des ressortissants
marocains qui ont des liens avec l’Algérie,
qui y sont installés notamment pour des
obligations professionnelles. Elle ne vise
pas également à torpiller les chances de
construire un jour l’Union du grand Magh-
reb. Elle est une décision qui s’inscrit en
droite ligne des mesures sécuritaires que
chaque pays, souverain, est censé prendre
et surtout veiller à sa stricte application.

Slimane B. 

E n s’attaquant au Liban,
l’entité sioniste a aggra-
vé son isolement au plan

international. Même ses alliés
occidentaux sont contraints de
recourir à des acrobaties diplo-
matiques pour maintenir leur
soutien aux agresseurs sio-
nistes tout en laissant croire
qu’ils sont pour un cessez-le
feu. La tendance à l’isolement
international de l’entité sionis-
te s’est nettement révélée le 18
septembre dernier, lors de
l’adoption par l’Assemblée
générale de l’ONU d’une réso-
lution historique qui exige d’Is-
raël de mettre fin à sa présence
illicite dans le Territoire palesti-
nien occupé, laquelle constitue
un fait illicite à caractère conti-
nu engageant sa responsabili-
té internationale, et qu’elle le
fasse au plus tard 12 mois
après l’adoption du texte.
Cette majorité écrasante de la
communauté internationale
estime que l’impunité dont
bénéficie l’entité sioniste doit
cesser. Récemment, à l’occa-
sion du débat général de la 79e
session de l'Assemblée généra-
le de l’ONU, de nombreux
intervenants ont rappelé   à
ceux qui soutiennent l'occu-
pant israélien, par son approvi-

sionnement en armes et par le
veto au Conseil de sécurité
empêchant cette institution
d’accomplir ses missions pour
la paix et la sécurité internatio-
nales, que la principale cause
de l’agression génocidaire
contre les Palestiniens à Ghaza,
depuis un an, et, depuis
quelques jours, l’attaque
contre le Liban, est l’occupa-
tion coloniale israélienne de la
Palestine. Vendredi, dans son
discours devant les Nations
unies, rapporté par les médias
libanais, le ministre des Affaires
étrangères du Liban, Abdallah
Bou Habib, a souligné que ce
que vit le Liban est le résultat
de l’occupation sioniste. Le
président de l'État palestinien
Mahmoud Abbas a lancé jeudi,
devant l'Assemblée générale
de l'ONU, s’adressant à la com-
munauté internationale : "Arrê-
tez le génocide. Arrêtez d'en-
voyer des armes à l'entité sio-
niste", en jugeant que l'entité
sioniste ne "mérite pas" d'être
membre des Nations unies.
"Arrêtez ce crime. Arrêtez-le
maintenant. Arrêtez de tuer
des enfants et des femmes", a
encore martelé le président
palestinien. Seuls les Etats-Unis
et leurs alliés occidentaux

maintiennent leur démarche
pro-sioniste à contre-courant
de quasiment toute l’opinion
publique mondiale. En paroles,
les États-Unis prétendent vou-
loir réduire l’escalade sur le
front en Palestine et au Liban
mais dans les faits, et c’est
l’agence de presse Reuters qui
l’a confirmé jeudi, citant des
sources israéliennes, l’armée
sioniste a reçu une aide des
Etats-Unis, d’une valeur de 8,7
milliards de dollars, « pour sou-
tenir ses efforts militaires en
cours et maintenir une supé-
riorité militaire qualitative dans
la région ». 

La soLution : L’arrêt dE
L’agrEssion sionistE

contrE ghaza
Les États-Unis et leurs alliés

occidentaux veulent, par tous
les moyens, couper le lien
entre la résistance palestinien-
ne et le front de soutien (Liban,
Irak, Yémen). Les faits les
contredisent. Du Yémen et
d’Irak, en plus du Liban, les mis-
siles n’ont pas cessé d’être lan-
cés contre l’entité sioniste et
de lui infliger des pertes consi-
dérables. Les missiles yémé-
nites parcourent plus de deux
mille kilomètres et atteignent

leurs cibles en Palestine occu-
pée. Idem pour la résistance
irakienne qui,  dans le prolon-
gement de son approche de
résistance à l'occupation et de
soutien à la Palestine et au
Liban, a mené, jeudi à vendre-
di, à minuit, trois opérations
contre des cibles de l'occupa-
tion en Palestine occupée.
Toutes ces opérations ne s'ar-
rêteront pas, et les sirènes
continueront de donner l’aler-
te partout dans l’entité sionis-
te, tant que l’agression génoci-
daire contre Ghaza ne cessera
pas. C’est la condition que le
front de soutien exige pour
interrompre ses actions
armées de solidarité avec la
lutte du peuple palestinien. Les
dirigeants de l’entité sioniste
persistent à ne pas admettre
que son armée d’agression est
dans l'incapacité d'enregistrer
le moindre gain, qu’il soit mili-
taire ou politique,  à Ghaza, et
que la fuite en avant dans ses
frappes génocidaires contre le
front de soutien libanais  ne
donnera aucun résultat, mal-
gré le soutien des occidentaux,
à leur tête les États-Unis, dont
la duplicité ne trompe plus per-
sonne. 

M’hamed Rebah
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LE PRÉSIDENT BRAHIM GHALI APPELLE L’ONU À ASSUMER SES RESPONSABILITÉS 

« En finir avec la dernière colonie
en Afrique »

Le président sahraoui,
Brahim Ghali, a
appelé, jeudi, le

Conseil de sécurité et
l'ONU à assumer

leurs responsabilités
pour parachever le

processus de
décolonisation de la
dernière colonie en
Afrique, le Sahara

occidental occupé par
le Maroc.  

il a également appelé l'Union afri-
caine (UA) à "imposer l'applica-
tion des principes et objectifs de

son Acte constitutif", notamment le
respect des frontières héritées au
recouvrement de  l'indépendance",
mettant en garde contre "le danger
que représente l'État occupant
marocain et ses pratiques scanda-
leuses, comme ce fut le cas récem-
ment au Japon, sur l'unité et la
cohésion de l'organisation conti-
nentale". Dans une allocution pro-
noncée à l'ouverture, jeudi, des tra-
vaux de la 5e session ordinaire du
secrétariat national du front Polisa-
rio, le président Ghali a dénoncé
"les positions indignes" de certaines

parties pour soutenir la thèse colo-
niale marocaine au Sahara occiden-
tal, citant, à ce propos, la déclara-
tion du président français qui
constitue "une violation flagrante
de la Charte de l'ONU et ouvre la
voie à l'occupant marocain pour
fouler aux pieds le droit internatio-
nal et le droit international humani-
taire". À la même occasion, le prési-
dent Ghali a exprimé sa solidarité
avec les peuples palestinien et liba-
nais face à l'agression sioniste bar-
bare, soulignant que "la paix et la
stabilité dans le monde ne sau-
raient exister sans le respect des
résolutions de la légalité internatio-

nale et sans la possibilité de per-
mettre aux peuples d'exercer leurs
droits légitimes à l'autodétermina-
tion". Sur le terrain, l'Armée popu-
laire de libération sahraouie (APLS)
a ciblé, jeudi, par des bombarde-
ments les régions de Reguiz et
Lethrathiet dans le secteur de Guel-
ta, a indiqué la direction centrale du
commissariat politique de l'Armée
sahraouie dans un communiqué
militaire. Les attaques de l'Armée
sahraouie "se poursuivent contre
les retranchements des forces d'oc-
cupation marocaines, qui subissent
des pertes matérielles et humaines
le long du mur de sable", lit-on dans

le communiqué. Mardi, un autre
communiqué a fait savoir que des
détachements avancés des unités
de l'Armée de libération sahraouie
(APLS) ont ciblé des retranche-
ments des forces d'occupation
marocaines dans le secteur d'Am-
gala, "leur infligeant de lourdes
pertes humaines et matérielles". Par
ailleurs, le Comité des disparitions
forcées de l'ONU (UN CED) devait
examiner mardi dernier au cours de
sa 27 session la question des dispa-
ritions forcées au Sahara occidental
plaçant ainsi le Maroc pour la pre-
mière fois sous examen", selon les
indications données par le Groupe

de travail sur les droits de l’homme
au Sahara occidental occupé, dans
un communiqué.. "Notant que
depuis son invasion du Sahara occi-
dental en 1975, le Maroc a systéma-
tiquement utilisé les disparitions
forcées comme outil de répression
et pour supprimer le droit du
peuple sahraoui à l’autodétermina-
tion", le Groupe de travail sur les
droits de l'homme au Sahara occi-
dental a fait remarquer que "le
Maroc n’a pas été tenu responsable
et que les auteurs de disparitions
forcées continuent d’occuper des
postes clés au sein de l’armée et du
gouvernement marocains, perpé-
tuant une culture d’impunité et
favorisant un état de peur et de ter-
reur". Le Groupe a rappelé, à cet
égard, qu'avant l’examen du Maroc,
la société civile sahraouie qu'il
représente tout en étant soutenu
par le Comité norvégien de soutien
au Sahara occidental, a soumis un
rapport de 114 pages au CED de
l’ONU décrivant la question des dis-
paritions forcées au Sahara occi-
dental. "En soumettant le rapport,
la société civile sahraouie a dénon-
cé l’impunité accordée au Maroc,
exigeant la création d’un nouvel
organe indépendant pour exami-
ner les violations commises par le
Maroc en tant que puissance occu-
pante au Sahara occidental", a-t-il
précisé, rappelant qu'"il a égale-
ment rencontré des experts du CED
de l’ONU pour exprimer son inquié-
tude et dénoncer l’impunité accor-
dée au Maroc".                            M. R.
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SALAH GOUDJIL  DANS UN MESSAGE À LA RENCONTRE DE MALABO : 

« Notre attachement à l’Afrique était stratégique » 
Le président du Conseil de la nation,

Salah Goudjil, a souligné que l'attache-
ment à la profondeur africaine était un

choix stratégique exprimé par le président
de la République,  Abdelmadjid Tebboune.
Dans une allocution lue en son nom par le
vice-président du Conseil, Ahmed Kharchi,
lors d'une rencontre consultative de la Ligue
des sénats, conseils consultatifs et conseils
similaires d'Afrique et du monde arabe, à
Malabo en Guinée équatoriale,  sous le
thème: « Les partenariats et initiatives inter-
régionales : opportunités d'intégration et de
développement», Goudjil a indiqué que «l'Al-
gérie constate avec fierté le lancement de
projets d'intégration africaine de haute qua-
lité, reflétant son attachement à la profon-
deur africaine, en tant que choix stratégique
exprimé par le président de la République,
Abdelmadjid Tebboune», qui avait déclaré
que «l'Algérie est africaine de par son destin
et de son prolongement » et que «le rassem-
blement de l'Afrique ne saurait se réaliser
qu'à travers les démarches des Etats afri-
cains». Salah Goudjil a exprimé sa fierté
quant aux initiatives d'intégration écono-
mique lancées par l'Algérie afin de contri-
buer au développement et à la reprise éco-
nomique du continent, à l'instar du projet du
réseau de fibres optiques pour développer
l'économie numérique régionale dans le
Sahel, rappelant également les efforts diplo-
matiques de l'Algérie pour fournir davantage
de soutien, de financement et de solidarité,
en vue d'atténuer les effets dévastateurs du
recul de la croissance économique dans les
régions arabe et africaine.

L’ALgérie poursuivrA sur LA voie de
L'indépendAnce décisionneLLe du

continent 
Le président du Conseil de la nation a pré-

senté l'approche «constante  » de l'Algérie
visant l'indépendance décisionnelle de
l'Afrique, en lui permettant de retrouver sa
pleine souveraineté sur ses richesses et son
sol et en garantissant le droit de ses peuples
à la liberté et à l'autodétermination, car l'Al-
gérie est convaincue que «les partenariats
économiques fructueux sont ceux qui sont

inséparables du partenariat dans l'adoption
de nobles valeurs humaines enracinées
depuis des siècles dans l'histoire des régions
arabe et africaine, et que les opportunités
d'intégration ne peuvent se concrétiser dans
un environnement international et régional
où persistent encore l'injustice, la tyrannie,
l'occupation, le racisme et le terrorisme».
Cette approche, poursuit Goudjil, «souligne
la relation étroite entre la sécurité et le déve-
loppement, la prospérité et la liberté, la sta-
bilité et l'octroi des droits». 

Les différents défis en Afrique: «
une opportunité propice à
L'émergence de nouveLLes

perspectives »
Le président du Conseil de la nation a en

outre indiqué que les défis posés à tous les
niveaux, notamment sur les plans environne-
mental et technologique, constituent «un
fardeau supplémentaire qui s'ajoutent aux
difficultés politiques, économiques et sécuri-
taires auxquelles sont confrontées les
régions africaine et arabe», soulignant que
ces défis représentent également «une
opportunité propice à l'émergence de nou-
velles perspectives pour les économies des
pays africains et arabes et un stimulant pour
les réformes afin de s'adapter au change-
ment mondial et sortir de la spirale du sous-
développement pour atteindre l'autonomi-
sation et le leadership». 

«nous devons poursuivre nos
efforts pour stopper Le génocide

isrAéLien à ghAzA »
Concernant la situation à Ghaza, Goudjil a

appelé à l’impératif de poursuivre les efforts
pour arrêter le génocide dans la région.
«Nous devons poursuivre nos efforts pour
stopper le génocide perpétré par l'occupa-
tion israélienne à Ghaza et dans les territoires
palestiniens occupés, et œuvrer ensemble
pour libérer l'Afrique de la honte du colonia-
lisme et poursuivre le legs de ses courageux
pionniers qui ont combattu l'esclavage, le
racisme, l'occupation et le pillage des
richesses des peuples», a-t-il dit. Il a précisé
que le thème de cette réunion intitulée «Ren-
forcer l'action parlementaire commune des
pays du Sud pour relever les enjeux du déve-
loppement et les défis environnementaux »,
«correspond parfaitement à la situation
internationale et régionale actuelle marquée
par des mutations accélérées dans leurs
aspects positifs et négatifs». 

« L'ALgérie victorieuse, sous LA
conduite de son président »

Dans ce contexte Goudjil a dit que «l’Al-
gérie s'emploie à relever les défis renouvelés
au service du processus de renouveau et de
réforme dans cette Algérie nouvelle, dont les
fondations sont posées par le président de la
République, Abdelmadjid Tebboune, en
s'appuyant sur une expérience démocra-

tique réussie qui se poursuit à travers des
étapes cruciales d'une transition démocra-
tique fluide fondée sur la volonté du
peuple». La dernière de ces étapes a été l'or-
ganisation de l'élection présidentielle le 7
septembre 2024, au cours de laquelle «le
peuple algérien a choisi la continuité pour
une Algérie victorieuse: la continuité dans
l'édification de la nouvelle République, dans
les réalisations, les réformes, la stabilité et le
développement global dans le cadre d'un
Etat social  », a souligné  Goudjil. «L'Algérie
victorieuse, sous la conduite du président de
la République,  Abdelmadjid Tebboune,
poursuivra sa marche sérieuse vers l'écono-
mie de la connaissance basée sur les
sciences, les technologies, l'innovation, la
numérisation et les énergies renouvelables,
et assurera les exigences de cette grande
mutation économique à travers l'encourage-
ment des startups, la création d'un environ-
nement propice à la recherche scientifique et
au développement des capacités et de l'in-
frastructure du savoir», a-t-il ajouté. Et de
rappeler, par là-même, que l'Algérie, «à tra-
vers son Plan national Climat (PNC) aspire à
s'adapter aux retombées négatives du chan-
gement climatique et à respecter ses enga-
gements internationaux», et œuvre aussi à
«réduire ses émissions de gaz à effet de serre
en s'appuyant sur ses propres capacités et
moyens », a conclu Goudjil.

Sarah  O.

PRÉSIDENTE DU PARLEMENT SLOVÈNE 

Mme Urska Klakocar Zupancic en Algérie
La présidente de l'Assemblée nationale de Slovénie, Mme Urska

Klakocar Zupancic, a entamé, hier, sa  visite officielle en Algérie,
à l'invitation du président de l'Assemblée populaire nationale,

Brahim Boughali, indique jeudi un communiqué de l'institution par-
lementaire. Lors de sa visite qui durera jusqu’à lundi, Mme Zupancic
aura «des entretiens avec les présidents des deux chambres du Parle-
ment ainsi qu'avec nombre de hauts responsables de l'État », en vue
d'  «examiner les moyens de consolider les relations entre les deux
pays », précise le communiqué.  Rappelant, que le 30 août dernier, le
ministre des Affaires étrangères et de la Communauté nationale à
l'étranger, Ahmed Attaf, a coprésidé, avec son homologue slovène,

Tanja Fajon, la cérémonie d'inauguration de l'ambassade d'Algérie à
Ljubljana, et ce, dans le cadre de sa visite de travail en République de
Slovénie, chargé par le président de la République,  Abdelmadjid
Tebboune. La cérémonie d'inauguration s'est déroulée en présence
de plusieurs responsables slovènes, dont le secrétaire d'État chargé
de l'Environnement, du Climat et de l'Énergie, la secrétaire d'État au
Cabinet du Premier ministre et le Pdg de la société Geoplin, outre des
représentants du corps diplomatique accrédité en Slovénie et des
membres de la communauté nationale établie dans ce pays ami.

S.  O.
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ÉNERGIE ET MINES

Arkab satisfait de la qualité de la
coopération avec les entreprises

américaines
Le ministre de l'Energie et des

Mines, Mohamed Arkab a reçu,
jeudi au siège du ministère,

l'ambassadrice des États-Unis à
Alger, Elizabeth Moore Aubin, avec

laquelle il a examiné les
perspectives de renforcer la

coopération bilatérale dans les
domaines du pétrole, du gaz, de

l'électricité et des mines, indique un
communiqué du ministère. 

Les deux parties ont discuté de «l'état des
relations de coopération algéro-améri-
caines dans le domaine de l'énergie et des

mines ainsi que des perspectives de les renfor-
cer», réaffirmant «la volonté d'intensifier la
coopération à travers l'exploration de toutes les
opportunités disponibles dans les domaines de
l'amont et l'aval de l'industrie pétrolière et
gazière en sus dans le transport et la transfor-
mation de l'électricité». Arkab s'est dit «satisfait
de la qualité des relations et de l'évolution
notable des domaines de coopération entre
Sonatrach et les entreprises américaines à l'ins-
tar de ExxonMobil et Chevron, notamment en
ce qui concerne l'exploration de nouvelles
perspectives d'investissement, particulière-
ment dans les domaines liés à l'augmentation
des capacités productives des hydrocarbures ».
Les deux parties ont également évoqué les
«grandes» opportunités de coopération dans le
domaine de la gestion et de la réduction des

émissions de méthane, du développement des
solutions de captage et de stockage du carbo-
ne (CCS), ainsi que d'autres aspects de coopéra-
tion liés aux mécanismes pour réaliser un saut
qualitatif et insuffler une nouvelle dynamique
aux relations bilatérales, notamment à travers
la formation, le transfert des technologies et du
savoir-faire ainsi que l'échange d'expériences et
d'expertises. Ainsi, Arkab a réaffirmé «la volonté
de l'Algérie de mieux développer ses res-
sources, notamment par l'exploration et l'ex-
ploitation de son riche potentiel minier ». 

LES AMÉRICAINS APPELÉS À INVESTIR
DANS LES MINES 

Il a appelé les entreprises américaines à
«investir dans le secteur minier en Algérie et à
établir des partenariats mutuellement béné-
fiques avec les entreprises algériennes, notam-
ment en ce qui concerne les recherches géolo-
giques, l'exploration, l'exploitation et la trans-
formation des ressources minières en Algérie »,
selon la même source. Pour sa part, l'ambassa-
drice des États-Unis a exprimé «sa grande satis-
faction» quant à la qualité des relations entre
les deux pays et à l'intérêt manifesté par les
entreprises américaines, notamment à la lumiè-
re «du climat d'investissement favorable et inci-
tatif», conclut le communiqué du ministère.                            

Sarah O.

Ph
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PORT D’ALGER

Le trafic de marchandises en hausse de 8 % 
Le trafic de marchandises au niveau du

port d'Alger a connu une hausse, au
cours du deuxième trimestre de l'année

en cours 2024, de près de 8% sur un an,
atteignant un volume de 2 millions de
tonnes, selon le dernier bilan de l'Entreprise
portuaire d'Alger (Epal). Dans le dernier
numéro de sa revue, l'entreprise a indiqué
que, «durant la période avril-juin 2024, l'Epal
a traité un volume de 2 011 673 tonnes de
marchandises débarquées et embarquées,
contre 1.869.821 tonnes au cours de la
même période de l'année dernière, soit 
141 852 tonnes de plus». Expliquant
que, «cette augmentation a été tirée princi-
palement par le trafic des produits agri-

coles/alimentaires (+26%), dont le blé
(+24%) et le sucre (+50%)». Dans les détails,
les marchandises débarquées ont affiché un
volume de 1 703 851 tonnes (+8,25%) tandis
que celles embarquées (exportées) ont tota-
lisé durant le deuxième trimestre 307 822
(+4,07%). Pour l'ensemble du premier
semestre de 2024, le trafic de marchandises
a augmenté de 6,83% sur un an, pour
atteindre 3 974.932 tonnes, réparties sur 3
320 000 tonnes de marchandises débar-
quées (+6,61%) et 654.933 tonnes de mar-
chandises embarquées (7,97%). Le nombre
de navires ayant accosté au niveau de la
principale infrastructure portuaire du pays,
durant le deuxième trimestre de l'année,

s'est stabilisé par rapport à la même période
de l’année précédente, atteignant 402
navires dont 310 opérants. S'agissant du tra-
fic de conteneurs traités par l'Epal, le bilan
fait état d'un total de 65 596 équivalent
vingt pieds (EVP) réceptionnés, en progres-
sion de 3,15% comparé à la même période
de 2023. En volume, le tonnage brut des
conteneurs traités entre avril et juin a atteint
538.825 tonnes, relève l'Epal, soit une haus-
se de 1,37% comparé au deuxième trimestre
2023. Durant le premier semestre de cette
année, le trafic cumulé de conteneurs
marque une sensible augmentation de
9,17% comparé à la même période de l’an-
née passée, passant de 119.550 EPV à

130.513 EPV. Quant au trafic des passagers
au port d'Alger, il est passé de 57.910 passa-
gers au 2e trimestre 2023 à 56.737 passagers
au 2e trimestre 2024. Pour ce type de trafic,
le nombre total de passagers a enregistré à
fin juin 2024 une baisse de 3,66% par rap-
port à la même période 2023, pour atteindre
94.952 passagers. Toutefois, le trafic auto-
passager a connu une hausse de (+13,59%),
passant de 31 860 véhicules durant le 2e tri-
mestre 2023 à 36 190 véhicules en 2024.
Pour l'ensemble du premier semestre, le
nombre des véhicules accompagnés des
passagers s'est élevé à 64.434 véhicules
(+7,24%).

L. Z.

PRÉVUES À LA PROCHAINE
RENTRÉE PROFESSIONNELLE 
Des formations

« adaptées » 
aux projets

structurants 
Le ministre de la Formation et de l'Ensei-

gnement professionnels Yacine Merabi a
indiqué que son secteur se prépare pour
lancer sa rentrée professionnelle et
accueillir des centaines de milliers de sta-
giaires le 08 octobre prochain. Selon  Mera-
bi, «cette rentrée sera caractérisée par l'in-
troduction de plusieurs nouvelles spéciali-
tés similaires, à celles liées aux métiers de
l'industrie, du tourisme, de l'agriculture, de
la numérisation, de l’information, de la
communication et autres, outre de renfor-
cer les filières professionnelles prioritaires
du secteur et l’accompagnement de méga-
projets économiques lancés par l’Algérie
pour développer leurs capacités écono-
miques et créer la richesse, des emplois et
réaliser la sécurité alimentaire», a-t-il pour-
suivi. La même source a précisé que, «la
stratégie de son secteur vise à assurer la
durabilité du développement local dans
divers domaines, à travers la mise à disposi-
tion d'une main d'œuvre qualifiée, qui
répond aux exigences du monde du travail
et aux besoins des différents opérateurs
économiques, notant que toutes les offres
de formation pour la prochaine rentrée pro-
fessionnelle sont incluses dans la platefor-
me numérique «Mihnati» et cela s’inscrit
dans la démarche de numérisation du sec-
teur». Par ailleurs, le ministre a affirmé lors
d’une visite de travail et d’inspection à Reli-
zane, que son secteur est prêt à contribuer
aux projets économiques nationaux et ceux
en partenariat avec les étrangers. Dans une
déclaration à la pesse, en marge de sa visite
à la wilaya, le ministre a souligné que «le
secteur de la formation et de l'enseigne-
ment professionnels est prêt à contribuer
amplement aux projets d’investissement
nationaux et étrangers, eu égard aux
besoins des entreprises en main d’œuvre
dans différents domaines». Il a ajouté que «
nous avons tenu, dernièrement, des ren-
contres avec le partenaire économique
Qatari de notre pays, ou nous avons fait part
de notre disposition, comme secteur parte-
naire, à contribuer amplement et efficace-
ment au projet de production du lait en
poudre au sud du pays». Merabi a indiqué
que «la stratégie de son secteur vise à assu-
rer la durabilité du développement local
dans divers domaines, à travers la mise à
disposition d'une main d'œuvre qualifiée,
qui répond aux exigences du monde du tra-
vail et aux besoins des différents opérateurs
économiques», notant que, «toutes les
offres de formation pour la prochaine ren-
trée professionnelle sont incluses dans la
plateforme numérique «Mihnati» et cela
s’inscrit dans la démarche de numérisation
du secteur». Le ministre avait indiqué, au
début de sa visite de la wilaya de Relizane,
qu'«une caravane de solidarité sera
envoyée vers les wilayas de Béchar et
Nâama, touchées par les inondations, com-
prenant six grands camions chargés d’aides
à l’instar de produits alimentaires, médi-
caux et des couvertures». M. Merabi a, en
outre, inspecté divers centres et instituts de
formation des communes de Oued R'hiou,
Yellel, Bendaoud, Sidi Khattab et Relizane
pour s’enquérir de leur état de disponibilité
pour la prochaine rentrée professionnelle
(session d’octobre 2024).                          L.Z. 

ZITOUNI ÉVOQUE L’APPROCHE MINISTÉRIELLE CONCERNANT LES ACTIVITÉS DU COMMERCE :

« L’implication de l’UGCAA a donné
de bons résultats »

Le ministre du Commerce et
de la Promotion des exporta-
tions, Tayeb Zitouni, a affirmé

que l'implication des commer-
çants, à travers l'Union générale
des commerçants et artisans algé-
riens (UGCAA), dans l'approche
participative du ministère avait
donné des résultats concrets à plu-
sieurs niveaux, a indiqué un com-
muniqué du ministère. Dans une
allocution lue en son nom par le
secrétaire général du ministère, El
Hadi Bakir, lors d'une cérémonie
organisée à l'occasion du 68e anni-
versaire de la création de l'UGCAA,
coïncidant avec le 70e anniversaire
de la guerre de libération, Zitouni
sa salué «l'implication de la direc-
tion actuelle de l'UGCAA dans l'ap-
proche participative adoptée par
le ministère, ayant donné lieu à
des résultats concrets à plusieurs
niveaux», selon la même source. Le
ministre a affirmé que « cette har-
monie entre les deux parties »

contribue à la consolidation de la
stratégie nationale de sécurité ali-
mentaire et la concrétisation de la
souveraineté de la décision écono-
mique. La direction de l'UGCAA est
appelée à «sensibiliser les com-
merçants ainsi que les opérateurs
économiques et l'ensemble des
forces productrices, à la nécessité
de  s'adapter aux mutations
sociales, de renforcer les réformes
économiques dans le cadre de la
diversification de l'économie pour
établir une croissance de plus en
plus durable», a-t-il dit. Il s'agit éga-
lement, poursuit le ministre, «de
dynamiser le monde des affaires,
de promouvoir l'investissement
privé, d'activer les capacités d'ex-
portation et d'explorer constam-
ment les opportunités et les mar-
chés à l'étranger». Le ministre a
salué également «les grandes
avancées réalisées aujourd'hui par
le pays dans le cadre de la vision
stratégique globale mise en place

par le président de la République,
M. Abdelmadjid Tebboune, en
matière d'amélioration du climat
des affaires et de l'investissement,
en sus du soutien aux secteurs
producteurs de richesse et d'em-
plois, aux petites et moyennes
entreprises (PME) et aux startup».
La même source a fait savoir
que  «cette stratégie comprend le
renforcement du tissu écono-
mique et l'unification des vues
entre les autorités publiques, en
vue de diversifier et d'augmenter
le volume d'exportations hors
hydrocarbures, outre l'intégration
dans les chaînes de valeur mon-
diales. Il a affirmé «l'engagement
de son département ministériel à
accompagner les commerçants et
les opérateurs économiques, mais
aussi à maintenir un dialogue
continu avec l'ensemble des forces
productives en vue de réaliser les
objectifs de développement
durable et la relance écono-

mique». Évoquant le 68e anniver-
saire de la création de l'UGCAA, le
ministre a mis en avant «les efforts
des commerçants et des artisans
pour soutenir la Révolution algé-
rienne, lors de la création de cette
organisation syndicale historique
le 13 septembre 1956, ainsi que de
leur soulèvement le 28 janvier
1957 pour rejeter toutes les pra-
tiques coloniales odieuses et bar-
rer la route aux parrains du mythe
de l'Algérie française, contribuant
ainsi à l'internationalisation de la
cause algérienne dans les fora
internationaux». Le ministre a
ajouté qu’«il va de soi que les
efforts et les luttes des commer-
çants, des artisans et des tra-
vailleurs dans chaque étape tra-
versée par notre pays, méritent
d'être salués, car ils ont toujours
été à l'avant-garde de la défense
des intérêts et des valeurs et prin-
cipes de l'Algérie», a-t-il conclu. 

L. Zeggane 
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E-COMMERCE EN ALGÉRIE 

Le marché pèse plus de 1,5 milliard USD
La taille du marché du

e-commerce en
Algérie, qui a

accéléré sa
croissance ces

dernières années,
dépasse l'équivalent
de 1,5 milliard de
dollars, notamment
dans le sillage de
l'accroissement du
parc de cartes de

paiement, a indiqué
le président du

Groupement algérien
des acteurs du

numérique (GAAN),
Abdelouahab Gaoua. 

s ’ exprimant lors du
Forum «Rakmana»
(Numérisation) organi-

sé par cette association, en colla-
boration avec Algérie Télécom,
Gaoua a souligné qu’«avec son
rôle central dans les mutations
des économies de par le monde,
le e-commerce en Algérie pèse
plus de 1,5 milliards de dollars,
alors que le seuil de 18 millions
de cartes de paiement en circula-
tion a été dépassé». Placée sous
le thème «l'e-commerce: moteur
de la transformation numérique,
de l'inclusion financière et du

développement économique»,
cette 14e édition du Forum s'est
tenue en présence d'un nombre
important d'entreprises et d'opé-
rateurs du domaine du numé-
rique, des TIC, notamment les
startups. Pour le président du
GAAN, le e-commerce en tant
que «levier stratégique» pour
accélérer la transformation
numérique facilite l'accès aux
technologies digitales pour les
entreprises, particulièrement les
PME, tout en favorisant l'inclu-
sion financière par l'élargisse-
ment de l'accès à de nouveaux
services financiers à travers des
solutions de paiement rapides et
sécurisées. Le même intervenant
a ajouté,  «indispensable dans la

vie économique d'aujourd'hui, le
'e-commerce est à même de
favoriser le développement éco-
nomique, puisqu'il permet aux
entreprises d'accéder à de nou-
veaux marchés et d'améliorer
leur compétitivité, tout en stimu-
lant la croissance économique».
En dépit de l'accroissement de la
valeur du marché du e-commer-
ce en Algérie et l'offre assez
diversifiée d'intervenants, des
défis se dressent devant les pro-
fessionnels dont la persistance
du paiement par cash (ou le cash
on delivery) dans le cadre du
commerce en ligne, ont relevé
des intervenants. «E-paiement:
de nouvelles incitations en vue
en 2025».Selon les données pré-

sentées par Anis Ababsia
membre du GAAN, «en Algérie,
95% des achats en ligne sont
réglés au comptant, ce qui crée
de nombreuses contraintes pour
les opérateurs de logistique
(sociétés de transport et de livrai-
son)». La même source a relevé
dans ce même contexte, «la
nécessité de densifier le réseau
de sites web algériens dédiés au
e-commerce alors que cette acti-
vité est exercée essentiellement
via les réseaux sociaux». Pour sa
part, Abou Bakr Belloul, chef de
division au GIE monétique, a
indiqué que, «l'année prochaine
verra le lancement de nouveaux
modes de paiement électro-
nique, citant en ce sens les paie-

ments instantanés via TPE et sans
contact». En sa qualité de régula-
teur de l'activité monétique en
Algérie, le GIE monétique tra-
vaille sur un projet initié par la
Banque d'Algérie en collabora-
tion avec des acteurs de la place
interbancaire, dont la Satim et les
banques, pour mettre en œuvre
le paiement instantané. Ce der-
nier «consiste à mettre en place
une solution qui va permettre
aux commerçants d'être crédités
instantanément lors des opéra-
tions de paiement via TPE, contre
48 ou 72 heures actuellement».
C'est un projet qui est prévu pour
l'année prochaine, a-t-il expliqué.
Aussi, le GIE monétique s'attèle à
préparer les textes et les référen-
tiels qui vont encadrer le service
de paiement par cartes sans
contact, une prestation qui
nécessite, ajoute le même res-
ponsable, «un paramétrage en
termes de fonctionnement et de
sécurité». Réaffirmant l'engage-
ment de GIE monétique à contri-
buer à l'amélioration continue de
l'écosystème du paiement élec-
tronique, M. Belloul a souligné
que, «de nouvelles incitations à
caractère juridique et fiscal
devront être mises en œuvre
prochainement notamment via
le projet de loi de finances 2025».
Créé en 2020, le GAAN est une
association qui réunit les opéra-
teurs et professionnels du numé-
rique en Algérie et dont le but est
de «fédérer les acteurs de l'éco-
système algérien du numérique
autour de problématiques d'af-
faires communes en proposant
des solutions durables».

L. Zeggane

L e «Fintech & l'Insurtech Open Inno-
vation Challenge 2024 » a été lancé,
jeudi à Alger, au profit des startups

algériennes afin de développer des solu-
tions innovantes répondant aux défis
auxquels sont confrontées les banques et
les compagnies d'assurance. 

À cette occasion,  le ministre des
Finances, Laâziz Faïd, a précisé que le
recours à la technologie est « une nécessi-
té impérieuse »  pour les banques et les
compagnies d'assurance, en vue de chan-
ger «le mode traditionnel  » des services
bancaires, financiers et d'assurance, et de
développer leurs activités, notamment
avec l'utilisation généralisée des Smart-
phones et d'Internet en Algérie.

Notant que, le coup d'envoi de cette
compétition qui se poursuivra jusqu'au
31 octobre prochain,  organisée par l'in-
cubateur «DZ HADINA TECH  », a été
donné par Laâziz Faïd, ainsi par le
ministre de l'Économie de la connaissan-
ce, des Start-up et des Micro-entreprises,
Yacine El Mahdi Oualid, et de la Poste et
des Télécommunications, Karim Bibi Triki,
en présence du directeur général des
Douanes, le général-major Abdelhafid
Bekhouche. Les thèmes de la 2e édition
de cette compétition concernent l'inclu-
sion financière, le e-paiement et les pres-
tataires de services de paiement, de sécu-
rité et de protection des données, de l'In-
surtech, ainsi que de la finance et de l'in-
vestissement durable. À travers cet évé-
nement, les organisateurs visent à déve-
lopper des solutions innovantes au profit
du secteur financier (banques et compa-
gnies d'assurance), à encourager la
coopération entre les startup et les
grandes entreprises, et à favoriser les
innovations avancées des talents locaux.
Les prochaines étapes de ce défi, consis-

teront à ouvrir les inscriptions au profit
des startup et des entrepreneurs, à éva-
luer leurs propositions et à choisir celles
répondant aux critères arrêtés, avant l'an-
nonce des listes des lauréats. La «  Open
innovation  » est une nouvelle approche
qui dépasse l'innovation conventionnelle
en recourant à des ressources extérieures
pour participer au développement de
produits et de services innovants, cette
méthode étant particulièrement efficace
pour relever les défis complexes du sec-
teur financier et accélérer, ainsi, le déve-
loppement des solutions et réduire les
coûts et les risques. 

PLF-2025 : Pour des  incitations
FiscaLes en Faveur des startuP

Selon  Faïd, «l'opération globale en
cours pour la numérisation du secteur
financier, toutes composantes confon-
dues, est destinée, à la facilitation et à
l'accélération des transactions mais aussi

à assainir le climat économique de la
bureaucratie ».    Faïd a affirmé que l'an-
née 2025 verra la numérisation de toutes
les institutions de l'État, faisant état de
«propositions formulées dans le cadre de
l'élaboration du projet de loi de finances
(PLF 2025), pour consolider le processus
de numérisation ».   De son côté, M. Oua-
lid a révélé que son département ministé-
riel travaillait, de concert avec le ministè-
re des Finances, sur un projet permettant
d'accorder «  d'importantes» incitations
aux grandes entreprises collaborant avec
les startup en matière d'Open innovation.
Oualid a en outre fait état, dans son allo-
cution, « d'un projet au niveau du minis-
tère des Finances, portant création d'un
fonds destiné au financement des startup
par les compagnies d'assurance, à l'instar
du Fonds de financement des startup –
ASF- (Algerian Startup Fund) lancé par les
banques publiques ». Et de préciser que le
nouveau projet de loi des assurances,

renferme plusieurs nouveautés concer-
nant les sociétés offrant des prestations
de «  Fintech  » (technologie financière),
affirmant que cette loi ouvrira de « grands
horizons  ». Pour sa part, Triki a souligné
dans son intervention les potentialités
dont dispose l'Algérie en matière de paie-
ment électronique, en témoigne le
nombre considérable des cartes d'e-paie-
ment.

À ce propos, le ministre a révélé que
1,8 million d'étudiants universitaires, à
travers le pays, se sont acquittés, par voie
électronique, des droits d'inscription et
d'hébergement, en prévision de la ren-
trée scolaire 2024/2025. À noter que les
deux ateliers organisés, à l'occasion du
lancement de cette compétition, ont per-
mis de débattre des défis et de l'opportu-
nité de l'inclusion et de l'enseignement
financiers, ainsi que de l'importance de la
sécurité des données. 

Sarah  O.

FAÏD INSISTE SUR LE RECOURS À LA TECHNOLOGIE DANS LES ÉTABLISSEMENTS FINANCIERS ET D’ASSURANCE 

« C’est une nécessité impérieuse » 
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L e ministre du Tourisme et de l'Artisanat, Mokhtar Didouche,
a affirmée que l'Algérie avait placé parmi ses priorités de
développement l'édification d'une industrie touristique de

premier plan à même de contribuer à l'essor du pays. Dans un
message adressé à l'occasion de la Journée mondiale du touris-
me, placée cette année sous le thème «Le tourisme et la paix »,
Didouche a indiqué que «l'Algérie, grâce à ses atouts touris-
tiques, a placé parmi ses priorités de développement, l'édifica-
tion d'une industrie touristique de premier plan à même de
contribuer à l'essor du pays et au bien-être social des citoyens ». 

Pour le ministre, cette démarche « passe par la promotion des
destinations locales dans le cadre de la destination touristique

Algérie, au titre du développement durable global  ». À cette
occasion, Didouche a rappelé que «  l'Algérie a connu, ces der-
nières années, une affluence touristique accrue, à la faveur du cli-
mat de paix et de sécurité dont elle jouit et grâce au soutien et à
l'encouragement apportés par les hautes autorités du pays au
secteur du tourisme », assurant que son département s'employait
à renforcer cette tendance. Le ministre a, par ailleurs, souligné
qu'après la saison estivale, marquée par un pic de l'activité touris-
tique dans les wilayas côtières, la saison du tourisme saharien qui
approche permettra aux touristes de découvrir les innombrables
atouts naturels, culturels, sociaux et historiques du sud algérien.

S. O.

MOKHTAR DIDOUCHE :

« L’Algérie veut édifier une industrie
touristique »



ARMÉE DE  LIBÉRATION
SAHRAOUIE
Elle a ciblé 
les forces
d'occupation
marocaines 
dans le secteur 
de Guelta

L'Armée populaire de libérationsahraouie (APLS) a ciblé, jeudi,
par des bombardements les régions
de Reguiz et Lethrathiet dans le sec-
teur de Guelta, a indiqué la direction
centrale du commissariat politique
de l'Armée sahraouie dans un com-
muniqué militaire.  Selon le commu-
niqué rapporté par l'Agence de pres-
se sahraouie (SPS), "dans le cadre de
la poursuite de sa lutte héroïque",
l'Armée populaire de libération sah-
raouie a ciblé par d'intenses bom-
bardements les régions de Reguiz et
Lethrathiet dans le secteur de Guel-
ta. Les attaques de l'Armée sah-
raouie "se poursuivent contre les
retranchements des forces d'occupa-
tion marocaines, qui subissent des
pertes matérielles et humaines le
long du mur de sable", lit-on dans le
communiqué.

R.I.

NIGER
Neutralisation  
de 18 terroristes
et destruction 
de  matériel 
de guerre

Au moins 18 terroristes ont été
"neutralisés", de nombreux

autres blessés et du matériel de
transport et de guerre détruit par les
vecteurs aériens nigériens ,  mercre-
di dernier, dans la zone d'Abala,
région de Tillabéry (ouest),   rappor-
tent hier,  des médias locaux.  La
même source, selon un bulletin d'in-
formation des autorités du pays  ont
indiqué, que « ces actions décisives,
tant au sol que dans les airs, illus-
trent l'engagement total des Forces
de défense et de sécurité (FDS) nigé-
riennes dans la lutte contre le terro-
risme et leur volonté de protéger les
populations civiles, leurs moyens de
subsistance ainsi que l'intégrité du
territoire national", a précisé la sour-
ce.   Le secteur d'Abala est situé au
niveau de la région des "trois fron-
tières" (Niger-Mali-Burkina Faso), un
nouveau foyer d'insécurité dans l'ex-
trême sud-ouest du pays, entretenu
ces dernières années par d'autres
groupes terroristes.

R.I.

RÉPRESSION  FÉROCE DES ÉTUDIANTS EN SIT-IN  PACIFIQUE  AU MAROC

Condamnations  des «violations
à la liberté d’expression et aux

principes de dignité»     
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Les étudiants de
Casablanca s'apprêtent à

mener un sit-in devant la
Faculté de médecine et de
pharmacie, en réaction à

l'intervention des forces de
l'ordre ayant dispersé manu
militari le sit-in des étudiants

en médecine à Rabat,
mercredi soir.

Cette action vise à protester contre la
violence exercée sur leurs cama-
rades et à dénoncer la lenteur avec

laquelle leurs revendications sont traitées.
Les étudiants en médecine de Casablanca
ont annoncé l'organisation d'un sit-in
d'avertissement accompagné d'une nuit
de veille devant leur faculté, jeudi à partir
de 18h jusqu'à hier matin à 7h, pour
dénoncer la répression et la lenteur persis-
tante des autorités face à leurs revendica-
tions. Les étudiants de Casablanca ont
expliqué que leur décision de mener ce
sit-in est une réponse à "l'intervention
répressive et violente dont ont été vic-
times nos camarades et frères de la Facul-
té de médecine et de pharmacie de Rabat,
ainsi que leurs parents, marquée par des
coups, des insultes et des violences qui
ont conduit certains à l’hôpital et d'autres
à être arrêtés, dans une atmosphère de
terreur et d'injustice." Selon les étudiants,
ce sit-in nocturne d’avertissement est
aussi une réaction face à la lenteur conti-
nue dans la gestion du dossier des étu-
diants en médecine au Maroc, qui dure
depuis plus de neuf mois. Les familles des
étudiants protestataires expriment égale-
ment leurs craintes de voir se répéter le
scénario de la nuit dernière avec les étu-
diants de Casablanca, dans le but de les
empêcher de mener leur sit-in nocturne.

LA RÉPRESSION VIOLENTE  «PORTE UN
COUP DUR AUX PRINCIPES DE LIBERTÉ

D’EXPRESSION ET DE LA DIGNITÉ »
AFFIRMENT DES ORGANISATIONS 

ET MILITANTS AU MAROC
La décision de mener un sit-in ne se

limite pas aux étudiants de Casablanca.
Les étudiants en médecine de Marrakech
avait annoncé, l'organisation hier,  d'un
sit-in à la Faculté de médecine et de phar-
macie de la ville, parallèlement à la  mani-
festation  tenue la veille, jeudi à l'hôpital
universitaire. L'intervention musclée pour
disperser le sit-in des étudiants en méde-
cine devant la Faculté de médecine et de
pharmacie de Rabat,  dans la  soirée de

mercredi dernier, a suscité une large indi-
gnation parmi de nombreuses organisa-
tions et militants. Ils ont exprimé leur rejet
du recours à la violence contre des étu-
diants protestant pacifiquement pour
défendre la qualité de leur formation. Les
réseaux sociaux ont été inondés d'images
et de vidéos de cette intervention violen-
te, qui a causé des blessures et des arres-
tations, accompagnées de commentaires
dénonçant la manière dont les autorités
ont traité des étudiants réclamant, de
manière pacifique depuis près d’un an,
des revendications justes. Cet usage de la
force ne fera qu’aggraver la situation, au
lieu de trouver des solutions pour rétablir
la stabilité dans les facultés de médecine
et de pharmacie. Le Comité national des
médecins internes et résidents a exprimé
son « profond mécontentement face à ce
qu’il qualifie d’atteinte flagrante au droit
d’expression pacifique des étudiants en
médecine » à Rabat, suite au démantèle-
ment brutal et inhumain de leur sit-in
pacifique, ce qui a causé des blessures
parmi les étudiants manifestants. Dans un
communiqué, le Comité des médecins
internes et résidents a affirmé que cette
attaque flagrante contre les droits des
étudiants illustre non seulement une
détérioration grave de la liberté d'expres-
sion pacifique, mais contribue aussi à exa-
cerber la tension dans les secteurs de la
santé et de l'éducation au Maroc.  "Ce
comportement dépasse toutes les limites
acceptables et porte un coup dur aux
principes de liberté et de dignité garantis
par la Constitution et les lois internatio-
nales. Nous exprimons notre solidarité
totale et inconditionnelle avec nos cama-
rades étudiants en médecine, et appelons
les autorités à assumer leurs responsabili-

tés légales et morales pour protéger les
droits des étudiants et tenir pour respon-
sables tous ceux impliqués dans cette
agression", a ajouté le communiqué.

APPELS  À «LA LIBÉRATION
IMMÉDIATE ET SANS CONDITIONS DES

ÉTUDIANTS ARRÊTÉS
ARBITRAIREMENT »

De son côté, le Comité national des
médecins, pharmaciens et chirurgiens-
dentistes affilié à l'Union marocaine du
travail a fermement dénoncé, dans un
communiqué, le recours à une approche
sécuritaire plutôt qu'à de « véritables
négociations pour résoudre ce dossier qui
traîne depuis  plusieurs mois ». Il a égale-
ment demandé la libération immédiate de
tous les étudiants arrêtés suite à la disper-
sion de leur sit-in nocturne. Dans ce
même contexte, l'Espace étudiant du Parti
progrès et socialisme a déclaré que ce qui
est arrivé aux étudiants en médecine
représente une évolution inattendue et
inacceptable, reflétant la persistance de
l'approche sécuritaire dans la gestion des
crises sociales et économiques auxquelles
le pays est confronté, une situation qui va
à l’encontre des fondements constitution-
nels, notamment en matière de liberté
d'expression et de manifestation paci-
fique, et représente un dangereux glisse-
ment. Les étudiants du Parti progrès et
socialisme ont estimé que cette interven-
tion sans précédent et injustifiée des
forces de l'ordre constitue une poursuite
de la lutte des futurs médecins, qui dure
depuis près d'un an, en raison de l'inertie
dans la gestion de leurs revendications
par les ministères de l'Enseignement
supérieur et de la Santé.

R.I.

LE  PRÉSIDENT CONGOLAIS TSHISEKEDI À L’ONU
Il a  insisté sur «l'octroi de deux sièges permanents 

à l'Afrique » au CSNU

Le Président congolais Félix
Tshisekedi a réitéré à la tri-
bune des Nations unies, la

nécessité d'octroyer deux sièges
permanents pour l’Afrique au
Conseil de sécurité de l’ONU
(CSNU), selon un média onusien.
"Il est nécessaire que les Nations
unies redynamisent le multilaté-
ralisme par des réformes ciblées,
touchant des questions telles
que le conseil de sécurité, le
droit de véto, le chapitre 7 et le

recours à la force", a souligné le
président Tshisekedi, cité jeudi
par la  radio de l'ONU en RDCon-
go, Radio Okapi. "A cet égard
(...), je réitère avec fermeté, au
nom de l’ensemble des pays
africains, la requête de création
de deux sièges permanents au
Conseil de sécurité des Nations
Unies pour les pays africains", a,
en outre, déclaré le président
congolais. Il a estimé que le
Conseil de sécurité de l’ONU

devra intégrer des représentants
africains parmi ses membres
permanents avec toutes les pré-
rogatives reconnues, notam-
ment le droit de veto pour
garantir une juste représenta-
tion géographique, notant qu'"il
s'agit d'une question de justice
pour un continent dont le rôle
dans les affaires internationales
ne cesse de croître". Le Conseil
de sécurité se compose de 15
membres, dont cinq membres

permanents : Chine, Etats-Unis,
la Russie, la France et le Royau-
me-Uni, et 10 membres non per-
manents, élus par l'Assemblée
générale pour un mandat de
deux ans, dont l'Algérie.  Le SG
de l'ONU, Antonio Guterres,
avait appelé, pour rappel, en
août dernier à une réforme
urgente du Conseil de sécurité,
critiquant sa structure obsolète
et le manque de représentation
de l'Afrique, qui, selon lui, porte

atteinte à la crédibilité de l'orga-
ne et à sa légitimité mondiale.
"Nous ne pouvons pas accepter
que cet organe mondial de paix
et de sécurité prééminent n’ait
pas de voix permanente pour un
continent de plus d’un milliard
de personnes, ni que les points
de vue de l’Afrique soient sous-
estimés sur les questions de paix
et de sécurité, tant sur le conti-
nent que dans le monde", avait
insisté le chef de l'ONU.           R.I.
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BLIDA. HABITAT

Près de 800 LPL distribués
prochainement 

Près de 800 logements publics
locatifs (LPL) sont attendus à la
distribution dans la wilaya de

Blida, au titre de la prise en
charge de la demande

exprimée sur cette formule de
logement et des efforts

d'éradication de l'habitat
précaire, a-t-on appris

mercredi auprès des services
de la wilaya. 

"C es logements seront distribués
prochainement", a ajouté la
même source, notant que les

services concernés de la wilaya s'attèlent à
la mise au point des listes de bénéficiaires
qui "seront annoncées aussitôt établies". A
noter que la wilaya a bénéficié dernière-
ment, d'un nouveau quota de près de
2.000 LPL, destinés à la couverture de la
forte demande exprimée sur cette formu-
le. 
Ce quota s'ajoutera aux autres projets

de logements du même type, au nombre
de 1.942 unités, actuellement en cours de
réalisation dans la région Est de la wilaya
où des assiettes foncières sont disponibles
pour abriter ce type de projets. Les opéra-
tions de relogement lancées depuis la fin
de l'année dernière en vue de l'éradication
de l'habitat précaire, ont permis la récupé-
ration d'importantes assiettes foncières
destinées à l'implantation d'équipements
publics et de nouveaux projets de déve-
loppement, notamment au regard du défi-
cit enregistré en matière de foncier
constructible dans la wilaya. 
Pour rappel, près de 600 familles rési-

dant dans des logements précaires et
anarchiques de la wilaya de Blida ont été
relogées mardi dernier dans des loge-

ments décents. Il s'agit du relogement de
589 familles résidant à la cité Ben Achour
de la ville de Blida, dans des appartements
neufs réalisés au nouveau pôle urbain Sef-
saf, sis sur les hauteurs de la ville de Mef-
tah (extrême-Est), et à Bougara, dans le
cadre du programme de relogement lancé
à la fin de l'année dernière par les autorités
de Blida, en vue de l'éradication de l'habi-
tat précaire, a indiqué la cheffe de la daïra,
Rabiaâ Tebbal. Elle a souligné que la vieille
cité de Ben Achour compte 583 habita-
tions précaires remontant à l'époque colo-
niale, en plus de 266 constructions anar-

chiques érigées à proximité de ces habita-
tions dépourvues des conditions néces-
saires pour une vie décente. 465 familles
ont été relogées au pôle urbain Sefsaf, et
118 autres relogées dans une cité d'habi-
tation de la commune de Bougara (Est), a-
t-elle précisé, en outre. A la fin 2023, les
services de la wilaya ont lancé une grande
campagne pour l'éradication de l'habitat
précaire, ayant ciblé de nombreux sites à
travers les communes de Blida dont les
bâtisses menacent ruine, dites Bazars, du
centre ville de Blida, remontant à l'époque
coloniale, rappelle-t-on.
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TOUGGOURT. PIQÛRES 
DE SCORPION
Plus de 800 cas depuis
le début de l'année
A ucun décès n'est déploré parmi les

victimes de piqûres de scorpion
dans la wilaya de Touggourt qui a enre-
gistré 823 cas d'envenimation depuis le
début de l'année 2024, a-t-on appris
mercredi de la direction locale de la
Santé et de la population (DSP). Enregis-
trés en majorité dans les zones rurales et
reculées de la wilaya, ces cas d'enveni-
mation ont été pris en charge au niveau
des structures hospitalières de la région,
suffisamment dotées en sérum anti-
venin et en moyens nécessaires à une
bonne prise en charge des victimes du
scorpion, a signalé la responsable du
service de la prévention à la DSP, Dr.
Souad Messaoudi. Par souci de prémunir
la santé publique de ce fléau, la DSP
lance chaque année, avec la participa-
tion de plusieurs partenaires, dont la
protection civile et les associations
locales, des campagnes de sensibilisa-
tion des citoyens aux mesures préven-
tives à respecter, dont l'hygiène du
milieu urbain et des domiciles, ainsi que
le ramassage des décombres et déchets,
foyers propices à la prolifération de ces
insectes venimeux, notamment en
période de fortes chaleurs, a-t-elle expli-
qué. Le programme préventif porte
aussi sur l'explication des premiers
secours à apporter en cas de piqure,
pour permettre ensuite une bonne prise
en charge de la victime au niveau des
structures de santé. 

SIDI BEL-ABBÈS. STOCKAGE
DE CÉRÉALES
Lancement des
travaux de réalisation
de trois silos
D es travaux de réalisation de trois

silos de stockage de céréales, sur
les 10 dont a bénéficié la wilaya de Sidi
Bel-Abbès, ont été lancés, a-t-on appris
mercredi auprès des Services de la
wilaya (DSA). La cellule de communica-
tion de la wilaya a indiqué que le pre-
mier projet, dont le wali de Sidi-Bel
Abbès, Samir Chibani, a supervisé la
pose de la première pierre, hier mardi,
porte sur la réalisation d'un silo à grains
implanté dans la commune de Aïn El-
Berd d'une capacité de stockage des
produits céréaliers estimée à 50.000
quintaux. La même source a précisé que
le premier responsable de l'Exécutif de
Sidi Bel-Abbès a instruit les responsables
de l'entreprise chargée de la concrétisa-
tion du projet de respecter les normes
de réalisation requises et de le livrer
dans les délais contractuels. Le deuxiè-
me projet concerne une infrastructure
similaire et de la même capacité de stoc-
kage devant être réalisé dans la commu-
ne de Ain El-H'mem, a fait savoir la
même source, ajoutant que le wali a mis
l'accent sur l'importance de la livraison
de cette infrastructure "au début de la
campagne de moisson-battage", et ce,
afin d'atténuer les désagréments induits
par les déplacements des céréaliers de
cette partie du territoire de la wilaya
pour la livraison de leurs récoltes ou la
réception de leurs semences, vers les
communes limitrophes. M. Chibani a
également procédé à la pose de la pre-
mière pierre du projet de réalisation
d'un silo à grains implanté dans la com-
mune de Tadmount d'une capacité de
stockage de 50.000 quintaux. Présents
aux cérémonies, les professionnels de la
filière céréalière ont exprimé leur satis-
faction pour la réalisation de ces struc-
tures, indiquant qu'elles leur permet-
tront de prendre en charge leurs
récoltes, outre l'impact positif sur ces
zones à vocation agricole avérée, sur-
tout, ont-ils déclaré, que leur livraison
est programmée avant l'entame de la
prochaine campagne moisson-battage.

L 'Université Akli
Mohand Oulhadj
(UAMO) de Bouira a

accueilli mardi plus de
23.000 étudiants, dont
5.300 nouveaux bacheliers
pour l'année universitaire
2024-2025, a annoncé son
recteur, le professeur
Ammar Haiahoum. Dans
une déclaration à la presse
à l'occasion de la rentrée
universitaire, le professeur
Haiahoum a assuré que
toutes les conditions sont
réunies pour réussir l'an-
née universitaire 2024-
2025 à Bouira. Il a réaffir-
mé, à l'occasion, son enga-
gement à généraliser
davantage la numérisation
de tous les services de
l'Université, et à promou-
voir le sport universitaire.
"Notre objectif est de his-

ser notre Université au
rang des Universités inter-
nationales avec les diffé-
rents programmes visant à
numériser plus l'Université
et à développer tous ses
services", a déclaré M.
Haiahoum lors de la céré-
monie d'ouverture de la
nouvelle année universi-
taire. Au cours de cette
rencontre, treize ensei-
gnants, promus au grade
de professeurs universi-
taires, ont été honorés par
les responsables de l'Uni-
versité en présence des
autorités locales, à leur
tête le wali Abdelkrim Laâ-
mouri. A noter, des travaux
de construction de 2.000
nouvelles places pédago-
giques ont été lancés
début septembre en cours
pour améliorer les condi-

tions d'apprentissage et
réduire la surcharge des
infrastructures actuelles,
accueillant plus de 21. 000
étudiants répartis sur six
Facultés et deux Instituts.
Sis au sein du nouveau
pôle universitaire, ce pro-
jet comprend également
la création d'un complexe
omnisports et d'une pisci-
ne semi-olympique. L'en-
treprise chargée des tra-
vaux dispose d'un délai de
12 mois pour finaliser le
chantier de ce projet qui
fait partie d'un program-
me de création de 5.000
places pédagogiques et 15
laboratoires de recherche.
L'Université a également
installé de nouveaux équi-
pements technologiques,
notamment pour l'ensei-
gnement à distance.

GHARDAÏA. ENSEIGNEMENT
SUPÉRIEUR 
Ouverture d'une
nouvelle spécialité
universitaire
d'odontologie 
U ne nouvelle spécialité universitaire

en odontologie est ouverte à l'Uni-
versité de Ghardaïa au titre de l'année
universitaire 2024/2025, a-t-on appris
mardi du rectorat de cet établissement
de l'enseignement supérieur. La créa-
tion de cette spécialité, qui vient étoffer
la nomenclature des spécialités dispen-
sées, répond à un besoin crucial pour la
prise en charge de la santé bucco-den-
taire dans le Sud du pays, a affirmé le
directeur des études, Dr Abdelatif Mes-
saitfa. L'initiative vise à former des pro-
fessionnels qualifiés pour combler le
déficit en la matière dans le Sud du
pays, en particulier dans les zones recu-
lées où l'accès aux soins dentaires est
limité, a-t-il précisé en soulignant qu'el-
le traduit à la fois la volonté d'assurer
l'employabilité des étudiants diplômés
et de satisfaire la demande croissante
de la population en matière de soins
dentaires. Dans son intervention à l'oc-
casion de la rentrée universitaire 2024-
2025, le recteur de l'Université, Pr Lyes
Bensaci, a mis en avant l'importance de
la création de cette nouvelle filière, rap-
pelant que les offres de formation déjà
dispensées à l'Université de Ghardaïa
visent à répondre aux attentes et aux
besoins de développement du marché
du travail et du tissu économique de la
région.

BOUIRA. UNIVERSITÉ AKLI MOHAND OULHADJ 
Plus de 5.000 nouveaux étudiants

ADE 
Remise en service du complexe

hydraulique alimentant 
cinq communes

Le complexe hydraulique de la région de Megtaâ Lazreg, wilaya de Blida, alimentant
en eau potable cinq (5) communes, a repris du service, mercredi, après un arrêt d'ur-

gence dû à la turbidité de l'eau en raison des pluies, a-t-on appris auprès de l'unité de
Blida de l'Algérienne des eaux (ADE). L'alimentation en eau potable (AEP) a repris dans
cinq communes de la région Est de Blida, à savoir Bougara, Ouled Slama, Hammam
Melouane, Bouinane et Chebli, suite à la remise en service du complexe hydraulique de
Megtaâ Lazreg (Hammam Melouane), dont l'arrêt d'activité était dû à la turbidité de
l'eau et pour préserver la santé publique, a-t-on ajouté de même source. A noter qu'une
perturbation dans l'AEP est également intervenue mercredi dans la commune de
Bouârfa en raison d'une panne des équipements de production, dont la réparation est
actuellement en cours par les équipes techniques, selon l'ADE de Blida, qui a assuré que
la distribution d'eau potable reprendra dans les plus brefs délais. 
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BATNA. FORMATION PARAMÉDICALE 

Renforcement du secteur de la
santé de 260 nouveaux diplômés 

Le secteur de la santé a été
renforcé, dans la wilaya de

Batna par 260 nouveaux
paramédicaux sortis mardi après-

midi de l'Institut national de
formation supérieure

paramédicale (INFSP). 

L es nouveaux diplômés ont été
répartis à travers les différents éta-
blissements de santé et les salles de

soins situés, notamment dans les régions
enclavées et les communes monta-
gneuses en vue de rapprocher les services
sanitaires du citoyen, a déclaré le wali,
Mohamed Benmalek à la cérémonie orga-
nisée à cette occasion au siège de l'INFSP.
Cette promotion comprend des sages-
femmes, infirmiers de santé publique,
manipulateurs d'imagerie médicale, labo-
rantins et spécialistes dans la préservation
de la santé, entre autres. Les quotas de
diplômés de l'Institut réservés à Batna
durant les trois dernières années (plus de
1.000 diplômés dont des sages-femmes et
paramédicaux dans diverses spécialités)
ont permis de surmonter le déficit enre-
gistré en matière d'encadrement paramé-
dical à travers plusieurs établissements de
santé et a contribué également à la réussi-
te des efforts d'ouverture de nouveaux
services médicaux, notamment aux hôpi-
taux de T'kout et Theniet El Abed et la
réouverture des salles de soins qui étaient
fermées depuis les années 1990. De sa
part, le directeur local de la santé et de la
population, Hamdi Cheguouri a indiqué
que les nouveaux diplômés qui ont été
recrutés directement dans des établisse-
ments de santé publique ont reçu une for-
mation d'une durée entre 3 et 5 ans à l'Ins-
titut national de formation supérieure
paramédicale de Batna.

SORTIE DE LA 18ÈME PROMOTION
D’AGENTS DE CONTRÔLE À L’ECOLE

DES DOUANES
Dans un autre registre, la 18ème pro-

motion d’agents de contrôle de la saison

2023-2024 est sortie mercredi à l’Ecole des
douanes "chahid colonel Mohamed
Amouri", dans la commune d’Oued Chaa-
ba (Batna), au cours d’une cérémonie pré-
sidée par le directeur général des Douanes
algériennes le général-major Abdelhafid
Bekhouche accompagné du wali, Moha-
med Benmalek. 
Cette promotion est composée de 390

agents qui ont suivi une formation spécia-
lisée de neuf mois avec un programme
théorique et une formation paramilitaire
outre un stage pratique de 70 jours au
niveau des services extérieurs des
douanes pour consolider les connais-
sances acquises durant la formation, a
indiqué le directeur de l’Ecole, le contrô-
leur général Hachani El Hadj. Les éléments
de cette promotion, a-t-il ajouté, renforce-

ront les rangs des douanes et leurs ser-
vices opérationnels de sorte à servir l’éco-
nomie nationale et assurer une applica-
tion juste des lois et règlements en veillant
à assurer l’équilibre entre l’efficacité du
contrôle et la facilitation des procédures
dans le cadre d’une exploitation optimale
des technologies nouvelles et la numéri-
sation du secteur. 
La nouvelle promotion a porté le nom

du défunt douanier Bachir Mehalbi décé-
dé en août 2021 à l’âge de 50 ans au terme
d’une carrière honorable au service de
l’institution douanière au sein de laquelle
il avait occupé plusieurs responsabilités
dont la dernière a été celle de sous-direc-
teur des contentieux douaniers et recou-
vrement à la direction régionale des
douanes de Blida, selon la même source.  

ORAN. AQUACULTURE
Ensemencement
de 40.000 alevins
de tilapia rouge
L a direction locale de la pêche et
des ressources halieutiques de la

wilaya d’Oran a, récemment,
accompagné un agriculteur pour
l’ensemencement de 40.000 alevins de
tilapia rouge au niveau de son
exploitation agricole, a-t-on appris
auprès de cette même direction. Il
s’agit d’une exploitation agricole située
à Sidi Chahmi, qui a démarré en 2023,
un projet d’élevage de tilapia rouge, a
indiqué la chargée de communication
de la direction de la pêche, Yamna
Aber Aouni, ajoutant que cette
opération est la deuxième, après une
première expérience d’essai.
L’ensemencement des 40.000 alevins
de tilapia rouge permettra de récolter
100 tonnes de tilapia, après un cycle
de 6 mois, a-t-on expliqué, ajoutant
que cette ferme aquacole est la
deuxième à Oran, la première étant
une ferme plus petite d’une capacité
d’une tonne par cycle, située dans une
exploitation agricole à Hassi Mefsoukh.
Deux demandes pour la mise en place
de fermes aquacoles spécialisées dans
l’élevage du tilapia rouge intégrées à
l’agriculture sont, par ailleurs, en cours
d’études, a fait savoir la même source. 

RÉSEAU DE FIBRE OPTIQUE
Raccordement
de 5.800 foyers
en septembre 
U n total de 5.800 foyers, dont 3.300

situés dans les localités d’El-Moh-
goune (Arzew) et Ain El-Beida (Es-
Senia) ont été raccordés au réseau de
fibre optique jusqu’au domicile (Fiber
to the home-FTTH), en ce mois de sep-
tembre, a-t-on appris, mardi, de la
direction opérationnelle d’Algérie Télé-
com (AT) d’Oran. Au début de ce mois,
2.500 foyers ont été connectés au
réseau de fibre optique jusqu'au domi-
cile au pôle urbain de la commune de
Oued Tlelat, a indiqué le sous-directeur
commercial du district, Bensmain Hadj
Mohamed. Il a indiqué que la commer-
cialisation de cette offre d’un débit
d’un gigabit (GB) a été entamée,
durant ce mois de septembre au
niveau des cités " 1.300 logements
sociaux " d’El-Mohgoune et 2.000 loge-
ments de la localité de Ain El-Beida,
ajoutant que l’opération a connu une
large adhésion des citoyens concer-
nant l’offre, qui comprend le verse-
ment d’une somme de 300 dinars seu-
lement, l’accès à titre gracieux à un
modem "Wifi 6", outre l’accès, égale-
ment gratuit aux appels de et vers le
téléphone fixe, ainsi qu’un mois d’in-
ternet de 300 mégas/seconde Pour
rappel, Algérie Télécom a procédé,
durant l’année écoulée, au raccorde-
ment de 17.614 foyers à la technologie
FTTH, dont près de 8.000 situés au pôle
urbain " Ahmed Zabana" de Misserghi-
ne, selon la même source. 

Ph
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MÉDÉA. UNIVERSITÉ YAHIA-FARES 
Ouverture de nouveaux Instituts

pour des filières médicales
et d'agronomie

L 'Université Yahia-
Fares de Médéa s'est
renforcée, au titre de

l'année universitaire
2024/2025, de nouveaux
Instituts appelés à
accueillir les étudiants ins-
crits dans des filières médi-
cales et d'agronomie, a
indiqué mardi, son recteur
Djaâfar Bouarouri, à l'ou-
verture de l'année univer-
sitaire. 
Il s'agit d'une annexe de

médecine rattachée à
l'Université d'Alger 1, d'un
Institut d'agronomie et
d'un Institut de sciences
vétérinaires, qui vont per-
mettre de diversifier l'offre
de formation universitaire
et de prendre en charge
localement les nouveaux

bacheliers, a précisé M.
Bouarouri. L'Université
Yahia-Fares comptait six
Facultés implantées à
Médéa et Ouzera, en l'oc-
currence les Facultés de
sciences, de technologie,
des lettres et des langues,
des sciences humaines et
sociales, de droit et la
Faculté de commerce et de
gestion. 
Sur un effectif global de

22.304 étudiants, il est
dénombré 6.064 nouveaux
étudiants, encadrés par
957 enseignants, selon les
chiffres fournis par le rec-
teur lors de la séance d'ou-
verture de l'année univer-
sitaire. Le secteur de l'en-
seignement supérieur à
Médéa dispose de sept (7)

résidences universitaires
accueillant 9.252 étu-
diants, dont 6.834 filles. En
matière de restauration,
l'Université Yahia-Fares
compte sept restaurants
intégrés et quatre restau-
rants centraux, toujours
selon ce responsable. 
Le parc de transport

universitaire est composé,
de son coté, de 97 bus qui
assurent des dessertes
entre les différentes facul-
tés et instituts et deux
autres agglomérations
urbaines, à savoir Berroua-
ghia et El-Omaria, en plus
des rotations effectuées
quotidiennement au chef-
lieu de wilaya pour garan-
tir le déplacement des étu-
diants, selon M. Bouarouri.

Q uelque 220 participants, dont 39
établissements de formation,
prennent part à la 2e édition du

Salon de l'apprentissage organisé par la
direction locale de l'enseignement et de la
formation professionnelle (DEFP), qui s'est
ouvert mercredi à la maison de la culture
Mouloud Mammeri de Tizi-Ouzou. 
Cette nouvelle édition qui s'étalera sur

deux journées, sera marquée par "l'organi-
sation de conférences thématiques et de
témoignages consacrées à expliquer les
politiques de recrutement, le développe-
ment de la vie professionnelle et des

métiers, les programmes de formation et
les modalités et conseils et l'organisation
d'entretiens d'embauche et l'évaluation
des compétences", soulignent les organi-
sateurs. 
Les objectifs assignés à cette manifes-

tation sont, entre autres, la promotion du
mode de formation par apprentissage, la
création de liens entre les jeunes deman-
deurs de formation et les entreprises,
l'adaptation des offres de formation 
par apprentissage à l’évolution 
technologique et aux besoins exprimés
par les entreprises, ainsi que l'encourage-

ment des entreprises à créer les opportu-
nités de formation par apprentissage pour
le renouvellement de la ressource humai-
ne. 
Par ailleurs, et en prévision de la ren-

trée de la formation professionnelle 
d'octobre prochain, la DEFP de Tizi-Ouzou
présente une offre de 11.913 postes de
formations, diplômante et qualifiante. 
Pour cette année, 14 nouvelles forma-

tions dans différentes spécialités sont pro-
posées aux 1.706 nouveaux stagiaires ins-
crits jusque-là et aux 1.200 bénéficiaires
de l’allocation chômage.

TIZI OUZOU. SALON DE L'APPRENTISSAGE
Plus de 200 participants au rendez-vous

JIJEL. RÉSEAUX D'ÉLECTRICITÉ
ET DE GAZ
Plus de 800 foyers
raccordés
en septembre
A u total, 838 foyers de plusieurs

communes de la wilaya de Jijel ont
été raccordés aux deux réseaux d'élec-
tricité et de gaz durant le mois de sep-
tembre en cours, apprend-on mercredi
des services de la wilaya. Selon la même
source, l'opération qui s'inscrit dans le
cadre de la généralisation de la couver-
ture par les réseaux d'électricité et de
gaz des communes de la wilaya a tou-
ché 838 foyers. Le raccordement au
réseau de gaz a concerné ainsi 223
foyers répartis sur six mechtas de la
commune Boudria Beni Yadjis, 210
foyers à Ain Serak dans la commune de
Texenna, 89 foyers à Zaouïa et Amria
dans la commune d'Oudjana, 50 foyers
à Tadjousset dans la commune de Dje-
maa Béni Habibi, 50 foyers aux villages
Hemara et Kalaa, dans la commune de
Chahna et 37 foyers à Ahdjilen dans la
commune d'El Milia, ont précisé les
mêmes services. Parallèlement, 179
foyers ont été reliés au réseau d'électri-
cité dont 151 à Texenna et 28 à Boudria
Béni Yadjis, selon la même source qui a
indiqué que des opérations similaires
seront réalisées chaque mois à travers
les communes en fonction du program-
me tracé à cet effet. 
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Pertes et gaspillages de nourriture
des records dans  les pays riches 

La cinquième édition de la Journée
internationale de sensibilisation aux
pertes et gaspillages de nourriture,

correspondant au 27 septembre de
chaque année,  est l’occasion de
souligner à quel point est cruciale
l’action visant à réduire les pertes

et le gaspillage alimentaires. 

C haque année, un tiers des denrées
alimentaires produites dans le
monde sont perdues ou gas-

pillées. Cela signifie qu'à l'échelle mon-
diale, environ 14 % des aliments produits
sont perdus entre la récolte et la vente au
détail. Des quantités importantes sont
également gaspillées dans le commerce
de détail et au niveau de la consomma-
tion. Ces chiffres sont tout simplement
intolérables dans un monde où, selon
l'Organisation pour l'alimentation et
l'agriculture (FAO), quelque 870 millions
de personnes n’ont pas suffisamment à

manger. En fait, d’après l’étude comman-
dée par la FAO qui a permis d’établir ces
chiffres, si un quart seulement des ali-
ments perdus ou gaspillés étaient sau-
vés, on pourrait mettre un terme à la faim
dans le monde. Lorsque les résultats de
l’étude ont été publiés, ils ont appelé l’at-
tention de la communauté internationa-
le sur la nécessité de renforcer l’efficacité
des systèmes de production alimentaire.
Parallèlement, la FAO a lancé SAVE
FOOD, en collaboration avec plus de 150
organismes des secteurs public et privé,
d’autres institutions des Nations Unies
actives dans le domaine de l’alimenta-
tion, le Programme alimentaire mondial
(PAM) et le Fonds international de déve-
loppement agricole (FIDA), ainsi que le
Programme des Nations Unies pour l’en-
vironnement (PNUE). Toutes ces institu-
tions ont à cœur d’apporter à l’initiative
leurs connaissances spécialisées et leur
savoir-faire technique, et de travailler
ensemble pour trouver de nouveaux
moyens d’améliorer l’efficacité des sys-
tèmes alimentaires mondiaux. Avec l’ai-
de de la FAO, SAVE FOOD a mis en place
un programme de terrain pour examiner
les chaînes d’approvisionnement dans
chaque pays en développement et
conseiller les gouvernements sur la
manière d’améliorer leur efficacité. Dans
ces pays, les pertes alimentaires se pro-
duisent au niveau de la chaîne de pro-
duction et touchent essentiellement les

petits exploitants. La FAO estime que 30
à 40% de la production totale pourrait
être perdue avant d’atteindre le marché,
en raison de problèmes allant d’une
mauvaise utilisation des intrants au
manque de facilités de stockage après
récolte, de traitement ou de transport.
Ces pertes peuvent atteindre 40 à 50 %
pour les plantes racines et les fruits et
légumes, 30 pour cent pour les céréales
et le poisson, et 20 % pour les graines
oléagineuses. Dans les pays industriali-
sés, le gaspillage concerne des aliments
qui ont atteint le marché. Les habitudes
d’achat des consommateurs aisés, qui
trouvent normal de jeter, et achètent
plus de nourriture que leur famille ne
peut en consommer, ne constituent
qu’une partie du problème. Le gaspillage
est également dû à un phénomène de
surproduction, qui s’explique souvent
par les subventions accordées pour les
cultures et crée une offre trop importan-
te par rapport à la demande, et au fait
que des aliments sûrs sont régulièrement
retirés des marchés ou des rayons des
supermarchés en raison de la sévérité
des réglementations. Lorsqu’on addi-
tionne tous ces facteurs, le gaspillage
imputable aux consommateurs en Euro-
pe et en Amérique du Nord s’élève à 10
kg par personne et par mois; à titre de
comparaison, en Afrique subsaharienne
et en Asie du Sud et du Sud-Est, ce chiffre
n’est même pas atteint en un an. 

LE saviEz-vous ?
81% des produits fabriqués en plas-

tique finissent en déchet en moins

d'un an. 15 tonnes de plastiques sont

ainsi rejetées chaque minute dans le

milieu marin, où les débris de plas-

tiques constituent 85% des matériaux

polluants, empoisonnant la faune.

TRAITÉ SUR LE PLASTIQUE
Limiter la production

ou améliorer
le recyclage ?

L a directrice du Programme des Nations
unies pour l'environnement (PNUE) a

salué dimanche un début de "convergen-
ce" dans les négociations du premier traité
mondial pour lutter contre le fléau du plas-

tique. Les délégations de 175 pays se sont
mises d'accord en 2022 pour finaliser un

tel traité d'ici la fin 2024. La cinquième et
dernière session de négociations est pré-
vue du 25 novembre au 1er décembre à

Busan en Corée du Sud. Mais certaines
divisions perdurent, notamment entre les

nations qui souhaitent une limitation
ambitieuse de la production de plastiques
et certains pays producteurs, qui préfèrent

améliorer le recyclage. "Il y a certains
domaines où je pense que nous commen-

çons à voir une convergence", a assuré
dimanche à quelques journalistes Inger

Andersen, en marge de l'Assemblée géné-
rale de l'ONU à New York. Elle a espéré que
les Etats membres puissent se mettre d'ac-

cord sur "un certain degré d'obligations
mondiales ou de lignes directrices pour les
produits plastiques". Elle a également évo-

qué plus de convergence sur le besoin
d'un organe scientifique et certains élé-
ments du texte pour se pencher "sur les

déchets, la gestion des déchets, le recycla-
ge". "Il y a une claire entente sur le fait que
nous avons besoin d'un texte qui s'attaque

à la question de l'héritage, de la pollution
existante, qui échouera sur nos côtes

même après qu'on ferme le fameux robi-
net de plastiques", a-t-elle noté. "Nous

voyons toujours certaines différences (...)
autour des plafonds de production", a-t-

elle toutefois indiqué. "Nous voulons une
réduction de la production de polymères

bruts utilisés pour les produits à usage
unique ou de vie courte", a-t-elle ajouté,

précisant que les plafonds viserait princi-
palement les produits polluants. "Je ne

vois pas des morceaux de voiture ou des
ailes d'avions ou d'autres choses de ce

genre flotter dans l'océan", a noté la res-
ponsable onusienne, estimant qu'il fallait
avoir une discussion plus intelligente que
juste "plafond ou pas de plafond". Les dif-

férentes sessions de négociations, qui
mobilisent 193 États, aboutiront à un texte
se voulant contraignant et comportant des
mesures prenant en compte l’ensemble du

cycle de vie des plastiques, depuis leur
production, leur consommation et jusqu’à
leur fin de vie. Une fois le texte finalisé, les

États seront invités à le ratifier.Mais, un
point délicat des discussions, une éven-

tuelle taxe sur le plastique, une question
"toujours en discussion" et qui pourra

peut-être nécessiter plus de temps, a-t-elle
indiqué.  La production annuelle de plas-

tique a plus que doublé en vingt ans pour
atteindre 460 millions de tonnes qui pol-
luent l’ensemble des milieux, en premier

lieu terrestres, mais aussi marins. La « Journée mondiale du nettoyage » qui a été célébré le 20 septembre a été pro-
clamée le 8 décembre 2023, par l'Assemblée générale des Nations Unies, lors de sa
78e session, qui a adopté à l'unanimité la résolution 78/122 dans ce but. Le Program-
me des Nations Unies pour les établissements humains (ONU-Habitat) facilite la célé-
bration de la Journée. Chaque journée internationale représente une occasion d’in-
former le public sur des thèmes liés à des enjeux majeurs comme les droits fonda-
mentaux, le développement durable ou la santé. Ces journées permettent au systè-
me des Nations Unies, aux pouvoirs publics et à la société civile d’organiser des acti-
vités de sensibilisation et de mobiliser des ressources.  Au fil des années, de nom-
breux gouvernements nationaux, régionaux et locaux, ainsi que des communautés,
ont entrepris des activités de nettoyage dans le monde entier. La Journée mondiale
du nettoyage est aussi l'occasion de réfléchir à leurs réalisations. Les nettoyages ser-
vent à rappeler la responsabilité collective que nous partageons tous dans la préser-
vation et le maintien d'un environnement propre et sain, ainsi que dans la gestion
durable des déchets et des ressources.

INFO

Les énergies
renouvelables en
Espagne
L e 24 septembre courant, l’Espagne

a adopté une nouvelle feuille de
route énergétique qui prévoit de por-
ter la part d'énergies renouvelables
dans sa production d'électricité à un
niveau extrêmement élevé d'ici 2030.
Arriver à 80 % d'électricité produite à
partir d'énergies renouvelables d'ici à
2030, les 20 % restants étant assurés
par des centrales à gaz et nucléaires.
C'est l'objectif fixé par Madrid dans le
nouveau plan énergie et climat espa-
gnol, remis ce mardi à la Commission
européenne. L'Espagne vient en effet
de revoir à la hausse ses ambitions en
matière de décarbonation, dans un
document qui rassemble une centaine
de mesures pour y arriver. Cette nou-
velle feuille de route pour 2023-2030
annonce une forte réduction des émis-
sions de gaz à effet de serre, qui
devront baisser de 32 % par rapport au
niveau de 1990, grâce aux énergies
vertes. Alors que les éoliennes avaient
ouvert le chemin au début des années
2000, c'est la technologie solaire pho-
tovoltaïque qui devrait donner une
nouvelle impulsion ces prochaines
années, en représentant 53 % de la
réduction des émissions du secteur de
la génération électrique, indique le
document.

Repéré pour vous

A u niveau mondial, environ 13,2 %

des denrées alimentaires produites

sont perdues entre la récolte et la

vente au détail, tandis qu'on estime que 19

% de la production alimentaire mondiale

totale est gaspillée dans les ménages, dans

les services de restauration et dans la vente

au détail.

Vendredi 27 - samedi 28 septembre 2024

INFO

Journée mondiale du nettoyage 
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En effet, les statistiques de
Chaibi depuis le début
de cet exercice ne sont

pas fameuses, ce qui lui a valu
de perdre sa place de titulaire
à part entière au sein de son
club allemand. En six matchs,
il compte seulement un but
tout en échouant à réaliser la
moindre passe décisive, alors
qu’il excellait dans ce registre
la saison passée en particulier.
Jeudi passé, le milieu offen-

sif de 21 ans a été incorporé
dans la dernière demi-heure
du match à domicile de son
équipe face Plzen (3-3) dans le
cadre de la Ligue d’Europa.
Son entrée n’a pas été une
réussite, en rendant une copie
très moyenne.
Depuis qu'il a rejoint sa

nouvelle équipe lors du mer-
cato d'été 2023, Chaibi n'a
marqué que cinq buts lors des
33 matches auxquels il a parti-

cipé. Une moisson qui
contraste avec la belle forme
qu’il affichait avec son ancien-
ne équipe française, Toulouse
FC,  où il était l'un des plus
prometteurs joueurs de Ligue
1. A l’époque, plusieurs clubs
voulaient s’attacher ses ser-
vices, avant qu’il opte pour
l'Eintracht. Mais l'expérience
allemande ne lui a pas permis,
pour l’heure, de poursuivre
son ascension.
Et bien que l’ancien toulou-

sain n'occupe pas le poste
d'avant-centre, l'absence de
son rôle dans la création des
buts lui a fait perdre beau-
coup de sa cote, car ses
débuts dans la « Bundesliga »
sont modestes, au moment où
d’autres joueurs arabes acti-
vant dans ce championnat ne
cessent de briller, à l’image de
son coéquipier au sein du
même club, l’égyptien, Omar

Marmousch, qui a marqué
quatre buts jusqu'à présent,
devenant aussi l'un des noms
qui suscitent l'intérêt de gros
calibres européens où il est
pressenti pour jouer dans un
avenir proche.
Dans la foulée, Chaibi a

perdu sa place au sein de la
sélection algérienne, même
s'il avait trouvé un fort soutien
au début de son aventure
avec les Verts. D’ailleurs, le
sélectionneur national Vladi-
mir Petkovic ne l'a pas convo-
qué lors des deux derniers
stages des Fennecs (juin et

septembre),  et tout indique
qu’il sortira encore de ses
plans en octobre prochain,
compte tenu de la rude
concurrence qui prévaut
désormais au sein de la sélec-
tion, avec le retour de blessure
de Mohamed Amine Amoura
et la belle forme qu’affiche
Youcef Belaili avec l'Espérance
de Tunis, et qui lui permet
d’aspirer à un retour en équi-
pe nationale de laquelle il est
écarté depuis la précédente
CAN tenue en début de cette
année en Côte d’Ivoire.

Hakim S.

Très critiqué depuis le début de cette
saison à cause de ses petites presta-
tions avec son club français, l’Olym-

pique Lyonnais et qui lui ont valu de sortir
des plans de son entraineur, Saïd Benrah-
ma a refait son apparition jeudi soir à l’oc-
casion des rencontres de la Ligue Europa.
Touché dans son propre amour, l’ailier

algérien, qui n’a même pas été convoqué
lors du précédent match de son équipe
en championnat contre l’O Marseille que
les Lyonnais ont perdu à domicile, Ben-
rahma s’est ‘’révolté’’ à l’occasion de la
réception des Grecques de l’Olympiakos.
Bien qu’il soit entré en jeu à la 68e

minute, en remplacement de son coéqui-
pier et compatriote Rayane Cherki, Ben-
rahma a rendu une copie convaincante. Il
n’a fallu d’ailleurs que trois minutes à l’at-
taquant algérien pour marquer le coup.
À la 71e minute, l’ancien pensionnaire

de West Ham a inscrit le second but de
l’OL, scellant ainsi une victoire 2-0 pour
son équipe, qui avait ouvert le score
grâce à Cherki à la 65e minute. Avec cette
performance, bien que brève, Benrahma
a marqué les esprits en répondant aux cri-
tiques récentes qui l’entourent.
Depuis le début de la saison, certains

médias français ont accusé le Fennec
d’être « distrait » et de souffrir de « sur-
poids », ce qui a alimenté les doutes
quant à son niveau de forme. Pourtant,
Benrahma, qui avait déjà enchaîné deux
titularisations en championnat en début

de saison, a prouvé qu’il avait encore
beaucoup à offrir. Ce but crucial en Ligue
Europa démontre qu’il reste un atout
offensif précieux pour Lyon.
Cette prestation pourrait relancer sa

saison et lui permettre de retrouver une
place de titulaire dans les prochains
matchs, alors que l’OL cherche à redres-
ser la barre après un début de saison
compliqué en Ligue 1 McDonald’s.

Il marque aussi des points avant le
prochain rassemblement de la sélection
algérienne qui commencera le 5 octobre
prochain, au moment où l’on évoque sa
possible mise à l’écart des rangs des Verts
après ses deux modestes copies qu’il a
rendues lors des deux précédents matchs
de septembre dernier contre la Guinée
équatoriale et le Libéria.

H. S.

CRITIQUÉ DEPUIS LE DÉBUT DE SAISON À LYON

Benrahma sonne la révolte
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ENCORE REMPLAÇANT EN LIGUE EUROPA

Chaibi 
en difficultés 
à l'EIntracht
Francfort
Visiblement, l’international algérien,
Farès Chaibi, a du mal à retrouver
toutes ses sensations de ses deux
précédentes saisons qui lui ont permis
de s’illustrer avec Toulouse duquel il a
été transféré lors de l’été 2023 vers
l'Eintracht Francfort avec en prime une
convocation en sélection nationale.
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Manchester United a
de nouveau déçu
mercredi soir, en

Ligue Europa,
prolongeant un début
de saison médiocre,
où les mêmes défauts
se distinguent. Erik ten

Hag se lamente, la
direction s’impatiente.

«i ls se battent pour
chaque mètre, et pas
nous. 99% n’est pas

suffisant, il faut donner 100% ».
Voilà l’une des phrases lâchées
par un Erik ten Hag désabusé
hier soir, après le match nul de
son équipe face au FC Twente,
le club qu’il supporte depuis
petit et où il a joué. Manches-
ter United avait pourtant fait le
plus dur en ouvrant la marque
par Christian Eriksen en pre-
mière période, mais a fait preu-
ve de légèreté par la suite, lais-
sant un joueur adverse fran-
chir 50 mètres balle au pied,
sur le but égalisateur. Cette
action a clairement agacé Ten
Hag. « Le but est une erreur
collective, un joueur de Twen-
te ne peut pas dribbler sur le

terrain sans se faire arrêter. On
ne peut pas concéder un but
comme ça. »

Et forcément, la presse
anglaise tombe sur les Red
Devils ce matin après cette
nouvelle contre-performance.

«On peut clairement se
demander si l’équipe s’amélio-
re sous Erik ten Hag, avec 3 vic-
toires en 7 rencontres malgré
200 millions de livres dépen-
sés», tacle ainsi le Daily Mail.
Après un succès initial contre
Fulham, MU s’est pris deux
gifles face à Brighton puis
Liverpool, avant de vaincre un
faible Southampton et de
concéder un 0-0 contre Crystal
Palace en Premier League.
Seulement 11� du classement
après 5 journées, le club man-
cunien rate donc son début de

saison, et c’est bien Ten Hag
qui pourrait en faire les frais.

tEn hag soUs PrEssion
Maintenu en poste in extre-

mis puisque le nouvel action-
naire Sir Jim Ratcliffe n’a pas
trouvé le candidat idéal, le
coach néerlandais est
aujourd’hui déjà sous pression.
Et le calendrier ne l’épargne
pas. 

Réception de Tottenham ce
week-end, déplacement à
Porto en Ligue Europa jeudi,
puis nouveau déplacement
cette fois du côté d’Aston Villa.
Trois adversaires sérieux,
contre lesquels un mauvais
résultat pourrait définitive-
ment faire basculer la saison
de MU. Conscient qu’il n’a pas
les faveurs de la nouvelle

direction, Erik ten Hag peut
déjà craindre cette série de
rencontres et la trêve interna-
tionale qui s’ensuit.En cas de
mauvais résultats, cette trêve
d’octobre pourrait clairement
être utilisée par le board pour
prendre le temps de la
réflexion concernant un chan-
gement d’entraîneur. Avant
même le début de la saison, il
était clair qu’Erik ten Hag ne
survivrait pas à une mauvaise
série. 

Or, avec ce nouveau couac
sur la scène européenne, la
pression monte d’un cran. Et
on ne sent pas un vestiaire
prêt à tout pour sauver la peau
de son entraîneur. 

La prochaine semaine, qui
s’annonce terrible, sera celle
du verdict.

Hier, le MC Alger a lancé la
campagne de la défense de
son titre de champion que le
vieux club de la capitale s’est
adjugé la saison passée après
14 ans de disette. Mais pour

son premier match en
championnat, le Mouloudia a

été privé de son atout majeur, à
savoir son public.

En effet, les Vert et Rouge ont donné la
réplique au PAC dans leur nouveau stade Ali-
Ammar à Douéra à huis clos. Une décision

prise par la commission sécuritaire de la wilaya
d’Alger suite aux incidents qui ont émaillé la pre-
mière sortie de la bande à Beaumelle dans ce
stade, samedi passé contre l’US Monastir, dans le
cadre du dernier tour préliminaire de la Ligue des
champions.

Ces incidents ont eu pour conséquence, entre
autres, le décès d’un supporter mouloudéen victi-
me d’une chute mortelle des tribunes. Un drame
qui a gâché la fête de la formation de Bab El-Oued
après avoir arraché au forceps son billet pour la
phase des poules.

Selon nos informations, le MCA poursuivra à
huis clos ses matchs au stade Ali-Ammar jusqu’à ce

que le ministère de l’Habitat, maître de l’ouvrage,
trouve une solution aux ouvertures qui existent
dans les tribunes et qui constituent un véritable
risque pour les spectateurs en cas de déborde-
ments dans les gradins comme ce fut le cas en
Ligue des champions.

Du côté de la direction algéroise, on n’écarte
pas l’éventualité du retour de son équipe au stade
du 5-juillet dès que ce dernier rouvre ses portes.
Cela devrait se faire entre fin octobre et début
novembre prochains, les délais fixés par les techni-
ciens de cet équipement pour l’achèvement de
l’opération de rénovation de la pelouse.

Mais il se trouve que le MCA n’est pas le seul
club qui émet le vœu d’être domicilié dans le
grand stade de la capitale. En effet, les autres clubs
algérois pensionnaires de l’élite, à savoir, le CR
Belouizdad, l’USM Alger et le Paradou AC, ont éga-
lement formulé des demandes pour y recevoir
leurs adversaires.

C’est dire qu’au moment où on a cru que le pro-
blème des stades à Alger a été réglé, après la
construction de deux autres stades au standard
international à savoir le stade Ali-Ammar et celui

de Nelson-Mandela, on se retrouve désormais à la
case départ.

En effet, selon nos informations, le stade Nel-
son-Mandela est fermé depuis mi-août dernier,
soit depuis le match africain livré par le MCA face
aux Libériens du FC Watanga. Il est annoncé qu’il
rouvre ses portes dès mercredi prochain à l’occa-
sion du match USM Alger-US Biskra dans le cadre
de la mise à jour du championnat de Ligue 1, mais
voilà que la direction du CR Belouizdad, qui avance
être le seul club à avoir le ‘’droit’’ d’y évoluer en
vertu d’une convention signée avec la direction du
stade, est montée au créneau.

Selon un communiqué diffusé hier par le CRB,
les Rouge et Blanc ont renoncé à recevoir l’ES Sétif
dans ce stade à cause de la pelouse ‘’qui n’est pas
encore opérationnelle à 100%’’.

‘’Nous avons effectué une visite d’inspection sur
les lieux, et on a constaté que les travaux d’entre-
tien de la pelouse, engagés depuis quelques
semaines, ont évolué à 50% seulement’’, lit-on
dans le communiqué de la direction de la forma-
tion de ‘’Laâquiba’’.

Hakim S.

LIGUE 1 MOBILIS
L’USMA
domiciliée au
stade de Baraki
jusqu'à la
réouverture 
du 5-juillet
L'USM Alger, pensionnaire de la

Ligue 1 Mobilis de football, a
annoncé jeudi, avoir choisi le stade
Nelson-Mandela de Baraki (Alger)
pour recevoir ses adversaires en
championnat, jusqu'à la "la fin des
travaux" au stade du 5-juillet 1962.
" La direction de l'USMA informe
ses supporters que l'équipe rece-
vra ses adversaires en champion-
nat, au stade Nelson-Mandela de
Baraki, jusqu'à la fin des travaux en
cours au stade du 5-juillet",
indique l'USMA dans un communi-
qué. Le club phare de Soustara
reste sur une qualification pour la
phase de poules de la Coupe de la
Confédération africaine, obtenue à
l'issue de la victoire décrochée face
au Stade Tunisien (2-0), dimanche
au stade Miloud Hadefi d'Oran,
pour le compte du 2e tour prélimi-
naire (retour) de la compétition
(défaite 1-0 à l'aller, NDLR). " Les
matchs devant l'US Biskra (1re
journée) et le MC El-Bayadh (3e
journée), prévus respectivement
les 2 et 6 octobre prochain, se
joueront au stade de Baraki", préci-
se la même source. Les "Rouge et
Noir" entameront la nouvelle sai-
son 2024-2025 de la Ligue 1, same-
di en déplacement face au NC
Magra (16h00) à huis clos, pour le
compte de la 2e journée du cham-
pionnat.

LICENCE CAF PRO 
Reprise de la
formation
samedi 
à Alger
Les cours de formation (10e et

11e modules) pour l'obtention
de la Licence CAF PRO, repren-
dront le samedi 28 septembre à
Alger, pour les entraîneurs concer-
nés, a annoncé la Fédération algé-
rienne de football (FAF) jeudi.
"Cette nouvelle session de forma-
tion sera encadrée par Belahcene
Malouche, conseiller technique de
la Fédération internationale (FIFA)
et instructeur du stage", précise
l'instance fédérale dans un com-
muniqué publié sur son site offi-
ciel. La cérémonie d’ouverture sera
présidée par le directeur technique
national (DTN) Ameur Mansoul, et
également directeur du stage. La
formation, qui se terminera le
jeudi 3 octobre 2024, verra la pré-
sentation des travaux des sta-
giaires, précise la même source. "
Certains modules précédents ont
été assurés par visioconférence,
dont le 7e, dirigé par Arsène Wen-
ger, directeur du développement
du football mondial à la FIFA",
conclut le communiqué. Une ving-
taine d'entraîneurs algériens, dont
deux anciens sélectionneurs natio-
naux Rabah Saâdane et Abdelhak
Benchikha, prennent part à cette
formation pour l'obtention d'une
licence CAF Pro. Cette première
session avait été entamée en
décembre 2023 à Alger.

AL-HILAL 
Les chiffres

dingues du fiasco
financier 
Neymar Jr

r ecrue star du mercato d’été 2023,
Neymar commence à agacer Al-

Hilal. Un club qui a misé énormément
d’argent sur lui.

Le 17 octobre 2023, la carrière de
Neymar (32 ans) a de nouveau basculé.
Touché gravement au genou lors du
choc face à l’Uruguay avec le Brésil, l’an-
cien joueur du FC Barcelone a rejoint
l’infirmerie pour une durée indétermi-
née. Mais à l’époque, la presse saou-
dienne se montrait plus ou moins opti-
miste en évoquant un retour sur les ter-
rains neuf mois après son pépin phy-
sique. Cependant, l’international auri-
verde n’est pas dans les temps de pas-
sage annoncés. Il n’a pas repris au mois
de juillet comme attendu. Pas encore
remis totalement, Ney ne fera pas son
retour sur le rectangle vert avant 2025.
C’est ce qu’a expliqué hier son entraî-
neur Jorge Jesus, mettant ainsi un
terme aux nombreuses spéculations sur
le sujet.

« Neymar est un joueur important
pour Al-Hilal et pour la ligue saoudien-
ne en général. Je ne peux cependant
pas préciser sa date de retour, nous
analyserons la situation en janvier. » Le
natif de Mogi das Cruzes passera donc
plus d’un an sans jouer au football. Un
terrible coup de massue sur la tête du
principal intéressé, mais également de
son club, Al-Hilal. Souhaitant répondre
à Al-Nassr ou encore Al-Ittihad, qui
avaient recruté Cristiano Ronaldo et
Karim Benzema, l’écurie saoudienne
avait lâché 90 M€ au PSG pour enrôler
Neymar. Ce dernier n’était pas la priori-
té d’Al-Hilal, qui voulait initialement
recruter Lionel Messi. Mais l’Argentin,
libre après son départ du club parisien,
avait finalement privilégié la proposi-
tion de l’Inter Miami.

35 m€ Par match JoUé
L’écurie saoudienne s’est donc

rabattue sur Neymar, qui était poussé
vers la sortie en France. Mais il a été
gâté par Al-Hilal, qui lui a offert plu-
sieurs avantages. Comme expliqué sur
notre site à sa signature, le Brésilien a
été chouchouté puisque son club a mis
à sa disposition un avion privé ainsi
qu’une luxueuse maison avec le per-
sonnel qui va avec. De plus, il a reçu
l’autorisation de vivre en Arabie saoudi-
te avec sa compagne Bruna Biancardi,
bien qu’ils ne soient pas mariés. Al-Hilal
a ajouté quelques primes supplémen-
taires à son contrat. Ainsi, il doit empo-
cher 80 000 euros à chaque victoire de
son équipe. Il perçoit également 500
000 euros pour chaque story ou post
publié sur ses réseaux sociaux person-
nels où il assure la promotion de l’Ara-
bie saoudite.

En plus de tout cela, Neymar touche
un salaire XXL. Si certaines sources par-
lent d’une somme de 100 M€ par an,
d’autres nous ont indiqué qu’il gagne
entre 300 et 400 M€ étalés sur toute la
durée de son bail, soit entre 150 et 200
M€ par saison. Ce jeudi, The Sun, qui
précise que le joueur touche 3 M€ par
semaine, assure qu’il a déjà empoché
175 M€ depuis son arrivée. Neymar, qui
n’est apparu qu’à cinq reprises sous ses
nouvelles couleurs (un but et trois
passes décisives), coûte extrêmement
cher à son club. The Sun indique que
chaque match qu’il a joué a coûté envi-
ron 35 M€. Si on s’intéresse au temps de
jeu de Ney, il a passé 386 minutes sur le
terrain l’an dernier avec Al-Hilal. En se
fiant aux chiffres du Sun, il a ainsi coûté
un peu plus de 450 000€ par minute
jouée. Cela fait cher, même pour le
richissime club saoudien.

L'attaquant international
algérien Mohamed
Amine Amoura, arrivé

durant l'intersaison au VfL Wolf-
sburg, a indiqué jeudi que son
objectif personnel était de mar-
quer 20 buts cette saison, tout
en espérant ouvrir son comp-
teur-buts lors de la réception de
Stuttgart, samedi (14h30, heure
algérienne), pour le compte de
la 5e journée du championnat
d'Allemagne de football. "20
buts, c'est mon souhait. Un but
ou une passe décisive ? les deux
sont bien, mais si c'est le cas, je
préfère marquer", a déclaré
Amoura dans un entretien
accordé au magazine sportif
Kicker. Amoura (24 ans) s'est
engagé pour un contrat de cinq
saisons avec Wolfsburg, en pro-
venance du club belge l'Union

Saint-Gilloise, contre un chèque
de 17 millions d'euros. Il avait
marqué 21 buts et délivré 7
passes décisives en 41 matchs
joués avec l'Union Saint-Gilloise
lors de la saison écoulée. Il n’au-
ra passé ainsi qu'une seule sai-
son en Belgique, lui qui avait
entamé sa carrière en Europe
avec le FC Lugano en Suisse
(2021-2023). Victime d'une bles-
sure au ligament interne du
genou, le joueur algérien avait
raté le début de saison avec l'ac-
tuel 13e de la Bundesliga. Il a
signé ses débuts avec Wolf-
sburg le 14 septembre lors de la
défaite concédée à domicile
face à l'Eintracht Francfort (1-2)
en championnat. " 
C'était très douloureux, mais
maintenant je me remets en
forme de match en match", a-t-il

ajouté, lui qui considère "Zinedi-
ne Zidane comme son modèle
et le Real Madrid comme le club
de ses rêves." Son ancien entraî-
neur en Belgique Alexander
Blessin, actuellement sur le
banc de St-Pauli (Div.1 alleman-
de), n'a pas tari d'éloges sur l'an-
cien buteur de l'ES Sétif (Ligue
1/ Algérie), mettant en valeur sa
rapidité. 
" Il sera l'un des joueurs les plus
rapides du championnat. Il est
exceptionnellement fort de la
tête, il travaille dur. Pour les
coups de tête, le positionne-
ment et le timing sont égale-
ment importants." " Il m'a fait
énormément progresser, il m'a
donné beaucoup de confiance
en moi", a réagi Amoura sur son
ancien coach à l'Union Saint-Gil-
loise.
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WOLFSBURG

Amoura fixe ses objectifs pour la saison
TOGO-ALGÉRIE 
La CAF désigne 
un quatuor arbitral
de la RDC
La Confédération africaine de football (CAF), a

désigné un quatuor arbitral de la RD Congo
conduit par Jean-Jacques N'dala Ngambo, pour
diriger le match Togo-Algérie, le lundi 14
octobre au stade de Kégué à Lomé (17h00,
heure algérienne), pour le compte de la 4e jour-
née (Gr.E) des qualifications de la Coupe
d'Afrique des nations CAN-2025, a annoncé la
Fédération algérienne (FAF) jeudi sur son site
officiel. Jean-Jacques N'dala Ngambo (37 ans),
sera assisté de ses compatriotes Nabina Blaise
Sebutu (1er assistant) et Guylain Bongele Ngila
(2e assistant), alors que le quatrième arbitre est
Masangune Louis Mwamba. Le commissaire au
match est le Nigérien Mahmadou Illou. Avant de
se rendre à Lomé, les "Verts" recevront le Togo,
le jeudi 10 octobre au stade du 19-mai 1956 à
Annaba (20h00), pour le compte de la 3e jour-
née des qualifications. Cette rencontre sera diri-
gée par l'arbitre malien Boubou Traoré, qui sera
assisté de ses compatriotes Modibo Samaké (1er
assistant) et Amadou Belly Guissé (2e assistant).
Au terme des deux premières journées dispu-
tées courant septembre, l'Algérie trône en tête
du groupe E avec 6 points récoltés lors des deux
premières victoires contre respectivement la
Guinée-équatoriale (2-0) au stade Miloud Hadefi
d'Oran, et devant le Liberia (3-0) à Monrovia. Le
Togo occupe la deuxième place (2 pts), alors
que le Liberia et la Guinée-équatoriale ferment
la marche avec un point. Les deux premiers des
11 groupes seront qualifiés pour la phase finale
de la CAN 2025 (21 décembre 2025- 18 janvier
2026), alors qu'un seul pays se qualifiera pour le
tournoi final dans la poule du pays hôte. 

MANCHESTER UNITED 

La semaine
de tous les
dangers

‘’ALI-AMMAR’’ FERMÉ POUR LE PUBLIC,
LE ‘’5-JUILLET’’ ET ‘’NELSON-MANDELA’’ 
PAS ENCORE OPÉRATIONNELS

Le problème
des stades
refait surface
à Alger

J oueur clé du FC Barcelone, Lamine
Yamal continue d’éclabousser la Liga
de son talent. Mais les Catalans ont

quelques craintes concernant l’internatio-
nal espagnol.

La semaine dernière, Rodri (28 ans)
avait alerté concernant le rythme infernal
imposé aux footballeurs professionnels.
Dimanche, l’Espagnol s’est malheureuse-
ment blessé lors du choc face à Arsenal en
Premier League. Il souffre d’une rupture
du ligament croisé du genou droit et sera
absent au moins pour neuf mois. Hier,
Kylian Mbappé (25 ans), lui, a rejoint l’infir-
merie du Real Madrid. Le Français man-

quera environ trois semaines de compéti-
tion en raison d’une blessure au biceps
fémoral de la jambe gauche. Du côté du
rival barcelonais, on n’est pas non plus
épargné par les pépins physiques. Le der-
nier joueur à être sur le flanc est Marc-
André ter Stegen. L’Allemand, qui souffre
d’une rupture complète du tendon rotu-
lien du genou droit, est out pour le reste
de la saison.

LaminE YamaL a EncorE régaLé
Ce qui est un gros coup de massue sur

la tête des Culés. Ces derniers ne veulent
plus perdre d’éléments clés de l’équipe,
en particulier Lamine Yamal. Du haut de
ses 17 ans, l’international espagnol est
l’une des pièces maîtresses et essentielles
de l’effectif barcelonais. Hans Dieter Flick
compte sur lui. Cette saison, il a déjà parti-
cipé à 8 rencontres toutes compétitions
confondues (706 minutes de jeu au total).
Le temps de marquer 4 buts et de délivrer
5 passes décisives. Titulaire hier soir face à
Getafe en Liga, Lamine Yamal n’a pas été
impliqué directement sur le but victorieux
de Robert Lewandowski (1-0). Mais il a de
nouveau livré une belle performance.
Pour l’ensemble de son œuvre, Mundo
Deportivo lui a donné la note de 8 et l’a
encensé. «Encore un numéro de « me voilà
» qu’il affiche à chaque fois qu’il voit
l’équipe en difficulté. Il a été l’un des
maillons forts du 1-0 et a flirté avec l’idée
de marquer son propre but à plusieurs
reprises, l’une d’entre elles avortée par un
arrêt de Soria et une autre cachée par la
barre transversale. Sa fin de match est
quelque chose de jamais vu chez un autre
jeune de dix-sept ans que lui.» De son
côté, Sport a aussi été séduit. «La défense
de Getafe l’a soumis à une stricte sur-
veillance, en se mettant à 2 contre 1. Mal-

gré cela, il a réussi à s’échapper et à mon-
trer sa qualité, comme lors de sa brillante
passe décisive à Lewy qui était hors-jeu. »

Un JoUEUr qUi n’Est Pas assEz
Protégé

Hansi Flick a, lui aussi, été conquis par
son jeune joueur. «Lamine Yamal ? Je
pense que la qualité n’a rien à voir avec
l’âge. À son âge, il fait des choses
incroyables. Il peut devenir le meilleur,
c’est sûr.» Malgré tout, son cas inquiète en
Espagne. Hier, il a été aperçu en train de
boiter après la rencontre. De quoi faire
trembler les fans blaugranas. Mais pas uni-
quement. En effet, la presse est également
préoccupée par le traitement infligé au
crack. "Lamine Yamal : non protégé", a
d’ailleurs écrit Marca ce jeudi. Le média
madrilène a ensuite développé : l’équipe
de jeunes culés a subi un marquage inten-
se de la part de Getafe. Luis Milla, Sola,
Yellu, Uche, Iglesias… se relayaient ou tra-
vaillaient en même temps pour stopper
les incursions catalanes sur l’aile droite.
Marca a ajouté : «dès le coup de sifflet ini-
tial, les tribunes de Montjuïc criaient à
chaque fois que l’international espagnol
recevait un tacle, craignant que sa grande
star ne tombe blessée. Même Raphinha,
capitaine, est allé parler avec l’arbitre
González Fuertes pour dénoncer certaines
des actions subies par son jeune coéqui-
pier, qui malgré la situation, n’a cessé de
se démarquer et de s’enfuir. C’est impa-
rable.» Les médias comme les supporters
demandent à ce que Lamine Yamal soit
un peu plus protégé, lui qui subit un trai-
tement de faveur particulier en Liga. Au
Barça, on ne souhaite absolument pas
perdre le jeune talent ibérique, qui aura
fort à faire cette saison alors qu’il est plus
attendu qu’auparavant.

ARSENAL 
Arteta pas
rassurant pour
Raya
P rivé de son gardien David Raya (29

ans, 6 matchs toutes compétitions
cette saison) contre Bolton (5-1) mercre-
di en League Cup, Arsenal va-t-il devoir
s’habituer à évoluer sans l'international
espagnol dans les prochaines semaines
? Le coach des Gunners Mikel Arteta n'a
pas tenu un discours rassurant.
"Nous ne le savons pas encore. Il a une
blessure musculaire, nous devons donc
vérifier", a avoué le manager londonien
en conférence de presse. Si le jeune
Jack Porter (16 ans) a profité de nom-
breuses péripéties pour démarrer
contre Bolton, c’est bien Neto, la dou-
blure attitrée de Raya, qui devrait jouer
lors des prochains rendez-vous des
Canonniers.

FC BARCELONE 
Le cas Lamine Yamal inquiète sérieusement

OGC NICE
Bouanani proche de prolonger son contrat 

L'international algérien de l'OGC Nice Badredine Bouanani (19 ans), s'apprête à prolonger son bail
de deux saisons, soit jusqu'en 2029, rapporte jeudi le quotidien sportif l'Equipe. Arrivé à Nice en
juillet 2022 en provenance de Lille, son club formateur, où il avait refusé un premier contrat pro-

fessionnel, Badredine Bouanani va bientôt prolonger son contrat de deux ans de plus, selon la même
source. "Si l'accord entre les parties n'a pas encore été conclu, les négociations sont très proches d'abou-
tir", affirme le journal. L'ailier droit algérien avait été prêté à Lorient lors de la phase retour (11 matches,
1 but), la saison dernière. Il est apparu lors des 6 rencontres niçoises de ce début de saison, pour deux
titularisations. Il est lié au club azuréen jusqu'en 2027. International U16, U18 et U19 français, Bouanani
avait décidé en mars 2023 de rejoindra la sélection algérienne. Il avait honoré sa première sélection avec
les Verts le 23 mars 2023 contre le Niger (2-1) au stade Nelson Mandela. Il compte 5 sélections.
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La blessure de Kylian Mbappé
met le feu au club !

Le Real Madrid a confirmé la
blessure de Kylian Mbappé.

Le Français va manquer a
priori trois semaines de

compétition. Une nouvelle qui
n’enchante pas la Casa

Blanca.

M ardi après-midi, Relevo a publié
un article sur la préparation phy-
sique particulière de Kylian

Mbappé. En effet, le média espagnol a
révélé que le footballeur de 25 ans déton-
ne dans le milieu du ballon rond puisque
les joueurs font appel à des préparateurs
physiques externes aux clubs pour s’entre-
tenir et éviter des blessures. Le champion
du monde 2018, lui, a décidé de confier
cette mission exclusivement au Real
Madrid. Sous l’œil du staff, notamment
d’Antonio Pintus, KM9 a donc réalisé une
préparation estivale sur mesure avant de
poursuivre son travail aux entraînements.

UNE BLESSURE QUI STOPPE KM9
DANS SON ÉLAN

Réputé pour ne pas être un grand
amoureux de la salle de sport selon Rele-
vo, le Français privilégie souvent le travail
avec un ballon. Malgré tous ses efforts, le
Bondynois s’est malheureusement blessé
mardi soir à l’occasion de la rencontre face
à Alavès. Touché à la cuisse, il a été rem-
placé par Arda Güler. Le lendemain, les
Merengues ont communiqué à ce sujet.
«Après les examens effectués aujourd’hui
sur notre joueur Kylian Mbappé par les
Services Médicaux du Real Madrid, il a été
diagnostiqué une blessure au biceps
fémoral de la jambe gauche. Évolution en
attente.». Si aucune durée d’indisponibili-
té n’a été communiquée, les médias ibé-
riques ont vite évoqué un forfait de 3
semaines. Un coup dur pour Mbappé, bien
lancé dans son nouveau club avec 6 buts
et 1 assist en 8 rencontres toutes compéti-
tions confondues. Une mauvaise nouvelle
également pour le Real Madrid, qui devra
se passer de lui durant quelques ren-
contres, notamment lors du derby face à
l’Atlético de Madrid prévu dimanche. Ce
jeudi, il fait forcément la Une des médias
en Espagne, à l’image de AS qui titre
"Mbappé KO pour le derby".
La publication ibérique a ajouté : «La

proximité du derby inquiétait au sein de
l’équipe blanche de l’éventuelle absence
du Français et hier le mauvais présage
s’est confirmé. 

L’ESPAGNE ÉVOQUE UNE PERTE
IMPORTANTE

Il ne sera pas là ni contre l’Atlético, ni
contre Lille (Ligue des Champions, et où il
espérait retrouver son frère Ethan, et Vil-
larreal, en plus de manquer les deux
matches de France lors de la prochaine
trêve de l’équipe nationale.» Dans un
autre article, AS a également indiqué :
«une perte plus importante que pénible.
L’absence de Mbappé provoquerait des
sueurs froides dans n’importe quelle autre
équipe. Bien qu’il ne soit pas encore le
joueur éblouissant que le Madridismo
attend, ses éclairs de génie sont plus que
suffisants pour deviner le genre d’impact
qu’il produira bientôt.»
De son côté, Marca a titré : "Mbappé se

blesse". La publication espagnole a préci-
sé ensuite : «les pires présages se sont
confirmés avec Kylian Mbappé. Le Fran-
çais, comme cela a été détecté lors des
tests médicaux auxquels il a été soumis,
souffre d’une lésion musculaire au biceps
fémoral de la jambe gauche. Bien qu’il n’y
ait toujours pas de congé officiel, la mala-
die l’empêche d’être contre l’Atletico de
Madrid dimanche prochain et on estime
qu’il ne pourra jouer qu’après la prochaine
pause. La blessure qu’il subit nécessite
généralement trois semaines de congé. Le
Français avait hâte de disputer son pre-

mier grand duel, mais il faudra attendre.»
En revanche, il devrait être de retour pour
le Clasico fin octobre face au Barça selon
Marca.

LA GESTION DU FRANÇAIS INTERROGE
Dans les colonnes de Relevo, on se

questionne sur la gestion du joueur. «La
blessure de Mbappé ne semble pas être
une coïncidence. L’attaquant est, avec Val-
verde et Courtois, le seul joueur de l’équi-
pe première à avoir été titulaire à tous les
matchs de la saison (9). Il est également le
troisième joueur avec le plus de minutes
jouées (783). Ce manque de repos après
un long été avec l’équipe de France et
quelques vacances a fait des ravages.»
Une petite pique à l’encontre du staff, qui
n’a pas suffisamment protégé son joueur.
D’ailleurs, Relevo explique que Rodrygo
n’a pas apprécié d’être remplacé avant le
Français, blessé peu après.
Sans Mbappé, la presse ibérique estime

que le Mister, visiblement agacé de perdre
son joueur, a malgré tout plusieurs
options. La plus naturelle serait d’aligner
Endrick, qui est un spécialiste du poste.
Ancelotti pourrait aussi repositionner
Rodrygo dans l’axe (ou encore miser sur
un 4-4-2 avec les Brésiliens Vinicius Jr et
Rodrygo devant). La blessure de Kylian
Mbappé n’handicape pas forcément les
Merengues, qui ont des solutions pour
jouer sans lui. Mais cela reste malgré tout
un problème pour l’équipe madrilène et le
joueur, qui commençait à prendre ses
marques tout en enchaînant les buts.

TRANSFERTS
Sergio Ramos
vers le Zamalek ?

L ibre depuis son départ du Séville
FC, Sergio Ramos n’a toujours

pas trouvé un nouveau point de
chute. Mais le défenseur a vu s’ouvrir
une porte totalement inattendue.
Sergio Ramos est un homme libre.
Depuis le 17 juin, le défenseur espa-
gnol n’est officiellement plus un
joueur du Séville FC, comme l’avait
indiqué le club de Liga. «Sergio
Ramos a informé le Séville FC qu’il ne
resterait pas au club de Nervión la
saison prochaine, après avoir réalisé
son rêve de retourner dans le club
où il s’est développé en tant que
joueur et où il a obtenu le statut d’in-
ternational senior. Le Seville FC sou-
haite remercier Sergio Ramos pour
son engagement, son leadership et
son dévouement cette saison, et lui
souhaite bonne chance pour son
prochain défi professionnel».

SR4 EST TOUJOURS LIBRE
Malgré ses 38 printemps, l’ancien
joueur du Real Madrid et du Paris
Saint-Germain a toujours été clair sur
le fait qu’il cherchait un nouveau
challenge. Rapidement, son nom a
été lié à de nombreux clubs. Il y a eu
le San Diego FC, une nouvelle fran-
chise de Major League Soccer qui va
débuter la compétition en 2025. On
évoquait d’ailleurs une offre en or
pour le natif de Séville. Mais ça n’a
pas plus avancé que ça. La Turquie
(Galatasaray), l’Arabie saoudite (Al-
Orobah) ou encore le Brésil, où il a
été proposé à Botafogo, aux Corin-
thians, à Flamengo et à Vasco da
Gama, ont été cités comme des
points de chute potentiels.
Il y a quelques jours, Estadio Deporti-
vo a évoqué un intérêt du Grêmio.
Mais l’écurie brésilienne aurait été
refroidie par les prétentions sala-
riales de l’Espagnol. Ce dernier récla-
merait un salaire de 500 000 euros
par mois. Ce qui est trop élevé pour
le club auriverde, qui estime, comme
d’autres prétendants à sa venue, que
le joueur et son entourage sont bien
trop gourmands financièrement. Le
clan Ramos aura peut-être plus de
chance en Égypte. En effet, ce ven-
dredi, AS révèle que le club de Zama-
lek est prêt à faire sauter la banque
pour lui.

UN CLUB ÉGYPTIEN SUR LE COUP
Ali Hisham Nasr, haut responsable
au sein du club et fils du vice-prési-
dent, a évoqué le sujet à la télévision
égyptienne. «Zamalek est un grand
club et mérite des footballeurs
comme ceux-là. Nous considérons
l’accord avec Ramos comme
quelque chose de positif non seule-
ment sur le plan sportif, mais aussi
sur le plan marketing. Le joueur est
libre et ce serait un grand avantage
de l’embaucher. N’importe quel club
dans le monde veut Ramos.» Dans la
presse, Omar Zaalouk, qui est un
intermédiaire qui travaille souvent
avec l’écurie africaine, a confirmé
l’intérêt pour Sergio Ramos.
« J’ai contacté les agents de Sergio et
le joueur n’a aucune objection à
venir en Égypte. Les différences
financières entre le défenseur espa-
gnol et le club ne sont pas si
grandes. Les pourparlers ne sont pas
terminés, ils ont simplement été
reportés jusqu’après la Super Coupe
d’Afrique.» De son côté, l’entourage
du joueur a indiqué au média ibé-
rique qu’il n’a pas encore reçu de
proposition officielle de la part de
Zamalek. Celle-ci ne devrait donc
pas tarder à arriver, si on se fie aux
déclarations optimistes du club
égyptien. La balle sera ensuite dans
le camp du joueur.
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ATHLETIC BILBAO
Les joueurs s’en prennent à leurs propres

supporters
S cène surréaliste hier à

Rome, où les joueurs de
l’Athletic Bilbao ont fus-

tigé leurs supporters pendant
et après le match. La faute à
ceux qui ont lancé une fusée
éclairante vers une tribune
remplie de spectateurs italiens.
Hier soir, l’Athletic Bilbao a

réussi un joli coup en allant
arracher le nul sur la pelouse
de l’AS Roma, grâce à un but
de son défenseur Paredes à la
85e minute. Cette égalisation a
ravi les supporters présents sur
place, un peu moins de 3000,
mais a aussi généré un débor-
dement. Une fusée éclairante
est ainsi partie du parcage
espagnol pour atterrir dans
une autre tribune, remplie de
spectateurs italiens. Forcé-
ment dangereux. 
Cela a été immédiatement

remarqué par l’entraîneur
Ernesto Valverde et par les

joueurs. Le match a été inter-
rompu quelques minutes, et
on a vu le capitaine de l’Athle-
tic Oscar De Marcos et Iñaki
Williams se rendre au pied de
la tribune pour ramener le
calme. Ils ont surtout eu des
mots durs envers leurs suppor-
ters à l’issue de la rencontre. «
Nous avons vu que plusieurs
fusées éclairantes ont été lan-
cées sur les supporters de la
Roma et nous pensons que ce
comportement ne représente
pas les supporters de l’Athletic.
Il est vrai que cela a été une
petite partie, nous sommes
très fiers de ceux qui sont
venus nous voir et de la maniè-
re dont ils se sont comportés.
Nous voulions le leur faire
savoir car c’est inacceptable »,
a lancé De Marcos au micro de
Movistar. 
L’entraîneur Ernesto Valver-

de a, lui aussi, taclé cette fran-

ge radicale des supporters. «
Nous n’avons pas joué en
Europe depuis longtemps,
nous sommes venus jouer un
match important pour nous et
nous regrettons les incidents
survenus à la fin. 

L’ATHLETIC SE
DÉSOLIDARISE D’UNE

PARTIE DE SES SUPPORTERS
Une partie qui ne représen-

te pas le la plupart de nos sup-
porters, ce qui est la meilleure
chose qui soit. Nous voyons le
football comme une fête pour
tout le monde, pour nous,
pour les rivaux de la même
manière, nous n’aimons pas
l’inverse, encore moins quand
nos supporters lancent une
fusée éclairante sur les fans
rivaux. C’est une tache dans la
fête ». En réponse à cet acte
stupide, les autres supporters
ont entonné un chant « ce

n’est pas notre style » pour se
désolidariser. L’ancien joueur
du PSG, Ander Herrera, présent
sur la pelouse, a, lui aussi, dit
son indignation après la ren-
contre. « Je peux comprendre
que dans un moment de cha-
leur vous insultiez, ou plutôt
que vous fassiez ressortir le
pire de vous-même sous forme
d’insulte. Mais lancer une fusée
éclairante, qui peut tuer une
personne, me semble être une
chose… 
Vous lancez une fusée éclai-

rante dans une zone où se
trouvent des familles, des
enfants. Vous pouvez tuer
quelqu’un et cela n’a aucun
sens pour moi, car il n’y a pas
d’explication », s’est-il ému.
L’Athletic Bilbao a publié un
communiqué dans la soirée
pour condamner « des actes
inacceptables commis par une
minorité de personnes ».
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LE SALON ECSEL 2024

un rendez-vous stratégique pour
le développement du E-commerce 
La troisième édition du Salon du

E-commerce et des services en
ligne (ECSEL EXPO) se tiendra du

2 au 5 octobre prochains au
Palais des expositions des Pins

maritimes, à Alger.

L 'événement, organisé par "Global
Exhibition Company" et "Algeria
Exhibition" (filiale de la SAFEX),

accueillera 130 exposants sur une surface
de 6500 m² au pavillon "Union". Parmi eux,
30 startups ainsi que deux sociétés étran-
gères, issues des secteurs variés tels que la
logistique, la technologie, les finances, et
les assurances. Cet événement, fruit d'une
collaboration entre les secteurs public et
privé, vise à renforcer le E-commerce en
Algérie en offrant une plateforme propice
à l'échange de connaissances, à l'innova-
tion, et à la formation. Au programme, 12
ateliers animés par 37 experts qui aborde-
ront des thématiques sur l'économie
numérique et le développement du E-
commerce. Des masterclass techniques et
la participation d'experts de renom au
niveau national et international sont éga-
lement prévus. Une nouveauté cette
année est l'organisation d'un Hackathon
en partenariat avec la Compagnie algé-

rienne des assurances (CAAT), où 500 étu-
diants proposeront des solutions inno-
vantes aux défis des entreprises. Le salon
met également en avant les jeunes entre-

prises en offrant un stand gratuit à douze
startups, tout en favorisant la conclusion
de partenariats stratégiques dans le sec-
teur du E-commerce.

openai améliore
"sora" pour

surmonter les défis
de cohérence et de
physique dans les

vidéos générées
L e site "The Information" a rapporté,

citant une source proche de l'équi-
pe dirigeante d'OpenAI, que la société
travaille actuellement sur une version
améliorée de son modèle de généra-
tion vidéo "Sora". L'objectif est de
rendre ce modèle plus rapide dans la
production de vidéos plus longues et
de meilleure qualité par rapport à
celles présentées en février dernier. Le
rapport indique que le modèle vidéo
"Sora" annoncé en février n'était pas
complètement prêt lors de son lance-
ment initial. La création d'une vidéo
nécessitait plus de 10 minutes, et les
retours des réalisateurs étaient
quelque peu critiques. Patrick Seder-
berg, un réalisateur, a dû produire des
centaines de vidéos avant d'obtenir
une séquence utilisable, le modèle
ayant du mal à maintenir une cohéren-
ce dans les motifs, les objets et les per-
sonnages tout au long des vidéos, en
plus de plusieurs erreurs liées à la phy-
sique. Ces problèmes sont courants
dans les autres modèles de génération
vidéo, mais la nouvelle version de
"Sora" vise à résoudre de nombreuses
défaillances similaires. Pour améliorer
ce modèle, OpenAI collecte des mil-
lions d'heures de vidéos haute défini-
tion pour entraîner son système, cou-
vrant une diversité de styles et de
sujets tout en réduisant les biais. Début
septembre, OpenAI a déclaré à CNBC
que "Sora" est encore en phase de
recherche en raison de discussions en
cours avec les décideurs politiques. En
mars dernier, la directrice générale
d'OpenAI, Mira Murati, a mentionné
que "Sora" pourrait être lancé cette
année, bien que la réduction des coûts
de production reste un défi important,
le système étant beaucoup plus coû-
teux que les modèles actuels d'intelli-
gence artificielle.
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U ne plateforme
numérique dédiée
à la formation et à

l'allocation chômage a été
lancée à Batna dans le
cadre d'une initiative pilo-
te, selon la direction locale
de la formation et de l'en-
seignement profession-
nels. Cette plateforme,
développée en coordina-
tion avec l'antenne locale
de l'emploi, permet aux
bénéficiaires de l'alloca-
tion chômage, orientés
vers la formation profes-
sionnelle, de télécharger

leur convocation après
avoir reçu un SMS, puis de
la déposer dans le centre
de formation le plus
proche pour finaliser leur
inscription. 

L'objectif de ce projet,
applicable dès la session
2024-2025, est de simpli-
fier les démarches d'ins-
cription et de rapprocher
le service de formation
des bénéficiaires, notam-
ment ceux vivant dans des
zones éloignées. 

La plateforme facilite
également le traitement

administratif, coordonné
entre les conseillers de
l'antenne de l'emploi, la
direction de la formation
professionnelle, et les
centres de formation, avec
un délai de traitement de
48 à 72 heures. 

Pour la session d'oc-
tobre 2024, 2.025 jeunes
bénéficiaires de l'alloca-
tion chômage dans la
wilaya de Batna ont été
orientés vers 24 centres
de formation, offrant un
total de 2.050 places
pédagogiques.

NOUVELLE PLATEFORME NUMÉRIQUE À BATNA 
simplification des démarches pour

les bénéficiaires de l'allocation
chômage orientés vers la formation

S ony a récemment publié
sur son compte YouTu-
be un nouvel épisode de

son programme *State of
Play*, consacré aux mises à
jour de la PlayStation et aux
nouveaux jeux. Bien que la
date de diffusion ait été
annoncée de manière inatten-
due, plusieurs rumeurs avaient
déjà circulé quelques heures
avant l'événement, évoquant
l’arrivée de 20 nouveaux titres
exclusifs pour la PlayStation 5.
Cependant, l'événement s'est
terminé avec moins de 20 jeux
annoncés, et plusieurs titres
principaux qui avaient fuité
n'ont pas été présentés. Néan-
moins, l'événement a apporté

son lot de surprises et de nou-
veaux jeux exclusifs pour les
fans de la plateforme. Voici un
aperçu des principales
annonces. Le jeu *Ghost of
Tsushima* a fait forte impres-
sion lors de sa sortie sur PlayS-
tation 4 il y a quatre ans, grâce
à ses graphismes époustou-
flants et à ses mécaniques de
jeu uniques. Ces éléments ont
largement contribué à son
succès critique et populaire.
Pour capitaliser sur ce succès,
Sony a annoncé ce mercredi
un nouvel opus de la série,
intitulé *Ghost of Yōtei*, en
référence à la montagne Yōtei
située à la frontière du Japon,
où se déroule l'histoire. Le

nouveau jeu reprend le game-
play, la narration et le style
graphique du précédent, tout
en maintenant des éléments
narratifs similaires, comme un
héros cherchant à se venger et
portant un masque lui confé-
rant le titre de "fantôme". Tou-
tefois, l'intrigue se déroule
plus de 300 ans après celle du
premier opus et n'est pas liée à
celui-ci. La sortie de *Ghost of
Yōtei* est prévue exclusive-
ment sur PlayStation 5 en
2025. Il est à noter que ce sera
le premier jeu développé par
le studio Sucker Punch pour la
PlayStation 5. *Horizon Zero
Dawn* a également été un jeu
phare pour la PlayStation 4.

Bien que le jeu ait été dispo-
nible grâce à la rétrocompati-
bilité avec la PlayStation 5,
Sony a décidé de le réviser
intégralement pour l'adapter à
la nouvelle plateforme ainsi
qu'aux PC. Le jeu sera dispo-
nible à la fin d'octobre pro-
chain au prix de 10 dollars
pour la mise à niveau des
anciennes versions, et inclura
10 heures de nouveaux enre-
gistrements audio. À part cela,
il s'agit d'une version iden-
tique à l'original. Sony a égale-
ment annoncé un partenariat
avec LEGO pour lancer une
version spéciale de son jeu
vedette, prévue pour la mi-
novembre. 

ÉCOLE 2.0
Plus de 3.000
tablettes
distribuées aux
écoles primaires
d'oran pour un
enseignement
numérique amélioré
A u cours des trois dernières années,

plus de 3.000 tablettes électro-
niques ont été distribuées aux écoles
primaires de la wilaya d'Oran, a annon-
cé mercredi Abdelkader Oubelaïd,
directeur local de l'Éducation. Ces
tablettes, réparties entre 38 écoles tota-
lisant 130 classes, sont destinées aux
élèves de troisième, quatrième et cin-
quième année. Cette initiative s'inscrit
dans le cadre du programme de l'école
numérique, avec pour objectif de rédui-
re le poids du cartable et d'encourager
l'utilisation des manuels numériques.
Elle vise également à améliorer les per-
formances pédagogiques des ensei-
gnants et des élèves en généralisant
l'usage des nouvelles technologies. Les
tablettes sont équipées d'applications
adaptées aux programmes scolaires et
sont largement adoptées par les élèves,
selon M. Oubelaïd. L'opération est
supervisée par des ingénieurs en infor-
matique, qui assurent l'accompagne-
ment des établissements et la mainte-
nance des équipements. Le secteur de
l'éducation de la wilaya d'Oran compte
au total 616 écoles primaires, 201 CEM
et 93 lycées.

GAMES 
sony révèle des nouveautés épatantes lors 

du dernier state of Play
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En déplacement au Canada, le
président français, Emmanuel

Macron a été pris à partie jeudi,
par de nombreux  manifestants, en
faveur de l’arrêt  de l’agression de

l’occupant israëlien contre les
palestiniens, depuis un  an et le

Liban à son sixième jour
aujourd’hui, lui reprochant 

«  l'attentisme de Paris » et son
soutien   à Israël  exprimé à maintes
reprises, par « le droit d’israël à se
défendre » alors qu’ils sont plus de
40 000  Palestiniens, enfants et

femmes tombés en martyrs, dans les
génocides des palestiniens à

Ghaza, par l’armée d’occupation
israëlienne.   

«I l ne doit pas y avoir de guerre au
Liban», avait déclaré plus tôt
Emmanuel Macron sur le réseau

social  X,  ajoutant que  «nous appelons
avec force Israël à cesser l’escalade au
Liban, le Hezbollah à cesser les tirs vers
Israël et tous ceux qui leur en fournissent
les moyens de cesser de le faire», avait-il
ajouté, alors que  la demande de cessez-
le-feu au Liban, annoncée la veille, mer-
credi  par Paris et Washington devant le
Conseil de sécurité de l’ONU a été, en
moins de 24 heures «  rejetée par l'exécutif
israélien ».  Emmanuel Macron qui a été
pris à partie par des manifestants, ces der-

niers scandaient  «Vous avez du sang sur
les mains », « Honte à vous» lançaient les
manifestants, notamment en anglais, ou
bien « «Vous tuez des bébés en Palestine»,
à Emmanuel Macron, président d’un pays
membre  permanent au Conseil de sécuri-
té, qui sortait alors d'une conférence de
presse avec le Premier ministre canadien
Justin Trudeau.  
Dans sa réaction, le  locataire de l’Ely-

sée leur a lancé,  «soyons clairs, nous ne
vendons pas d'armes, nous demandons
un cessez-le-feu, nous sommes allés au
Conseil de sécurité pour cela», s'est-il
notamment défendu face à des manifes-
tants appelant à la fin de la guerre  de l’oc-

cupant israëlien contre les peuples pales-
tinien et libanais.  
Lançant à une manifestante « ce que

vous dites est inacceptable. Ils ont tué  (la
résistance palestinienne :Ndlr) des cen-
taines de personnes» le président français
s’est vu au cours d’un  échange musclé
avec une jeune femme,  rappeler à l’ordre,
par  cette même femme, sur fond aussi du
statut de la France,   membre permanent
au Conseil de sécurité de l’Onu, que «   le
Hamas  n’est pas un groupe terroriste,
mais un mouvement de résistance contre
l’occupation illégale d’Israël de la Palesti-
ne».

K. B.

SUR FOND DU SOUTIEN DES PAYS
DÉTENTEURS DU NUCLÉAIRE À KIEV
Poutine décide 
une mise à jour 
de la doctrine
nucléaire russe  
V ladimir Poutine a annoncé que

des «clarifications» de la doctri-
ne nucléaire russe avaient été propo-
sées. et que  la Russie pourrait
notamment « employer son arsenal
nucléaire en cas d’attaque conven-
tionnelle contre son sol ou celui de
la Biélorussie par un État ne possé-
dant pas l'arme nucléaire , mais sou-
tenu par un État nucléarisé. «Il est
proposé de considérer comme une
attaque conjointe contre la Fédéra-
tion de Russie, l'agression de la Rus-
sie par un pays non nucléaire, mais
avec la participation ou le soutien
d'un pays nucléaire», a déclaré ce 25
septembre Vladimir Poutine, lors
d’une réunion du Conseil de sécurité
russe, assurant que des «clarifica-
tions» de la doctrine d’emploi de l’ar-
me nucléaire avaient été proposées.
Ce recours pourrait également avoir
lieu en cas de «lancement massif»
d’aéronefs ou de missiles contre son
territoire. «Nous envisagerons une
telle possibilité si nous recevons des
informations fiables sur le lancement
massif de moyens d'attaque aéro-
spatiaux et leur franchissement de la
frontière de notre État», a-t-il déclaré,
avant de préciser faire référence «à
l'aviation stratégique et tactique, aux
missiles de croisière, aux drones, aux
avions hypersoniques et autres
appareils aériens». Ces déclarations
surviennent au moment où Kiev
entend convaincre Washington de
lui octroyer son feu vert pour effec-
tuer des tirs dans la profondeur du
territoire russe à l’aide de missiles
longue portée fournis par les chan-
celleries occidentales. Une éventuali-
té qui serait considérée comme «une
implication directe» des pays de
l’OTAN dans le conflit en Ukraine,
ont déjà prévenu le président russe
et l'ambassadeur de la Russie à
l’ONU. R. I.

ALLEMAGNE
Le taux 
de chômage 
se maintient 
à 6%  septembre
courant
L e taux de chômage est resté

stable en septembre en Alle-
magne, à 6% pour le quatrième mois
d'affilée, selon une estimation
publiée hier. Le nombre de per-
sonnes sans emploi a augmenté de
17.000 sur un mois, selon des don-
nées corrigées des variations saison-
nières (CVS) publiées par l'Agence
pour l'Emploi. En données brutes, le
nombre de chômeurs a baissé de
66.000 sur un mois, à 2,8 millions de
personnes. Sur un an, le nombre de
chômeurs a augmenté de 179.000.
"Le chômage et le sous-emploi ont
certes diminué en septembre, mais
nettement moins que d'habitude au
cours de ce mois", a affirmé la prési-
dente de l'Agence, Andrea Nahles,
dans le communiqué. "Le début de
la reprise automnale sur le marché
du travail est donc lent cette année",
a-t-elle ajouté. En Allemagne, l'em-
ploi reste favorisé par la démogra-
phie vieillissante et les pénuries de
main d'œuvrer dans certains sec-
teurs, qui pousse les employeurs à
recruter. R. I.

ALIMENTÉES PAR DES DIVISIONS GÉOPOLITIQUES

Le niveau des tensions atteint de nouveaux
sommets

A limentées par des divi-
sions géopolitiques et
une méfiance crois-

santes, les tensions atteignent
de nouveaux sommets, averti
le Secrétaire général de l'ONU,
Antonio Guterres, à l'occasion
de la Journée internationale
pour l’élimination totale des
armes nucléaires, appelant à
mettre fin "à cette folie avant
qu’il ne soit trop tard". "Alors
même qu’il conviendrait de
nouer un dialogue et d’user de
diplomatie pour mettre un
terme à la menace nucléaire,
on assiste à la naissance d’une
nouvelle course aux arme-
ments nucléaires et au retour
des démonstrations de force
comme tactiques de coerci-
tion", indique M. Guterres,
dans son message marquant
cette 10eme Journée interna-
tionale pour l’élimination tota-
le des armes nucléaires, célé-
brée le 26 septembre de
chaque année, et qui "arrive à
un moment inquiétant".Le
chef de l'ONU appelle donc, à
mettre fin "à cette folie avant
qu’il ne soit trop tard", souli-
gnant que "le seul moyen d’éli-
miner la menace nucléaire est
d’éliminer les armes
nucléaires", d'une seule voix.
Le désarmement et la non-
prolifération sont les deux
faces d’une même médaille,
poursuit le SG des Nations-
Unies, précisant que tout pro-
grès dans l’un de ces domaines
entraîne des progrès dans
l’autre. "Les Etats doivent s’em-
ployer à atteindre ces deux

objectifs de toute urgence",
insiste-t-il, appelant les Etats
dotés d’armes nucléaires à
montrer la voie en honorant
leurs obligations en matière de
désarmement, et en s’enga-
geant à ne jamais utiliser de
telles armes, quelles que
soient les circonstances, ou
menacer de les utiliser. Pour
relever les défis actuels,
notamment propres aux chan-
gements technologiques sus-
ceptibles d’accroître la mena-
ce, M. Guterres appelle aussi à
renforcer et adapter les traités

et instruments visant à empê-
cher la prolifération et les
essais d’armes nucléaires et à
les éliminer "une fois pour
toute". "Il y a quelques jours
seulement, dans le cadre du
Sommet de l’avenir –et du
Pacte pour l’avenir qui en a
résulté – la communauté inter-
nationale a pris un nouvel
engagement : celui de revitali-
ser le régime mondial de
désarmement et de faire en
sorte que le monde progresse
vers la réalisation de l’objectif
commun qu’est l’élimination

totale des armes nucléaires",
rappelle-t-il. En août dernier,
M. Guterres a exhorté la com-
munauté internationale, à l'oc-
casion de la Journée interna-
tionale contre les essais
nucléaires, à parler d'une seule
voix pour mettre fin à cette
pratique "une fois pour
toutes", dénonçant les récents
appels à la reprise des essais
nucléaires qui "montrent que
les terribles leçons du passé
sont oubliées, ou méprisées".

R. I.
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DES MANIFESTANTS PRENNENT À PARTIE LE  PRÉSIDENT  MACRON  AU CANADA

«Honte à vous, vous tuez 
des bébés en Palestine »

ESSAIS  NUCLÉAIRES  AMÉRICAINS EN 1940 ET 1950 
Les Iles Marshall  présentent  ses excuses 

à l'ONU de  les avoir autorisés
L a présidente des Iles Marshall a solennellement demandé à la tribune de l'ONU des excuses

pour les dizaines d'essais nucléaires menés par les Etats-Unis sur son territoire administré au
nom des Nations unies dans les années 1940 et 1950. Minuscule nation de 55.000 habitants dans
le Pacifique ouest, les Iles Marshall ont été le théâtre de 67 essais nucléaires américains entre 1946
et 1958, dont les impacts environnementaux et sanitaires se font toujours sentir. "Nous n'avons pas
choisi ce destin nucléaire, il a été choisi pour nous", avait déclaré mercredi la présidente Hilda
Heine à la tribune de l'Assemblée générale de l'ONU, soulignant qu'à l'époque, le territoire était
sous administration américaine dans le cadre d'un mandat de l'ONU. "Nous ne pouvons pas effacer
le passé. Mais en tant que Nations unies, nous devons à nous-mêmes de nous racheter par l'adop-
tion d'une résolution qui présente des excuses pour nos échecs à prendre en compte les
demandes" du peuple des Iles Marshall, a-t-elle ajouté, en référence à des résolutions adoptées à
l'ONU dans les années 1950 qui avaient permis la poursuite des essais nucléaires. Ces essais
nucléaires ont "laissé un héritage de mort, de maladie et de contamination. Les impacts se trans-
mettent de génération en génération", a-t-elle dénoncé. Lors de cette période, "le peuple des Iles
Marshall a été trompé, déplacé de force et soumis à une surveillance et une expérimentation scien-
tifiques sans son accord", a-t-elle insisté jeudi lors d'une réunion sur l'élimination des armes
nucléaires, évoquant des radiations équivalentes à "1,6 fois Hiroshima, chaque jour pendant 12
ans". "Et malgré ces torts, après près de 80 ans, personne parmi les responsables n'a présenté d'ex-
cuse officielle", a-t-elle dénoncé. Elle a indiqué travailler avec d'autres territoires et populations
affectés par des essais nucléaires.  "Tous devraient réaliser que les dommages causés par l'utilisa-
tion, la détonation ou les tests d'armes nucléaires sont de la responsabilité des Etats membres qui
les ont conduits. R. I.
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LUTTE CONTRE LES EXTORSIONS DU SECTEUR DES TRANSPORTS

Le Pérou va déployer 
l'armée à Lima  

L'Etat péruvien a annoncé, qu'il
déploierait l'armée dans une

grande partie de Lima, en renfort
de la police, pour lutter contre

les extorsions par le crime
organisé dans les transports, face

à une grève inédite des
employés du secteur dans la

capitale.

Cette mesure "est une réponse de
l'Etat péruvien pour combattre ce
fléau qui menace notre sécurité et

notre bien-être", a expliqué, jeudi,  en
conférence de presse le ministre de la
Défense Walter Astudillo. Elle est aussi une
réponse à la grève inédite dans le secteur
des transports, visant à dénoncer les
extorsions par le crime organisé après les
récents assassinats de trois chauffeurs de
bus. Le gouvernement a décrété l'état
d'urgence pour 60 jours dans les 11 dis-
tricts qui concentrent 60% de la popula-
tion de Lima, ville d'une dizaine de mil-
lions d'habitants. Des milliers de tra-
vailleurs du secteur ont manifesté jeudi
dans la ville et dans le port voisin de Cal-
lao. Environ 3.000 véhicules ont interrom-
pu leur service pendant 24 heures dans
une grande partie de la capitale ainsi qu'à
Callao, selon l'Association nationale pour
l'intégration des travailleurs du transport
(Anitra). "Ce fléau criminel ne cesse de
s'aggraver. Nous ne pouvons plus résister
à ces intimidations", a dénoncé Martin
Valeriano, président de l'association. Les
organisations de conducteurs de motos-
taxis se sont jointes au mouvement,
contraignant plusieurs écoles et universi-
tés à suspendre leurs cours faute de

moyens de transports. Dès les premières
heures de la matinée, de longues files d'at-
tente étaient visibles aux arrêts de bus et
dans les stations de métro. Les manifes-
tants ont défilé dans le centre de la capita-
le, certains munis de cercueils en carton et
de pancartes avec des slogans tels que
"Plus de morts parmi les travailleurs du
transport" et "Non à l'extorsion". Lima et
Callao comptent 470 entreprises de trans-
port et "nous estimons qu'au moins 50
d'entre elles sont victimes d'extorsion", a
souligné M. Valeriano. Les gangs exigent
un paiement allant jusqu'à 50.000 soles
(quelque 12.000 euros) par mois et par

entreprise. Lorsqu'elles refusent, ils tirent
sur les bus, qu'il y ait des passagers à l'inté-
rieur ou pas. Depuis janvier, 14 attaques
ont ainsi eu lieu et trois chauffeurs ont été
tués, selon M. Valeriano."Nous allons tra-
vailler mais nous ne savons pas si nous
reviendrons chez nous à cause de cette
vague d'insécurité", a-t-il ajouté. Selon la
police, entre janvier et septembre, 14.220
signalements d'extorsion ont été enregis-
trés au Pérou. Sur l'ensemble de l'année
2023, 22.294 plaintes ont été déposées.
Cependant, de nombreuses victimes ne
portent pas plainte par crainte de repré-
sailles.  R.I.

ARGENTINE
La pauvreté 
en hausse
atteignant 
les  52,9%
La pauvreté en Argentine, en hausse
continue depuis deux ans, a atteint

52,9% de la population au premier
semestre, soit un bond de plus de 11
points sur six mois, selon les chiffres offi-
ciels publiés jeudi. Sur une population
de près de 47 millions d'Argentins, 52,9%
vivaient sur les six premiers mois de l'an-
née sous le seuil de pauvreté, contre
41,7% au second semestre 2023, selon
les chiffres de l'institut national de statis-
tiques (Indec), les premiers portant sur la
période d'austérité menée sous la prési-
dence de l'ultralibéral Javier Milei depuis
décembre. Sur la période considérée,
l'Indec définissait le seuil de pauvreté à
partir d'un panier de biens et services de
base, à 237.000 pesos (près de 240 dol-
lars). Dans le même temps, l'indigence
ou extrême pauvreté, définie comme en
dessous d'un panier alimentaire de base
de 107.000 pesos (109 dollars) a elle
aussi fortement augmenté, touchant au
premier semestre 18,1% de la popula-
tion, selon l'Indec. Un saut de plus de 6
points. Javier Milei, économiste "anar-
cho-capitaliste" comme il se définit lui-
même, mène depuis neuf mois une poli-
tique d'austérité drastique, qui a vu en
particulier une dévaluation brutale du
peso de plus de 50% fin 2023,  et un assè-
chement de la dépense publique, au
nom de l'objectif "zéro déficit" budgétai-
re. Après neuf mois au pouvoir, cette
politique a entraîné une décélération
marquée de l'inflation, ramenée à autour
de 4% mensuels (contre 17% en moyen-
ne par mois en 2023) et plusieurs équi-
libres budgétaires mensuels successifs,
sans précédent depuis 15 ans en Argen-
tine. Mais elle a aussi conduit à une forte
récession (-3,5% prévus à fin 2024), une
baisse d'activité et des milliers de pertes
d'emploi.

R.I.

CHINE
Pékin réduit le
taux de réserves
obligatoires 
de 0,5 point 
de pourcentage
La banque centrale chinoise a annoncé
hier,  une réduction de 0,5 point de

pourcentage du taux des réserves obli-
gatoires (reserve requirement ratio, RRR)
pour les institutions financières.   À partir
d‘hier, le taux moyen pondéré des
réserves obligatoires pour les prêteurs
s'élèvera à 6,6%, tandis que ceux qui ont
déjà mis en place un taux de 5% ne
seront pas concernés, selon un commu-
niqué de la Banque populaire de Chine.
La banque centrale adhère à une poli-
tique monétaire de soutien avec une
intensité renforcée et une réglementa-
tion plus ciblée afin de créer un environ-
nement monétaire et financier sain pour
une croissance économique stable et un
développement de haute qualité,
d'après le communiqué.   Cette réduc-
tion du RRR a été annoncée pour la pre-
mière fois par Pan Gongsheng, gouver-
neur de la Banque populaire de Chine,
lors d'une conférence de presse tenue
mardi. M. Pan a déclaré que le RRR pour-
rait être abaissé de 0,25 à 0,5 point de
pourcentage au cours de l'année, en
fonction de la situation des liquidités.
Cette décision s'inscrit dans le cadre du
récent plan de relance de l'économie du
pays, qui comprend également des
mesures visant à soutenir le secteur
immobilier et le marché des capitaux.

R.I.
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APRÈS  LE REFUS DE LEUR GESTION PAR  UNE ENTREPRISE PRIVÉE

Le Sri Lanka rétablit la délivrance de visas
gratuits pour les touristes

Le Sri Lanka a rétabli hier,
son ancienne plateforme
de délivrance de visas

gratuits aux touristes étran-
gers, après l'annulation par la
justice d'une décision accor-
dant leur gestion à une entre-
prise privée, a annoncé la pré-
sidence.  En avril dernier, le
gouvernement de l'ex-prési-
dent Ranil Wickremesinghe
avait attribué la délivrance des
visas touristiques au groupe
privé indien VFS Global, qui
exigeait depuis 25 dollars (22
euros) de chaque visiteur de
l'île d'Asie du Sud.Cette privati-
sation avait été contestée
devant la justice par des ONG
de la société civile srilankaise.
Elles avaient dénoncé le verse-
ment de pots-de-vin à l'occa-
sion de l'opération et évalué à
2,75 milliards de dollars (2,5
mds euros) les revenus du
groupe indien pendant les
seize ans du contrat. Les partis
d'opposition et le ministre du
Tourisme de l'époque s'étaient
alors prononcés contre la pri-
vatisation, assurant qu'elle
découragerait le tourisme
dans le pays. En août, la Cour
suprême avait ordonné l'annu-
lation du contrat de privatisa-
tion.  Les services du nouveau
président de gauche du pays
Anura Kumara Dissanayake,
élu samedi dernier, ont annon-
cé jeudi soir le rétablissement

de l'ancienne plateforme de
délivrance et donc le retour
des visas gratuits pour les tou-
ristes."Le système fourni par
VFS Global a causé des difficul-
tés significatives à de nom-
breuses personnes. Notam-
ment pour les étrangers arri-
vant au Sri Lanka", a relevé la
présidence."Nous avons

immédiatement lancé un audit
complet pour enquêter sur
d'éventuelles irrégularités liées
à VFS Global", a-t-elle ajouté en
promettant des poursuites si
nécessaire. Le responsable des
services d'immigration du
pays, Harsha Ilukpitiya, a été
arrêté et placé mercredi en
détention provisoire pour ne

pas avoir immédiatement sus-
pendu le contrat à l'entreprise
indienne comme l'exigeait la
justice. Un total de 1,19 million
de touristes sont entrés au Sri
Lanka lors des sept premiers
mois de 2024, selon la Banque
centrale, en hausse de 56% par
rapport à la même période de
2023. R.I.

Le président du conseil de transition en
Haïti a appelé la communauté internatio-
nale à commencer une "réflexion" pour

transformer la force multinationale de soutien
à la police haïtienne en mission de maintien de
la paix de l'ONU. "Nous souhaitons voir amor-
cer une réflexion sur la transformation de la
mission de soutien à la sécurité (menée par le
Kenya, ndlr) en une mission d'opération de
maintien de la paix sous mandat de l'organisa-
tion des Nations unies", a déclaré Edgard
Leblanc Fils. Une idée récemment mise en
avant par les Etats-Unis. Il y a un an, le précé-
dent gouvernement haïtien dirigé par le Pre-
mier ministre Ariel Henry poussé à la démis-
sion au printemps sous la pression des gangs,
avait réclamé l'aide de la communauté interna-
tionale pour soutenir la police dépassée, mais
avait exclu l'idée d'une nouvelle force de
l'ONU.  Les Haïtiens ont en effet été échaudés
par les précédentes. Des Casques bleus de la
Mission des Nations unies pour la stabilisation

en Haïti (Minustah), présente de 2004 à 2017,
avaient notamment apporté le choléra, entraî-
nant une épidémie ayant fait plus de 10.000
morts. "Si certaines de ces missions ont contri-
bué à stabiliser temporairement le pays, elles
ont également laissé un héritage lourd de
conséquences. Les allégations de violations
graves des droits humains, y compris des abus
sexuels, ont ébranlé la confiance du peuple
haïtien", a noté Edgard Leblanc Fils. "Cepen-
dant il n'est jamais trop tard pour bien agir et
pour tirer des leçons du passé. En repensant
l'approche, nous avons l'opportunité de redo-
rer le blason des missions internationales en
Haïti et de construire un avenir meilleur pour le
peuple haïtien." Il a notamment estimé que
transformer la mission multinationale menée
par le Kenya, qui a commencé son déploie-
ment cet été, en force de l'ONU permettrait "de
sécuriser un financement plus stable et d'élar-
gir les capacités de la mission".

R.I.

SUR LA MISSION DE SOUTIEN À LA SÉCURITÉ

Haïti  appelle à  la transformer en
mission de maintien de la paix de l'ONU
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La 12ème édition du Festival
international d'Oran du film

arabe (FIOFA) se tiendra du 4
au 10 octobre prochain, avec

la projection de plus de 60
œuvres cinématographiques, a
annoncé jeudi le Commissariat

de cette manifestation culturelle. 

Après une éclipse de six années, le
FIOFA est de retour dans la capitale
de l'Ouest, avec une nouvelle édition,

un esprit novateur et une administration
avide de cinéma et d'art, qui a concocté un
programme ouvert à tous, a indiqué la
ministre de la Culture et des Arts, Soraya
Mouloudji, dans un éditorial de la publica-
tion spécialement dédiée à cette manifesta-
tion et éditée par le Commissariat du Festi-
val. La projection de plus de 60 œuvres
cinématographiques est prévue "pour
séduire et révéler la créativité cinématogra-
phique du Monde arabe", a déclaré M. Mou-
loudji, faisant observer que "l'absence de ce
festival était due à des circonstances ayant
affectées le monde entier". Et d'ajouter que
le festival a demeuré intact dans la mémoire
des cinéastes, qui aspiraient à sa réédition.
41 œuvres cinématographiques, dont 11
longs métrages de fiction, 12 courts
métrages de fiction, 10 longs documen-
taires et 8 courts documentaires, en compé-
tition, seront évaluées par un jury, présidé

par l'artiste Sami Boualdjia, le cinéaste ira-
quien Abbes Fadhel et le réalisateur syrien
Djoud Saïd, a-t-on indiqué. Un autre jury,
composé de trois membres, est spéciale-
ment créé pour le "Prix de la critique", a-t-on
ajouté. Le cinéma palestinien sera à l'hon-
neur du festival avec un programme intitulé
: "Distance zéro d'Oran à Ghaza", qui regrou-
pe les créations de 22 cinéastes palestiniens
de Ghaza. Le FIOFA sera marqué aussi par la
présentation d'un programme irakien inti-
tulé : "Regard sur le cinéma irakien" et qui

réunit cinq œuvres filmiques. Lors de cette
édition, un hommage sera rendu au réalisa-
teur grecque Costa Gavras, à la productrice
de films, la Française Michelle Ray Gavras,
ainsi qu'au comédien égyptien Fathi Abdel-
wahab. Au programme de cette 12ème édi-
tion figure également la projection des
"Documentaires d'Oran", "Tapis rouge",
"Classiques d'Oran", ainsi que des ateliers
d'actorat et de master classes, dont l'anima-
tion sera assurée par Rachid Bouchareb et le
critique libanais, Ibrahim El-Ariss.

BISKRA 
Ouverture du
Salon national 
du patrimoine 
culturel algérien 
Le Salon national du patrimoine
culturel algérien s'est ouvert jeudi

au Centre de recherche scientifique
et technique sur les régions arides de
Biskra avec la participation d'artisans,
plasticiens et acteurs du secteur du
tourisme de 25 wilayas. Dans l'allocu-
tion présentée à l'occasion, le coor-
donnateur du Salon et également
président de l'Organisation nationale
de promotion du tourisme domes-
tique, El Hadi Abbas a indiqué que
l'objectif de la manifestation est de
"dynamiser le rôle des acteurs de la
société civile dans la promotion de la
diversité culturelle et la protection
du patrimoine contre les risques de
disparition". Les participants au
Salon exposeront trois jours durant
leurs produits artisanaux et mettront
en exergue les spécificités du produit
artisanal algérien et les divers
moyens susceptibles d'en assurer la
valorisation y compris à l'échelle
mondiale, a-t-il ajouté. La rencontre
prévoit également des communica-
tions d'universitaires et de profes-
sionnels du tourisme et de la protec-
tion du patrimoine sur les méca-
nismes d'exploitation du patrimoine
matériel et immatériel dans une
perspective de développement
durable ainsi que des ateliers sur
l'optimisation de l'exploitation des
atouts des diverses régions du pays
par la création d'établissements de
promotion du tourisme et de valori-
sation du patrimoine culturelle, a-t-
on indiqué. Des tournées à travers les
oasis pour la découverte des monu-
ments touristiques des Ziban, son
artisanat et sa dynamique écono-
mique en cette période de début de
la récolte des dattes sont prévues en
l'honneur des participants. Le Salon
national du patrimoine culturel algé-
rien a été initié par l'Organisation
nationale de promotion du tourisme
domestique en coordination avec la
direction de la culture et des arts et la
direction du tourisme et de l'artisa-
nat de la wilaya de Biskra.

ACTUELLEMENT EN RÉNOVATION
La salle 
"El Mouggar"
reprendra ses
activités dés
la fin des travaux 
La salle de spectacles "El Mouggar",
gérée par l'Office national de la

culture et de l'information (Onci), qui
fait actuellement l'objet de travaux
d'aménagement interne et externe,
"reprendra ses activités artistiques et
culturelles dés la fin des travaux", a
indiqué  jeudi l'Office dans un com-
muniqué. L'Onci a assuré que cette
salle, située à la rue Asselah- Hocine
(Alger), accueillera de nouveau
diverses manifestations artistiques et
culturelles, dès la fin des travaux
d'aménagement qui toucheront la
façade et le hall d'entrée".  L'Office, a-
t-on précisé, "suit de près les travaux
d'aménagement de façon à garantir
le respect de tous les aspects tech-
niques et logistiques nécessaires à
l'organisation réussie  et de qualité"
de cette structure. Le directeur géné-
ral de l'Onci, Abdellah Bouguendou-
ra, a effectué jeudi une visite d'ins-
pection pour constater l'état d'avan-
cement des travaux de la salle, selon
le communiqué. D'une capacité tota-
le de 600 places, la salle El Mouggar
accueille des spectacles de cinéma,
de musique et de théâtre.

Ph
  :

 D
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Le ministère de la Culture et
des Arts a annoncé le
début de réception des

candidatures afin de bénéficier
d'aides pour financer "la pro-
duction de films cinématogra-
phiques et la coproduction",
"l'écriture de scénarios de
films", ainsi que la "post-pro-
duction" et ce, dans le cadre du
soutien de l’Etat aux projets
cinématographiques au titre de
l'année 2025, a indique jeudi
un communiqué du ministère.
Ce soutien concerne la produc-
tion de films (long-métrage,
court-métrage et documentai-
re) qui répondent aux critères
artistiques et techniques du
secteur cinématographique,
ainsi que la post-production, à
condition que le sujet du film
ne soit pas déjà exploité et que
la contribution de chaque
coproducteur soit clairement

définie (en cas de coproduc-
tion). Le dossier technique de
candidature comprend plu-
sieurs pièces, dont une deman-
de de soutien accompagnée
d'une lettre explicative du pro-
jet, le titre provisoire du film,
un résumé du projet, le scéna-
rio complet enregistré auprès
de l'Office national des droits
d'auteur et des droits voisins
(ONDA), une fiche technique,
un devis détaillé sous forme de
chapitres, un plan de finance-
ment, un plan de travail (préci-
sant les lieux de tournage et les
délais d'exécution), les princi-
paux acteurs candidats (au
moins 3), ainsi que le CV du
producteur, du réalisateur et du
scénariste. 
Les dossiers de candidature
pour la production de films
cinématographiques (long-
métrage, court-métrage et

films documentaires) doivent
être déposés auprès de la
Direction du développement et
de la promotion des arts au
siège du ministère, en versions
papier et numérique. 
La période de réception des
projets est fixée à 90 jours à
compter de la date de cette
annonce. Les œuvres seront
évaluées par la Commission de
soutien public au cinéma après
examen de tous les dossiers, et
les projets acceptés seront
annoncés sur le site officiel du
ministère après délibération de
ladite commission. 
Par ailleurs, le dossier adminis-
tratif des candidats doit com-
prendre plusieurs documents,
dont les Statuts de la société de
production, un certificat délivré
par l'administration fiscale
attestant que la situation fiscale
de la société est légale, un

agrément d'une société de pro-
duction cinématographique,
une déclaration sur l'honneur
signée par le producteur attes-
tant que sa société est en règle
vis-à-vis des techniciens, des
acteurs et de toute personne
physique ou morale ayant
contribué à ses productions
précédentes, tout en définis-
sant les éventuels financeurs
du projet par des documents et
engagements écrits. 
Les dossiers incomplets ou
ceux ne remplissant pas les
conditions techniques et artis-
tiques ne seront pas acceptés,
tout comme ceux soumis hors
des délais impartis. 
De plus, les sociétés cinémato-
graphiques ayant bénéficié
d'un soutien pour un projet
sans respecter leurs engage-
ments seront exclues, selon le
communiqué. 

SOUTIEN DES PROJETS CINÉMATOGRAPHIQUES

Début de réception des candidatures

FESTIVAL INTERNATIONAL D'ORAN DU FILM ARABE 

La 12e édition du 4 au 10 octobre

Le Théâtre national algérien (TNA)
Mahieddine-Bachtarzi (Alger) a abrité,
mercredi soir, une cérémonie en hom-

mage au maître du hawzi, Cheikh El Hadj
Mohamed Ghaffour, en reconnaissance de
son riche parcours artistique et de son rôle
dans la préservation du patrimoine musical
andalou algérien. La ministre de la Culture
et des Arts, Soraya Mouloudji, a présidé la
cérémonie organisée à l'initiative de l'Asso-
ciation artistique et culturelle "3e Millénai-
re", avec la participation du TNA et de l'Offi-
ce national des droits d'auteur et des droits
voisins (ONDA), en présence de plusieurs
personnalités culturelles et artistiques, ainsi
que de la famille de l'interprète de la
célèbre qacida "Welfi Meriem", El Hadj
Mohamed Ghaffour (94 ans). Intervenant à
cette occasion, la ministre de la Culture et
des Arts a salué la contribution de ce
"chantre de la musique hawzi" au rayonne-
ment de la culture algérienne et à la préser-

vation de son patrimoine musical. Elle a
aussi salué l'association "3e Millénaire" pour
les hommages qu'elle rend aux "figures
emblématiques de la culture et de l'art algé-
riens". 
Ces initiatives, a-t-elle dit, "ont vocation à

ancrer la culture de la reconnaissance
envers tous les artistes qui ont grandement
contribué à la préservation de l'art et du
patrimoine culturel national authentique".
Dans une déclaration à l'APS, l'artiste El Hadj
Mohamed Ghaffour a exprimé sa joie et sa
gratitude pour cette louable initiative, sous
l'égide du ministère de la Culture et des
Arts. "C'est en quelque sorte le couronne-
ment de mon long parcours artistique
(1948-2010)", a-t-il dit, estimant que "la relè-
ve est assurée". La cérémonie s'est déroulée
dans une ambiance festive avec la participa-
tion de grands artistes, dont Abdelkader
Chaou, Samir Toumi et Zakia Kara Terki, qui
ont enchanté le public avec des morceaux

de musique hawzi de style nedromi et des
extraits de noubas andalouses. Malgré son
âge avancé, El Hadj Mohamed Ghaffour est
monté sur scène pour interpréter des extra-
its de son répertoire musical. Né en 1930 à
Nedroma, dans la wilaya de Tlemcen, Chei-
kh El Hadj Mohamed Ghaffour a appris la
musique auprès de son oncle dans les
années 1940, avant de rejoindre des asso-
ciations artistiques et de lancer sa carrière
en chantant dans les mariages et les événe-
ments religieux. 
Lors de la guerre de libération, il rejoint

la lutte dans les rangs du Front de libération
nationale (FLN). Après l'indépendance, il
fonde l'association El Mouahidia avec
laquelle il remporte, en 1969, le premier prix
au Festival de la musique chaâbi à Alger. Il a
depuis participé à plusieurs festivals de la
chanson andalouse et représenté l'Algérie
lors de nombreux événements culturels
internationaux.

TNA

Hommage au maître du hawzi Mohamed Ghaffour 
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Les courses      directLes courses      directeenn

La candition de la course du jour pour
chevaux de 4 ans et plus pur sang arabe,
n’ayant pas totalisé la somme de 261
000 DA cumulé en gain et place depuis
le 1er avril 2024 a regroupé dans ce prix
Sardjem qui servira comme support
PMU au tiercé et quinté un grand
nombre de coursiers de la même qualité
physique et technique et du même
niveau, où il faudra faire preuve d’ingé-
niosité afin de dégager des lignes de
jeux fiables susceptibles de nous éclairer
sur l’issue finale de l’épreuve de cette
journée hippique, 12 coursiers parce que
de la même fortune au total gain et
encore plus difficile de décortiquer les
cinq premiers de cette épreuve, car à
part le jeune mâle Herz qui n’a pas enco-
re prouvé ses capacités techniques, les
autres concurrents ont tous été classés à
plusieurs reprises dans des courses
parallèles à celle du jour, pour cela il
faut s’attendre à une arrivée explosive.

LES PARTANTS AU CRIBLE

1. CHALIBOU. Pour ce vieux cheval de
12 ans, rien à son actif sauf sa victoire
sur 1300 mètres à Zemmouri au mois
de juillet mais était piloté par un joc-
keu international AL. Tiar.

2. CHARIF. Idéalement placé par la
condition du jour, ce mâle bai de 9 ans
reconduit toujours par son fameux
jockey S. Benyettou. Méfiance.

3. DHATAN. Il ne faut pas le juger lors
de sa dernière sortie au Caroubier,
cette fois, il peut créer la surprise.

4. RIKHTAL EL HIDHAB. Il vient d’être
classé parmi les premiers de battus à
l‘hippodrome d’El Eulma dans une
épreuve similaire à celle du jour.

5. GHAZWAN EL MESK. Ce jeune
mâle de 4 ans pensionnaire du grand
haras El Hania de Barika, aura son mot
à dire dans cette épreuve.

6. CHAIAA. Sa tâche sera très difficile,
dans ce lot de coursiers présent. 
À revoir.
7. HORR D’HEM.Méfiance, ce magni-
fique poulain est bien chouchouté par
son nouveau propriétaire S. Dlih, à les
moyens de prendre une place sur le
podium.

8. ASSAFA DE TUNE. Reconduite
encore par son fétiche jockey T. Ali

Aouar, sauf que cette fois elle est en
présence de chevaux plus robustes.

9. HOULM EL HAYET. Victorieuse lors
de sa dernière sortie sur 1300 mètres,
cette pensionnaire de l’écurie A.

Hamiane, visera une place sur le
podium.

10. GOULLI D’HEM. À revoir.

11. HERZ. Un simple figurant.

12. GAMRA D’HEM. Bénéficiant d’un
très bel engagement, cette protégée
de l’efficace entraîneur A. Chellal mise-
ra sur son poids du jour et l’habilité de
son jockey l’apprenti Youcef Chellal.

MON PRONOSTIC : 1. GUESS D’HEM - 4. HADID D’HEM - 11. GOUSSA D’HEM -  2. KIROYALE
LES CHANCES : 3. FATEH D’HEM - 9. AL MANSOURAH

Une  épreuve  équilibrée

Une course classique

DANS LE CREUX DE L’OREILLE

MON PRONOSTIC : 7. HORR D’HEM - 12. GAMRA D’HEM - 5. GHAZWAN EL MESK - 9. HOULM EL
HAYET - 3. DHATAN LES CHANCES : 2. CHARIF - 4. RIKHTAL EL HIDHAB

DANS LE CREUX DE L’OREILLE

HIPPODROME  ABDELMADJID AOUCHICHE - ALGER
SAMEDI 28 SEPTEMBRE  2024 - PRIX  SARDJEM - PS.AR.NEE

DISTANCE : 1 500 M - DOTATION : 350.000 DA - DÉPART : 16H30  
TIERCÉ - QUINTÉ

HIPPODROME  ABDELMADJID AOUCHICHE - ALGER
SAMEDI 28 SEPTEMBRE  2024 - PRIX  TEDJ - PS.AR.NEE DISTANCE : 1 800 M - 

DOTATION : 400.000 DA - DÉPART : 16H00  -  QUARTÉ  

PROPRIÉTAIRES N° CHEVAUX JOCKEYS PDS CDS ENTRAÎNEURS
S. MESSOUS 1 CHALIBOU B. BENSFIA 57 9 PROPRIÉTAIRE
A. HAMIANE 2 CHARIF S. BENYETTOU 56 10 PROPRIÉTAIRE
R. MISSAOUI 3 DHATAN O. CHEBBAH 55 3 A. CHEBBAH
D. LEMMADI 4 RIKHTAL EL HIDHAB JJ : Y. MOUISSI 55 11 AB. KARA

HARAS EL HANIA 5 GAZWAN EL MESK CH. ATTALLAH 55 2 PROPRIÉTAIRE
AC. KOUAOUCI 6 CHAIAA F. CHAABI 55 4 PROPRIÉTAIRE

S. DLIH 7 HORR D’HEM AB. ATTALLAH 55 6 M. LECHEHEB
M. ATMANE 8 ASSAFA DE TUNE T. ALI OUAR 55 7 A. CHELLAL
A. HAMIANE 9 HOULM EL HAYET JJ : AB. AIDA 52,5 8 PROPRIÉTAIRE
MZ. METIDJI 10 GOULLI D’HEM JJ : R. DJAIET 52,5 5 A. CHELLAL
M. CHAMEKH 11 HERZ A. ROUIBAH 52 1 A. ROUIBAH
MZ. METIDJI 12 GAMRA D’HEM AP : Y.  CHELLAL 50,5 12 A. CHELLAL

PROPRIÉTAIRES N° CHEVAUX JOCKEYS PDS CDS ENTRAÎNEURS
HARAS DU PAON 1 GUESS D’HEM K. RAHMOUNE 57 23 L. RAHMOUNE

A. AOUSSAT 2 KIROYALE AZ. ATHMANA 55 25 R. BOUBEKEUR

F. METIDJI 3 FATEH D’HEM K. HAOUA 55 4 H. FATMI

R. SELLAOUI 4 HADID D’HEM O. CHEBBAH 55 6 A. CHEBBAH

D. HAMANI 5 GHAFLA S. BENYETTOU 55 1 S. ROUANE

ABS. LAHMICI 6 LAND PARK T. ALI OUAR 55 2 PROPRIÉTAIRE

MZ. METIDJI 7 GHAZI D’HEM JJ : MD. ASLI 54 9 K. ASLI

F. METIDJI 8 CARLO W. HAMOUL 54 8 H. DJELLOULI

R. CHIKHOUNE 9 AL. MANSOURAH AB. ATTALLAH 54 10 B. SLIMI

A. HAMIANE 10 HALA JJ : AB. AIDA 52,5 7 PROPRIÉTAIRE
AM. BETTAHAR 11 GOUSSA D’HEM AP.: Y. CHELLAL 51,5 11 L. RAHMOUNE



C inq per-
sonnes sus-
pectées du

vol du bureau d'Al-
gérie poste de la
commune Bouati
Mahmoud, dans la
wilaya de Guelma,
ont été arrêtées et
une partie des mon-
tants volés a été
récupérée, apprend-
on jeudi de la cellu-
le de communica-
tion du groupement
territorial de la Gen-
darmerie nationale.

La même source a
ajouté que les élé-
ments de la brigade
de la Gendarmerie
de la commune de
Bouati Mahmoud
(20 km au Nord-
ouest de Guelma)
sont parvenus à
arrêter les suspects
âgés de 22 à 28 ans
dont le chargé de
l'administration et
de la gestion du
bureau de poste
objet du vol. Selon
la même source,

l'arrestation du prin-
cipal suspect qui
était en état de fuite
puis des autres sus-
pects originaires
tous de la wilaya de
Guelma a été effec-
tuée lors du dépla-
cement de la briga-
de vers Oued Tlélat,
dans la wilaya
d'Oran après l'ex-
tension de la com-
pétence territoriale.
Une somme de
21.299.500 DA des
montants volés
dont la valeur totale
n'a pas été révélée a
été récupérée à ce
jour après la fouille
d'une maison en
construction du
père d'un des sus-
pects à la commune
d'El Fedjoudj, dans
la wilaya de Guel-

ma, a ajouté la
même source. Des
dossiers pénaux
pour vol ont été
constitués contre
les suspects présen-
tés devant les ins-
tances judiciaires
compétentes, selon
la même source qui
a rappelé que l'affai-
re remonte au 17
septembre 2024
lorsque la brigade
territoriale de la
Gendarmerie natio-
nale de la commune
de Bouati Mahmoud
a reçu un appel
téléphonique fai-
sant état de la non
reprise du travail
des employés du
bureau d'Algérie
poste de cette col-
lectivité locale. 
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« La paix et la stabilité dans le monde ne
sauraient exister sans le respect des
résolutions de la légalité internatio-
nale et sans la possibilité de per-
mettre aux peuples d'exercer leurs
droits légitimes à l'autodétermina-
tion ».

Le Président sahraoui, Brahim GhaliM
I
S
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POINGSAUX

EXPRESS- HISTORIQUE

Cinq suspects du vol du bureau d'Algérie poste de
la commune Bouati Mahmoud (Guelma) arrêtés

U ne personne suspec-
tée de vol d'argent
des distributeurs

automatiques de billets
(DAB) de manière frauduleu-
se, a été arrêtée par les ser-
vices de la sûreté de wilaya
de Blida, a-t-on appris, jeudi,
auprès de cette institution
sécuritaire. Arrêté par la bri-
gade de la police judiciaire
de la sûreté de daïra d'Ouled
Yaich dans le cadre de la
lutte contre la protection des
personnes et des biens, le
suspect serait impliqué dans
quatre (4) affaires de vol
d'argent des DAB, a ajouté la
même source. Cette affaire a
été traitée suite à des
plaintes de citoyens se
disant victimes du vol de
leur argent durant le retrait
de leurs salaires au niveau

des DAB de la Cité 1er mai,
dans la commune d'Ouled
Yaich. Les investigations
menées par les services
sécuritaires concernés et
l'exploitation des caméras de
surveillance du centre postal
ont permis d'identifier le sus-
pect, ainsi que son mode

opératoire pour voler l'ar-
gent des victimes, qu'il choi-
sissait parmi les femmes et
les personnes âgées. Selon la
même source, le suspect
avait une méthode particu-
lière pour piéger ses vic-
times, en les convainquant
de changer de distributeur

après avoir effectué les pro-
cédures de l'opération de
retrait et consigné le code
secret de leur carte "Dhaha-
bia", sous prétexte que le
DAB était en panne. Une fois
la victime piégée change de
distributeur alors que son
code secret est déjà entré
dans le premier DAB, le sus-
pect procède au retrait de la
somme d'argent, sans que
ses victimes ne se rendent
compte de la supercherie.
Selon les récépissés obtenus
par les services de la police
auprès du centre postal, le
suspect a pu retirer ainsi une
somme de près de 170.000
DA. Arrêté en flagrant délit
de retrait d'argent dans un
bureau postal, il a été déféré
devant le parquet territoria-
lement compétent. 

Accidents de la route en zones urbaines :
13 morts et 457 blessés en une semaine

T reize (13) personnes ont trouvé la mort et
457 autres ont été blessées dans 398 acci-
dents de la route survenus en zones

urbaines entre le 17 et le 23 septembre 2024, a
indiqué jeudi un bilan des services de la Sûreté
nationale. Par rapport à la semaine précédente,
le bilan fait état d'une hausse du nombre d'acci-
dents (+2) et de morts (+2) et d'une baisse du
nombre de blessés (-13), précise la même source.
Le facteur humain demeure la principale cause
de ces accidents (94%) en raison du non-respect
du code de la route et de la distance de sécurité,
de l'excès de vitesse, de la fatigue et du manquede concentration au volant, selon les données des mêmes services. La Direction généralede la Sûreté nationale (DGSN) réitère, à cet égard, son appel aux usagers de la voiepublique à la prudence et au respect du code de la route, rappelant les numéros vert 1548et de secours 17 mis à la disposition des citoyens 24h/24 pour tout signalement. 

Démantèlement d'un réseau
criminel spécialisé dans
le vol des câbles
électriques à Alger

L es éléments de la Sûreté de la wilaya
d'Alger ont démantelé, la semaine

dernière, un réseau criminel spécialisé
dans le vol des câbles électriques au
niveau d'un quartier à Douéra, a indiqué,
mercredi, un communiqué des services
de la Sûreté nationale. Cette opération
est intervenue suite à une information
faisant état "d'individus qui découpaient
des câbles électriques afin de les voler au
niveau d'un quartier à Douéra", a indiqué
le communiqué, soulignant que "les
investigations ont permis l'identification
et l'arrestation des mis en causes en fla-
grant délit". L'opération s'est soldée par la
saisie "de câbles électriques en cuivre et
de coupe-câbles" ajoute le communiqué,
précisant que "les mis en causes ont été
déférés devant le Parquet territoriale-
ment compétent". 

L’Argentine
conteste
l'interdiction
d'un drapeau
revendiquant
les îles Malouines

L es autorités argentines
ont condamné jeudi la

décision de la Confédération
sud-américaine de football
(CONMEBOL) d'interdire aux
supporters du club River Plate
de déployer un drapeau affir-
mant que les îles Malouines
sont un territoire argentin.
"Nous sommes surpris par la
décision arbitraire d'interdire
des drapeaux argentins qui
incluent les îles Malouines
dans les événements sportifs",
a déclaré la ministre argentine
des Affaires étrangères, Diana
Mondino, sur son compte X,
appelant la confédération à
revenir sur cette décision. Elle
a également qualifié cette
décision d'atteinte à la liberté
d'expression. Mardi, avant le
quart de finale retour de la
Copa Libertadores, contre les
Chiliens de Colo-Colo, mardi à
Buenos Aires, la CONMEBOL a
informé River Plate, club de
Buenos Aires, qu'il ne pouvait
pas déployer un grand dra-
peau représentant les îles
Malouines. 
Le drapeau portait l'inscrip-
tion : "Territoire argentin,
River n'oublie pas", selon le
média sportif ESPN. L'archipel
des Malouines, situé à 600
kilomètres de la côte patago-
nienne de l'Argentine, a été le
théâtre d'une guerre entre
l'Argentine et le Royaume-Uni
en 1982, qui a fait 649 morts
argentins et 255 morts britan-
niques en 74 jours.

Lancement d'une
application numérique
promouvant les sites
touristiques à Tiaret

U ne application numérique promou-
vant les sites touristiques de la

wilaya de Tiaret, "Visit Tiaret", a été lancée
mercredi. L'application, conçue par l'asso-
ciation de wilaya de soutien et de promo-
tion du tourisme, a été lancée en collabo-
ration avec la direction du Tourisme et de
l'Artisanat, lors d'une cérémonie, qui a vu
la participation de plusieurs investisseurs
dans le domaine du tourisme et des asso-
ciations. Les participants ont suivi le
mode d'accès à cette application et ses
contenus fournis en arabe et en anglais
portant sur les sites, les établissements et
les services disponibles dans la wilaya. Le
directeur local du secteur, Zouaoui
Touab, a souligné que l'initiative inter-
vient à l'occasion de la célébration de la
journée mondiale du tourisme, en vue
d'attirer les touristes, et ce, en fournissant
toutes les informations sur les potentiali-
tés dont dispose la wilaya dans ce domai-
ne. Il a souligné que la conception de
cette application est intervenue à la
demande de touristes ayant visité la
wilaya de Tiaret cette année dans le cadre
de voyages organisés, à savoir plus de
600 touristes, dont 100 étrangers, a-t-on
expliqué. L'application dispose de plu-
sieurs informations liées au secteur, à
l'instar des sites archéologiques comme
Lajdar, la grotte d'Ibn Khaldoun, la biblio-
thèque de Jacques Berque, outre des éta-
blissements hôteliers, des restaurants,
des agences de tourisme et de voyage.
Elle fournit notamment leur localisation
GPS via un moteur de recherche sur inter-
net, pour y accéder plus facilement. 

Arrestation d'un suspect pour vol d'argent
des distributeurs automatiques de billets à Blida
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Humidité : 77%
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Le week-end dernier, les scènes de
la Fashion Week de Milan ont été
témoins d'un événement exception-
nel : la championne algérienne de
boxe Imen Khellif  a marqué de sa

présence à la maison Bottega Vene-
ta de la mode pour présenter la col-

lection printemps 2025.

L a native de Tiaret a attiré l'attention
avec un look féminin distinctif en pré-
sence de stars et d'icônes de mode du

monde entier. La boxeuse algérienne est
apparue avec un regard distinctif loin des
rings de boxe, où elle a gagné le respect de la
planète après avoir été victime d’une cam-
pagne acharnée lors des Jeux Olympiques de
Paris 2024. Lors de l’évènement de Milan,
organisé par la célèbre maison de mode ‘’
Bottega Veneta’’, la championne algérienne
portait une chemise jaune, un pantalon et
des lunettes noires, faisant preuve d’une
grande élégance.

Elle a été photographiée avec de nom-
breuses célébrités, dont l'actrice hollywoo-
dienne Julianne Moore et le mannequin Ken-
dall Hinz, ainsi que l'athlète suédois et cham-
pion du saut à la perche Armand Duplantis, le
rappeur américain Asap Rocky et d'autres.

Les fans italiens ont accueilli Imane en
scandant son nom tout en lui demandant des
autographes. Ils l'ont également décrite
comme « très belle » en la recevant.

Khelif est devenue l'une des boxeuses les

plus en vue, après avoir réalisé un grand
exploit en remportant l'or aux Jeux olym-
piques de Paris dans la catégorie des 66 kg.

Depuis, elle est très suivie par les médias
internationaux, les sites et les réseaux
sociaux, qui évoquent son aventure et ses
défis dans le monde du sport.

Ainsi, Khelif a encore donné une gifle aux
auteurs de la campagne qui la visait lors de sa
participation aux JO, remettant en cause sa
féminité, parmi eux des hommes politiques
américains, notamment l'ancien président
des USA Donald Trump, ainsi que le milliar-

daire américain  Elon Musk, et l'écrivain de la
série Harry Potter, le célèbre romancier bri-
tannique JK Rowlings, en plus  de certains
médias français et italiens.

Hakim S.

INVITÉE AU FESTIVAL DE LA MODE À MILAN

Khelif donne une nouvelle
gifle à ses détracteurs
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I l faut que le peuple marocain sache que l’indépen-
dance de son pays a été obtenue en 1956 grâce au
sacrifice du peuple algérien. Comment ? En contrai-

gnant la France à mobiliser l’ensemble de ses forces
militaires en Algérie pour faire face à la guerre de libéra-
tion que nos moudjahidine ont déclenché le 1er
Novembre 1954. Nous sommes fiers d’avoir aidé nos
frères marocains à se libérer du protectorat français. Ce
rappel est nécessaire pour contrer la désinformation.
L’Algérie ne veut que le bien du peuple marocain. C’est
le palais royal et son makhzen qui sont la source du
conflit qui oppose nos deux pays depuis 1962. Ne
remontons pas l’histoire jusqu’à l’époque de l’Émir
Abdelkader qui fut trahi par les dirigeants marocains.
Restons au présent, à « l’obligation d'obtention du visa
d'entrée au territoire national pour tous les ressortis-
sants étrangers détenteurs de passeport marocain » qui
est rétablie. Le seul responsable de cette aggravation

de la situation reste la monarchie marocaine. Pour avoir
signé, en 2020, un pacte appelé « normalisation » avec
le diable sioniste et lui avoir permis d’installer des bases
militaires à nos frontières. Lorsqu’en août 2021, l’Algérie
avait décidé de rompre ses relations diplomatiques avec
la monarchie, elle avait évité de rétablir l’obligation du
visa « toujours mue par des valeurs de solidarité tissées
par les liens humains et familiaux qui unissent les deux
peuples frères, algérien et marocain ». 
Ce n’est que jeudi dernier, que cette mesure a été fina-
lement adoptée. N’importe quel pays au monde, sou-
cieux de sa sécurité, aurait agi de cette façon. Certains
auraient même été jusqu’à interdire, purement et sim-
plement, l’entrée de leur territoire. Il faut que le peuple
marocain sache également que par deux fois au moins,
en 1976 et en 1994, leur roi avait instauré l’obligation du
visa aux Algériens. Une obligation qui ne fut levée res-
pectivement qu’en 1988 et en 2005.  Aujourd’hui et

après avoir fait preuve d’une patience égale à celle du
prophète Ayoub devant les différentes formes d’agres-
sion menées contre nous par la monarchie marocaine, il
est impossible pour l’État algérien de ne pas réagir. Car
et après le déversement de dizaines de milliers de
tonnes de drogue, de trafics d’êtres humains, après
avoir été victime du logiciel « Pegasus » et autres tenta-
tives d’ingérences et de déstabilisation, voilà que nous
assistons au « déploiement d'agents de renseignements
sionistes, détenteurs de passeports marocains » sur
notre territoire. Il ne sera pas dit qu’Israël puisse nous
atteindre, déguisée avec un « habit » marocain. Le
peuple marocain comprendra que l’obligation du visa, si
elle le pénalise, n’est pas dirigée contre lui. Il compren-
dra qu’elle a été prise pour protéger la population algé-
rienne. Ses frères et ses sœurs. Il comprendra que
l’obligation du visa ne ferme pas pour lui l’accès au ter-
ritoire algérien. Lequel accès lui reste toujours ouvert.
Sans laisser passer les espions sionistes ! 

Zouhir Mebarki     

Espions sionistes et passeports marocains

LES AGRESSIONS DU LIBAN APRèS LA
PALESTINE S'INSCRIVENT DANS LE CADRE

DU PROJET DU « GRAND ISRAËL » 

INSTAURATION DU VISA D’ENTRéE EN ALGéRIE
POUR LES RESSORTISSANTS MAROCAINS 

Attaf démasque
le plan sioniste 

Opération « contre-
espionnage »

à l’Ouest ! 
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Le marché pèse
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Le président de la République, Chef suprême des Forces armées, ministre de la Défense
nationale, Abdelmadjid Tebboune, a réuni, jeudi, un Haut conseil de sécurité restreint

RACCORDEMENT DU PROJET «BALADNA» À L'ÉNERGIE
Sonelgaz met en place huit

centrales électriques 
L e Président-directeur général de Sonelgaz, Mourad Adjal, a affirmé l'engagement du

Groupe à mobiliser tous ses moyens, en vue de raccorder le projet «Baladna» à l'énergie
dans les délais convenus et recommandés par les Hautes autorités du pays, a indiqué un
communiqué du Groupe public.

Recevant une délégation de cadres dirigeants de la société qatarie «Baladna Food Indus-
tries», au siège de la direction générale du Groupe, Adjal a affirmé que, «Sonelgaz avait tracé,
à cet effet, une feuille de route pratique, à même de lui permettre de mettre en œuvre tous
ses engagements concernant le raccordement à l'énergie». Sonelgaz a précisé que pour ce
faire,  «80 mégawatts et 08 centrales électriques ont été mis en place dans une première
étape, en attendant la réception de la demande de raccordement au gaz par la partie qata-
rie». De son côté, le directeur exécutif de la société qatarie en Algérie, Maurice Ghattas a mis
en avant «l'importance du projet pour la région MENA, se félicitant du niveau de confiance
faite par sa société au Groupe Sonelgaz». Le communiqué a rappelé également qu’«une
réunion élargie s’est tenue entre un nombre de cadres dirigeants des deux parties, en vue
d'examiner les questions inhérentes à la réalisation du projet dont les détails techniques». 

L. Zeggane 

A LA DEMANDE DE
L’ALGERIE
Le Conseil 
de sécurité tient
une réunion 
de haut niveau 
sur la Palestine 

A la demande de l’Algérie, le Conseil
de sécurité a tenu, hier, une

réunion de haut niveau consacrée à la
question palestinienne, et ce en marge
du débat général de la 79e session de
l'Assemblée générale des Nations
unies. 
Le ministre des Affaires étrangères et
de la Communauté nationale à l'étran-
ger, Ahmed Attaf, prononcera une allo-
cution lors de cette réunion prévue à
15H (20H heure algérienne). Le secré-
taire général de l'ONU, Antonio
Guterres, présentera un aperçu global
sur les développements de la situation
dans les territoires palestiniens occu-
pés et au Proche-Orient en général,
notamment après l'escalade des opéra-
tions de l'occupant sioniste. La réunion
verra la participation des membres du
Conseil de sécurité avec des déléga-
tions de haut niveau. Pour rappel,
depuis le 7 octobre 2023 les forces
d'occupation sionistes mènent une
agression dévastatrice contre la bande
de Ghaza, qui a fait plus de 41.000 mar-
tyrs et plus de 96.000 blessés, et entrai-
né une catastrophe humanitaire sans
précédent avec le déplacement de plus
de 85% des populations du secteur soit
1.9 million de personnes.

R. N.

ELLE A EXPÉDIÉ UN LOT 
DE MATÉRIELS 
ET D’ÉQUIPEMENTS 
À BÉCHAR ET NÂAMA
Sonatrach au 
chevet des 
victimes 
des inondations

L e Groupe Sonatrach a lancé une
caravane de solidarité chargée de

matériels et équipements nécessaires
au profit des sinistrés des dernières
inondations ayant affecté les wilayas
de Béchar et de Nâama. Le secrétaire
général du Groupe, Abdelkader Zerrou-
ki, a donné le coup d'envoi de la cara-
vane au siège de la base logistique de
Sonatrach à Oued Smar à Alger, en pré-
sence du SG du Syndicat national de
Sonatrach, Khellaf Djerroud, et de
cadres du Groupe. Dans une allocution
prononcée à cette occasion, Zerrouki a
fait savoir que « cette caravane de soli-
darité se compose de neuf camions
semi-remorques, chargés notamment
d'équipements électriques, de literies
et de matériels d'assainissement et de
nettoyage ». L'initiative de Sonatrach
intervient en coordination avec les
walis des wilayas concernées, en vue
d'atténuer les souffrances des citoyens
sinistrés et de contribuer à l'effort
national de solidarité en temps de
catastrophes et de crises. Les intempé-
ries récentes dans les wilayas de Béchar
et de Nâama ont causé des dommages
importants aux infrastructures et habi-
tations. Cette initiative de solidarité au
profit des régions sinistrées illustre «la
tradition louable de Sonatrach pour la
promotion des valeurs de solidarité, en
sa qualité d'entreprise citoyenne et en
tant que locomotive de l'économie
nationale, toujours aux côtés des
citoyens et des Institutions de l'État», a
conclu Zerrouki. 

L. Z.

ANNIVERSAIRE
Joyeux anniversai-
re à la lumière

de ma vie
Achwak.

Chaque jour
avec toi est

une bénédic-
tion. En cette
journée spé-

ciale, ta
maman  Hassi-

ba, ton papa
Hassan, tes frères
Ayoub et Adam ainsi que ta

grand-mère Fadjria te souhaitent
beaucoup de bonheur et de

réussite dans la vie. 
Ta tante Nassima

CAMPS DES RÉFUGIÉS SAHRAOUIS 

Le CRA expédie
70 tonnes
d'aides à Tindouf  
D es aides humanitaires fournies par le

Croissant rouge algérien (CRA), ont été
acheminées, mercredi depuis la base
aérienne de Boufarik de la première Région
militaire, au profit des frères sahraouis dans
les camps des réfugiés à Tindouf à la suite
des récentes inondations, a fait savoir un
communiqué du ministère de la Défense
nationale (MDN), rendu public jeudi. « Dans
le cadre du renforcement des liens humani-
taires et fraternels entre les peuples algé-
rien et de la République arabe sahraouie
démocratique, pays frère, 70 tonnes d'aides
humanitaires composées de literies et de
diverses denrées alimentaires, ont été ache-
minées, mercredi 25 septembre 2024,
depuis la base aérienne de Boufarik de la
première Région militaire », a précisé la
même source. Ces aides humanitaires, four-
nies par le CRA, ont été transportées « à
bord de deux aéronefs militaires relevant
des forces aériennes algériennes vers l'aéro-
port de Tindouf.

Ania N. 
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